
com nossos aplausos. Sem ofen-
sas; sem alterar a voz; sem que-
rer impor autoridade. Apenas
apontou as falhas deste Capiau,
idoso e cansado, mas que, como
qualquer ser humano, também
pode errar e não se exime dos
erros que comete. O esclareci-
mento da atuação da Procurado-
ria está feito, agora falta apenas
que o imbróglio com a reposição
dos servidores seja resolvido.

PENA
Lamentável, nobre presiden-

te Wagnão, que a falha deste Ca-
piau, idoso e cansado, foi bem
esclarecida, com publicação da
íntegra do documento, incluin-
do agora pedido de desculpas -
ressalvado um julgamento ético
e de comprometimento com a
causa pública deste jornal -, mas
que o erro mesmo se deu no
abandono do parecer da Procu-
radoria Legislativa pela maioria
dos legisladores, dignos represen-
tantes do povo piracicabano. Uma
pena, nobre presidente Wagnão,
porque o funcionalismo muni-
cipal é o grande prejudicado.

PRONÚNCIA
A última reunião ordinária

da Câmara, na quinta-feira (29),
teve um momento de descontra-
ção - apesar de algumas discus-
sões, normais, no plenário. Ao fa-
lar a palavra em inglês 'Position',
o presidente Wagnão errou a pro-
núncia. Mas na propositura se-
guinte - que tratava do sistema Big
Brother - carregou no sotaque
americanizado. O riso foi geral.
Valeu pelo alívio cômico. Parabéns.

INELEGÍVEL
O ex-presidente Jair Bolsona-

ro (PL) se tornou inelegível por abu-
so de poder. A decisão do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), ontem,
30, foi concluída pelo placar de 5 x
2, tendo sido o voto da ministra
Carmem Lúcia o decisivo. Por vol-
ta do meio-dia, quando começou
a votar, ela encerrou o suspense
que pairava desde o último dia 22,
quando o julgamento havia sido
iniciado. Está inelegível até 2030.
Claro que vai recorrer ao STF.

Edição: 32 páginas

WAGNÃO - I
O presidente da Câmara,

Wagner de Oliveira (Cidadania),
o Wagnão, defendeu a atuação
da Procuradoria Legislativa na
orientação da CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação)
para exarar o parecer sobre o
projeto de lei 51/2023, que tra-
ta da reposição salarial dos ser-
vidores públicos municipais.

WAGNÃO - II
"A Procuradoria cumpriu na

íntegra a sua atribuição de orien-
tar os trabalhos da comissão, me-
diante nota técnica, escrita e autu-
ada nos autos", disse, na noite des-
ta quinta-feira (29), durante a
38ª Reunião Ordinária da Câma-
ra. A fala do parlamentar foi uma
resposta esta coluna, da edição
publicada na quarta-feira (28).

WAGNÃO - III
Wagnão leu a nota da Pro-

curadoria Legislativa. No texto,
o órgão detalha que apresentou à
CLJR uma nota técnica "operan-
do pela constitucionalidade do
projeto, à exceção do artigo 6º",
o qual estendia a reposição dos
servidores municipais aos agen-
tes públicos (prefeito e secretári-
os municipais) e que acabou sen-
do questionado pela Procurado-
ria-Geral de Justiça do Estado.

WAGNÃO - IV
"Elas sugeriram que o artigo

fosse suprimido", destacou. E tam-
bém lembrou que o objetivo do es-
clarecimento é para que "não paire
dúvida nenhuma" sobre a atuação
da Procuradoria Legislativa e dos
próprios leitores da coluna do jor-
nal. De acordo, senhor presidente.

WAGNÃO - V
Mais uma vez, Wagnão, com

toda sua simplicidade e compe-
tência ao mesmo tempo, dá uma
lição de ponderação e educação,

Divulgação

Divulgação

O Partido Republicanos, com
nova Executiva em Piracicaba,
começa juntamente com o de-
putado estadual Alex Madure-
ra (PL) a se debruçar nas
questões municipais visando
as eleições de 2024. "Temos
boas expectativas de fazer um

REPUBLICANOS
grande número de vereado-
res, tanto o Republ icanos
como o PL, além de acreditar
que podemos também ele-
ger o próximo prefeito de Pi-
racicaba",  comenta Carlos
Roberto Rodrigues, membro
da Comissão Executiva local.

O prefeito Luciano Almeida re-
cebeu, ontem, 30, a Bandeira
do Divino, que deve permane-
cer em seu gabinete até ter-
ça-feira, 4. Ela foi entregue
pelos festeiros do Divino, Adol-
pho Queiroz e Elisabete Bor-
tolin, que estavam acompa-

BANDEIRA DO DIVINO
nhados pelo diretor religioso
da Irmandade do Divino, Virgi-
lio Carraro. A Bandeira do Divi-
no já passou, nos últimos dias,
por mais de 60 residências. A
197ª Festa do Divino acontece
entre os dias 9 a 16 de Julho,
no largo dos Pescadores.

Município prevê arrecadação de
R$ 2,6 bilhões para próximo ano

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Finanças (Semfi), enca-
minhou ontem, 30, para a Câmara
Municipal, o projeto da Lei das Di-
retrizes Orçamentárias (LDO) do
Município de Piracicaba para o exer-
cício financeiro de 2024. A LDO tem
a finalidade de orientar a elabora-
ção dos orçamentos do município,
compreendendo as metas e priori-
dades da administração pública,
incluindo as despesas de custeio e

Prefeitura de Piracicaba encaminhou à Câmara Municipal o
projeto da LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) para 2024

investimentos para o exercício fi-
nanceiro do próximo ano. A projeção
das receitas e despesas do município
para 2024 é de R$ 2.675.792.000,00,
englobando os órgãos da Adminis-
tração Direta e Indireta, sendo que
na Administração Direta estão in-
cluídos a Câmara Municipal, a Pro-
curadoria Geral, a Corregedoria
Geral, a Guarda Civil e as Secreta-
rias Municipais. Já na Administra-
ção Indireta estão incluídos o Ser-

viço Municipal de Água e Esgoto
(Semae), a Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep) e o
Instituto de Previdência e Assis-
tência Social dos Funcionários Mu-
nicipais de Piracicaba (Ipasp).

PARÂMETROS - Cabe res-
saltar que o Executivo optou por
manter os parâmetros macroeco-
nômicos previstos inicialmente no
PPA 2022-2025, haja vista o cená-
rio macroeconômico instável, a re-

forma tributária e o embate entre o
Governo Federal e o Banco Central
sobre as taxas de juros, que impe-
dem projeções econômicas e finan-
ceiras mais precisas. "Sendo assim,
a metas físicas e financeiras serão
revisadas com o protocolo da LOA
para 2024, onde teremos um cená-
rio macroeconômico mais definido
sobre as variações da receita e da
despesa", pontuou Telma Trimer
Pereira, secretária de Finanças.

15 ANOS DA AMISTÀ
Ricardo Kraide, Ivone Maluf, Marco e Junior Guidotti,
durante evento dos 15 da Amistà, sexta (23).  A8

Fabiano Chaves

NO TRT
Marcos Andrade, João Orlando Pavão, desembargadora Adriene Sidnei de Moura David, Juliano
Pavão e Bruno Pavão, durante posse no Tribunal Regional do Trabalho (TRT), em Campinas. A6

Fabiano Chaves

'A situação dos
servidores ficou
apavorante',
diz José Osmir
Bertazzoni
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A suspensão pelo TJ-SP (Tri-
bunal de Justiça de São Paulo) da
lei que trata da recomposição sala-
rial de 9,1% dos servidores munici-
pais e dos subsídios do prefeito, vice
e secretários foi questionada pelo
sindicalista José Osmir Bertazzo-
ni, na Tribuna Popular da Câma-
ra, nesta quinta-feira (29), na 38ª
Reunião Ordinária. "A situação
dos servidores ficou apavorante.
Somos tratados nesta Administra-
ção como marginais", definiu. A3
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Teorias, teorias e mais teorias
Armando A.

dos Santos

Expusemos, no
artigo da últi-
ma semana, os

dois grandes métodos
utilizados pelo pensa-
mento lógico e cientí-
fico ocidental: a indu-
ção e a dedução. Sali-
entamos como, em muitos cam-
pos da ciência (na Medicina, na
Química e na Biologia, por exem-
plo) aplica-se o método induti-
vo, que permite, a partir da ve-
rificação de um fenômeno par-
ticular, que se repete muitas ve-
zes em situações diferentes,
chegar-se validamente à formu-
lação de um princípio geral.

Falamos das regras básicas
que devem ser verificadas, para
o sistema ser válido. É indispen-
sável, para a validade do méto-
do indutivista: 1) que o fenôme-
no se repita um grande número
de vezes; 2) que o fenômeno ob-
servado se repita em condições
muito variadas; 3) que não haja
nenhum caso de exceção.

Esse método científico é uni-
versalmente usado, com ótimos
resultados. Sem ele, a Ciência não
teria progredido, mas teria fica-
do estagnada. Mas, do ponto de
vista teórico, o método é contes-
tado por alguns autores, que
apontam falhas no sistema.

Esses críticos do indutivismo
na Ciência exploram o chamado
"problema da indução", que con-
siste, em última análise, no se-
guinte: a regra universal é for-
mulada a partir da repetição de
muitos casos particulares, em si-
tuações muito diversas e sem ex-
ceções; pois bem, quem garante
que essa regra seja universal mes-
mo? O fato de não ter havido ne-
nhuma exceção não significa que,
de futuro, não possa aparecer
essa exceção... Se aparecer, en-
tão a regra geral ficará anulada.
Se ela é, em tese, anulável, que ga-
rantia dá de que é verdadeira?

Esse "problema da indução"
é o pecado original do método in-

O "problema daO "problema daO "problema daO "problema daO "problema da
indução" é oindução" é oindução" é oindução" é oindução" é o
pecado originalpecado originalpecado originalpecado originalpecado original
do métododo métododo métododo métododo método
indutivo. É oindutivo. É oindutivo. É oindutivo. É oindutivo. É o
seu ponto fraco.seu ponto fraco.seu ponto fraco.seu ponto fraco.seu ponto fraco.

dutivo. É o seu ponto
fraco. Os indutivistas,
porém, que constituem
sem dúvida a imensa
maioria dos cientistas,
sabem que existe esse
problema, sabem que no
plano teórico é proce-
dente a crítica dos anti-
indutivistas, mas, na
prática, com bom senso,

raciocinam em sentido contrário:
- É verdade que pode, de fu-

turo, haver alguma exceção. Mas
os avanços da Ciência não podem
depender de certezas absolutas, as
quais dificilmente serão alcança-
das, em qualquer campo do conhe-
cimento. O bom senso manda, pois,
que na ordem concreta dos fatos,
continuemos a aplicar o método
indutivo, que inegavelmente pro-
piciou e continua propiciando
avanços científicos. Mesmo admi-
tindo certo grau de incerteza, o
método é válido e proveitoso.

Pessoalmente, concordo com
essa posição. Parece-me de bom
senso elementar esse raciocínio.
Mas, de qualquer forma, é útil co-
nhecer outras linhas teóricas, que
veem o caso com olhos diferentes.
Existe uma escola teórica chama-
da "falsificacionista", propugnada
por Karl Popper. Para esse teóri-
co, mais importante do que bus-
car a formulação de regras gerais,
é formular hipóteses explicativas
que possam ser artificialmente
comprováveis. Dessa artificialida-
de é que surgiu a ideia de falsifi-
cação: é um experimento científi-
co que simula, e portanto "falsifi-
ca", um fato natural. Para Popper,
quanto mais "falsificável", quer
dizer, imitável, um fenômeno,
mais ele pode ser testado e, assim,
mais científico é o seu estudo. Esse
procedimento, segundo Popper,
seria mais eficaz se aplicado em
todas as ciências. O problema é que
nem sempre isso é factível, pois em
muitos campos não se consegue
proceder a essa "falsificação". Na
prática, o "falsificacionismo" é
uma tendência teórica de estu-
diosos da Ciência, não um méto-
do aplicável em larga escala.

Outros teóricos pregam o re-
lativismo, ou seja, a total impossi-
bilidade de se ter certeza, no pla-
no teórico, de que um sistema seja
superior a outro. Thomas Kuhn é
o porta-voz dessa linha teórica.
Para ele, o avanço da Ciência, his-
toricamente, se fez por uma su-
cessão de paradigmas, ou seja, de
suposições teóricas admitidas con-
sensualmente durante algum tem-
po por um determinado grupo de
cientistas. Enquanto estiveram de
acordo em considerar válido aque-
le paradigma, trabalharam e obti-
veram sucesso. Quando algum
outro grupo questionou, a partir
de novas descobertas, aquela su-
posição, produziu-se uma "crise de
paradigma". Adota-se uma nova
postura, um novo paradigma é
aceito e em torno dele continua a
Ciência a progredir, sem preten-
sões de jamais atingir a verdade.
O relativismo, pois, é a regra.

Que pensar disso? É preciso
dizer que, historicamente, isso tem
muito de verdadeiro, de fato as
coisas se passam assim. Na Medi-
cina, por exemplo, a todo momen-
to novas pesquisas desmentem o
que na véspera era afirmado como
verdade absoluta. Durante muitos
anos, fomos proibidos de comer
gema de ovo, por causa do coleste-
rol... mas agora comprovou-se que
a gema do ovo aumenta o bom co-
lesterol e faz diminuir o mau coles-
terol... A manteiga, durante déca-
das proscrita dos regimes alimen-
tares, agora se revela melhor e mais
benéfica do que a margarina...
Exemplos desses são muitos.

O relativismo, entretanto,
também possui embutido dentro de
si mesmo uma enorme contradi-
ção: se tudo é relativo, como se pode
ter certeza de que é absoluta a re-
gra segundo a qual tudo é relati-
vo? Também aí, como no induti-

vismo, há uma falha criteriológi-
ca na origem do sistema. Mas o
indutivismo, pelo menos, procu-
ra chegar à segurança das certe-
zas, enquanto o relativismo re-
nuncia a esse objetivo como sen-
do inalcançável e, assim, produz
um efeito que, na prática, não
deixa de causar uma certa con-
fusão mental nos espíritos. Para
falar em termos médicos, imagi-
ne-se um médico que diz para um
paciente: - Vou lhe receitar um
remédio que hoje em dia estamos
aceitando como válido, embora
há 5 anos fosse proibido. Não te-
mos certeza se talvez, daqui a 5
anos, descubram que tem um
efeito colateral gravíssimo e no-
vamente seja proibido, mas en-
quanto durar o atual paradigma,
tome 10 gotas, 3 vezes ao dia...

Existem ainda outras cor-
rentes, como a do "anarquis-
mo epistemológico", de Feyera-
bend, que nega todas as escolas
anteriores e institui uma espé-
cie de subjetivismo científico e
criteriológico. Ele leva o relati-
vismo a um grau ainda mais ex-
tremado. Ele está, no campo da
Ciência experimental, precisa-
mente como Foucault está no
campo das Ciências Humanas.

Por fim, para completar a
confusão... vamos a uma últi-
ma reflexão: no plano teórico,
vimos que essas várias escolas
se enfrentam e até se contradi-
zem. Na prática, porém, muitas
vezes elas convivem e até mes-
mo há cientistas que aplicam al-
ternadamente, a casos diferen-
tes, critérios diferentes. Cada
caso é um caso... na ciência como
na nossa vida! Como escreveu o
poeta, "entender, quem há de?"

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

A relevância na indicação do
Cristiano Zanin, um piracicabano

Paula Filzek

No início deste
mês de junho,
o Presidente da

República, Luiz Inácio
Lula da Silva, indicou
o Dr. Cristiano Zanin
Martins, 47, para o car-
go de Ministro no Su-
premo Tribunal Fede-
ral, para ocupar o cargo em subs-
tituição ao Ministro Ricardo
Lewandowski, que ao completar
75 anos deixou a Suprema Corte.
Como é sabido, o então Cristiano
Zanin já atuou como defensor do
Presidente em exercício, em 2018.

O novo Ministro foi sabati-
no pelo Senado em 21/06/2023,
e com uma votação expressiva de
58 votos foi aprovada a sua in-
dicação. Mas muito se reflete
acerca da temática da indicação
de um jovem advogado para ocu-
par esse cargo, e outros aspectos
que permeiam a sua indicação,
já que a Constituição Federal es-
tabelece regras para a indicação
desse cargo, como por exemplo
previsto no artigo 101: "O Supre-
mo Tribunal Federal compõe-se
de onze Ministros, escolhidos
dentre cidadãos com mais de
trinta e cinco e menos de setenta
anos de idade, de notável saber
jurídico e reputação ilibada".

As especulações em torno da
indicação de Cristiano Zanin e os
requisitos para ocupação do car-
go são exacerbados, mas esque-

cem de estudar sobre
ele, que é Piracicabano,
advogado formado
pela PUC, e possui es-
pecializações na mesma
Universidade, conheci-
do por seu trabalho na
área de direito penal e
direitos humanos.

Ele ganhou reco-
nhecimento internaci-

onal como advogado principal na
defesa do ex-presidente brasilei-
ro Luiz Inácio Lula da Silva em
diversos processos legais. Zanin
atuou no escritório de advocacia
Teixeira, Martins & Advogados,
e em 2022 criou seu próprio es-
critório, têm se envolvido em ca-
sos de alto perfil no Brasil e re-
presentado clientes em várias
áreas do direito, incluindo cor-
rupção, crimes de colarinho bran-
co e direito constitucional. Za-
nin tem sido vocal em suas críti-
cas ao sistema judiciário Brasi-
leiro, alegando motivações polí-
ticas por trás de certas acusações
e defendendo a proteção do de-
vido processo legal e dos direitos
humanos. Ele também tem de-
fendido reformas legais para
abordar o que ele considera fa-
lhas e tendências enviesadas no
sistema de justiça. Ou seja, uma
belíssima e fortíssima indicação
para a composição dos Ministros
do Supremo Tribunal Federal,
trabalhar na defesa justa e cor-
reta da nossa Constituição Fe-
deral, mesmo que muito jovem.

Ele ganhouEle ganhouEle ganhouEle ganhouEle ganhou
reconhecimentoreconhecimentoreconhecimentoreconhecimentoreconhecimento
internacionalinternacionalinternacionalinternacionalinternacional
como advogadocomo advogadocomo advogadocomo advogadocomo advogado
principal na defesaprincipal na defesaprincipal na defesaprincipal na defesaprincipal na defesa
do ex-presidentedo ex-presidentedo ex-presidentedo ex-presidentedo ex-presidente
brasileiro Luizbrasileiro Luizbrasileiro Luizbrasileiro Luizbrasileiro Luiz
Inácio Lula daInácio Lula daInácio Lula daInácio Lula daInácio Lula da
Silva em diversosSilva em diversosSilva em diversosSilva em diversosSilva em diversos
processos legaisprocessos legaisprocessos legaisprocessos legaisprocessos legais

Mesmo que ele tenha sido in-
dicado pelo Presidente, atualmen-
te Lula, a sua indicação decorre
não apenas do seu envolvimento
"pessoal" com o representante de
nossa Nação, mas também pelos
grandes argumentos aqui apre-
sentados a vocês todos, possui um
vasto conhecimento jurídico, sen-
do técnico, extremamente habili-
doso, e conhecedor de Direito
como os demais Ministros que
ocupam uma cadeira no STF.

Devemos, ainda, lembrar de
antigas indicações, já que para
ocupar uma cadeira no Supremo,
a indicação deve partir do Presi-
dente da República, de acordo
com a Constituição Federal,
como exemplo cito o ex-Ministro
Celso de Mello (Dr. José Celso de
Mello Filho), indicado para a ca-
deira pelo José Sarney (ex-Presi-
dente da República) em 1989,
tomando posse quando tinha
então 44 anos de idade. Em rela-
ção a outro ex-Ministro, o então
Marco Aurélio Mello, foi indica-
do pelo ex-Presidente Fernando
Collor de Mello, seu primo, para
ocupar uma cadeira no STF em
1990, tomando posse nesse mes-
mo ano quando tinha apenas 44
anos de idade. E, ainda podemos
falar acerca da indicação do en-
tão Ministro André Mendonça
(André Luiz de Almeida Men-
donça), indicado para uma ca-
deira em 2021, pelo então ex-Pre-
sidente Bolsonaro, por sua ami-

zade e ligação religiosa com a sua
esposa, Michelle, em razão de sua
atividade como Pastor. Há diver-
sos outros ex-Ministros e Minis-
tros atuais que podemos apontar,
aqui estão alguns exemplos, lem-
brando que a indicação decorre do
Presidente em exercício de acordo
com a Constituição Federal, e com
os critérios que já mencionei.

Para além da idade, e forma-
ção acadêmica (universidade que
se formou, que carreira construiu
e onde a construiu, e se possui es-
pecializações, mestrados e douto-
rados), precisamos entender sobre
a definição do notório saber jurí-
dico e reputação ilibada. Notório
saber jurídico se refere a um co-
nhecimento excepcional no campo
do direito. Uma pessoa com saber
jurídico notável possui um pro-
fundo entendimento das leis, dou-
trinas e princípios jurídicos, além
de ser capaz de analisar e inter-
pretar questões complexas relaci-
onadas ao direito. E, a reputação
ilibada significa ter uma reputa-
ção impecável, livre de qualquer
mácula ou suspeita de conduta
inadequada. Uma pessoa com
reputação ilibada é vista como
íntegra, honesta e confiável em
sua vida pessoal e profissional.

Essas expressões são fre-
quentemente utilizadas para des-
crever os requisitos ou caracte-
rísticas esperadas de profissionais
do direito, como juízes, advoga-
dos e promotores. Pessoas que
ocupam essas posições devem pos-
suir um conhecimento jurídico
sólido e demonstrar uma conduta
íntegra e ética em seu trabalho, a
fim de preservar a justiça e a im-
parcialidade do sistema jurídico.

———
Paula Filzek, advogada,
sócia fundadora do es-
critório Rocha & Filzek
Sociedade de Advoga-
das,  vice-presidente
do PDT de Piracicaba

José Renato Nalini

Qual metástase,
 o crime se infil-
tra e passa a

conviver, de forma pa-
cífica e crescente, com
as estruturas conside-
radas lícitas. Com a de-
senvoltura de quem
não precisa observar a
lei, nem as agruras das institui-
ções controladoras e fiscalizatóri-
as, a delinquência organizada se
sofistica. Passa a concorrer em li-
citações as mais diversas, promo-
ve o desmatamento cruel do resí-
duo de Mata Atlântica resistente
ao extermínio e cobra dos pobres
para residirem nas áreas formal e
ambientalmente protegidas.

A grande e insensata co-
nurbação chamada São Paulo
encontra dificuldades incon-
tornáveis para por cobro a essa
inominável situação. Somente
o município da capital perdeu
846 mil metros quadrados de
vegetação nativa em quatro
anos, cedendo espaço para lote-
amentos irregulares implemen-
tados pelos grupos criminosos.

Existe uma ambiguidade per-
niciosa ao se invocar o direito à
moradia como um ilimitado direi-
to a destruir vegetação nativa em
áreas destinadas à preservação
ambiental e, mais importante do
que isso, essenciais à continuida-
de da existência da água. Países
civilizados conseguiram reverter a
insana ocupação das margens de
suas represas, mas o Brasil conti-
nua a permitir que as duas maio-
res represas paulistanas, a Gua-
rapiranga e a Billings sejam en-
tregues à senda cruel da ilicitude.

A formação de loteamentos
irregulares rende mais para os

bandidos do que o pró-
prio tráfico de drogas.
O esquema estatal
para coibir a formação
de milícias putrefatas
é falível. Tudo muito
burocrático e sem in-
teligência. Correr atrás
do prejuízo. Trabalhar
com o fato consuma-
do. E, pior ainda, en-

frentar a cumplicidade de alguns
políticos profissionais que se be-
neficiam - direta e indiretamen-
te - com a ação criminosa.

Enquanto isso, os ditos "de-
senvolvimentistas" continuam a
pregar o excesso da normativida-
de tutelar da natureza, invocam a
soberania nacional para legitimar
o direito de destruir o que resta de
cobertura vegetal e são eleitos para
o Parlamento, onde contrariam o
preceito fundamental do artigo
225 da Constituição, uma norma
bonita, mas diuturnamente des-
respeitada. Em nome de dinheiro
no bolso, extermina-se o futuro e
acelera-se a finalização da experi-
ência humana sobre a Terra.

A natureza desaparece e o cri-
me prospera! Como foi que chega-
mos até aqui?

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Uniregistral,
docente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)
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O crime se espraia

Depressão na Adolescência
(VI) - Medicamentos

Amedicina vê a depressão
como uma doença. Mas à
 luz da psicanálise a de-

pressão tem raízes mais profun-
das que investigadas e atingi-
das, o sujeito se liberta dela.

No entanto, a neurociên-
cia tem desenvolvido um pa-
pel que apesar de muito bom
em alguns casos, causa pro-
fundos danos em outros. Na
França chegou-se a cogitar
colocar uma leve dose de an-
tidepressivo na água que abas-
tece a população, tal como se
faz com o flúor. Toda popula-
ção francesa estaria sendo
tratada uniformemente (!).

O que se percebe com clare-
za são os diferentes graus de
depressão nos indivíduos. Logo
a ação também deve ser diferen-
te, sob o risco de excluirmos a
singularidade de cada paciente.

Esse é um dos males da
prescrição em massa. O outro,
pior ainda, é que o medicamen-
to retira do sujeito sua respon-
sabilidade subjetiva. A psicaná-
lise faz o trabalho contrário. En-
tendemos ser possível uma me-
lhora no momento em que o
sujeito se implica em sua quei-
xa, sem se vitimizar, se colocar
como ingênuo ou inocente. E
isso é um dos maiores proble-
mas no trabalho de análise, pois
o sujeito se nega a enxergar isso.

Muitos, nessa hora de dor e
sofrimento a se enfrentar, optam
pelo tratamento medicamentoso,
e tem sua irresponsabilidade
avalizada por um médico que lhe
prescreve sua "solução". Uma
solução que se removida tudo
retorna como antes. A proposta
da psicanálise é atacar as cau-
sas, não as consequências.

Após minha separação
tive um relacionamento
por alguns anos que foi
motivo de idas e vindas.
Hoje, apesar de estar afas-
tado ou às vezes na com-
panhia de outra pessoa,
penso nela diariamente,
mesmo tendo tido um final
com desconfianças e inse-
gurança o tempo todo. Te-
nho consciência que isso
não me faz bem e ao mes-
mo tempo não sinto ser
possível ser feliz sem ela.

Luiz

Está óbvio que não resol-
veu essa situação dentro de
você. Todo término implica em
perda e, portanto, no luto por
essa perda. Não ficou claro
quanto tempo faz isso, mas já
percebeu que outra pessoa não
lhe fez esquecê-la, correndo o ris-

INTERATIVO
co de ferir seus sentimentos e os
dessa nova pessoa eventual.

Elaborar o luto é algo muito
individual, mas sua travessia é ine-
vitável para prosseguir sem trans-
tornos de natureza amorosa.

Se houve bons momentos
eles devem ser preservados, e por
isso imagina que ela é a chave de
sua felicidade, mesmo tendo um
final um tanto estranho. Mas a
felicidade é uma responsabilida-
de de cada um, intransferível. É
um enorme erro achar que sua
felicidade depende de outra pes-
soa. É responsabilidade exclusi-
vamente sua e de mais ninguém.
Isso não lhe impede querer vive-
la ao lado de determinadas pes-
soas, mas deve-se prescindir de-
las para ser autêntica.

Talvez esteja sendo 'arrasta-
do' por seus sentimentos e boas
lembranças numa direção contrá-
ria à que busca em sua queixa.

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

A Natureza tem sido vítima de uma série de agressões
que têm trazido consequências bastante graves,

porque comprometem profundamente a vida na Terra.

CITAÇÃO!



PREOCUPAÇÕES
O Ministério da Economia e

o Banco Central lutam contra a
inflação, mesmo convivendo com
um Governo Federal afeito a gas-
tar sem limites. Duas preocupa-
ções (entre muitas): desemprego
e inadimplência. O Brasil atual
apresenta uma taxa de desem-
prego na marca dos    8,6%, com
9,2 milhões de pessoas procuran-
do emprego. A taxa de inadim-
plência assusta: segundo o Sera-
sa, 71,90 milhões de pessoas se
apresentam inadimplentes. Logi-
camente a política economia tem
seus defeitos e culpas, mas é pre-

ciso também cuidados com os
gastos, principalmente com o
acumulo de carnês. As promo-
ções com 12, 18, 24 parcelas (va-
lores baixos) são armadilhas.
Quanto ao emprego, as causas
são muitas, entre elas a falta
real de vagas, contudo, também
ausências de qualificações.

PONTO FINAL
Contra a Ferroviária (Ara-

raquara) na tarde de hoje (01),
primeiro jogo do XV com Paulo
Roberto Santos como técnico.
Alvinegro reage ou começa a
pensar na próxima disputa?
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Educação infantil e o
mercado de trabalho

feminino em Piracicaba
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Barjas Negri

Aliteratura dis-
ponibiliza bons
 textos para de-

monstrar a importância
da educação infantil
para se constituir na
primeira etapa da edu-
cação básica, que tem
como finalidade o de-
senvolvimento integral das crian-
ças de 0 a 5 anos. Seja em seus as-
pectos físicos, intelectual, social e
psicológico, importante para que
a criança tenha no convívio soci-
al o desenvolvimento de habili-
dades fundamentais para suas
capacidades cognitivas e motoras.

Nosso compromisso como
prefeito com essa etapa importan-
te da educação básica permitiu,
entre dezembro de 2004 e 2020,
aumentar o número de escolas in-
fantis em Piracicaba de 39 para 91
e só não conseguimos chegar a 92
pela não conclusão das obras da
escola do bairro Tatuapé. Foi ain-
da mais expressivo o aumento do
número de alunos atendidos: pas-
sou de 6.031 para 20.342 - mais
que triplicamos o atendimento.

Enquanto o Plano Nacional
de Educação prevê o atendimento
de 50% das crianças brasileiras de
0 a 3 anos em 2024 - hoje atende
36% -- Piracicaba já atende em tor-
no de 70% há anos. Para as crian-
ças de 4 e 5 anos, a meta era che-
gar a 100% em 2016. Piracicaba já
atende 100% também há anos.

Porém, para chegar a esse pa-
tamar teve muito trabalho, plane-
jamento e investimento na expan-
são da rede pública, seja na cons-
trução, reforma ou ampliação de
escolas de educação infantil, além
da compra de móveis, material di-
dático, merenda específica e a con-
tratação de 1.808 novas professo-
ras, formadas nas principais facul-
dades de Piracicaba e região. Esses
investimentos na área social con-
tribuíram para as mulheres entra-
rem nesse mercado de trabalho.

A instalação de novas creches
obedeceu a critérios sociais e geo-
gráficos, atendendo quase todos os
bairros nas zonas urbana e na ru-
ral. Os espaços ocupados por essas
escolas foram bastante democráti-
cos, atendendo em especial as cri-
anças das famílias pobres, seja em
bairros mais distantes do Centro
como também nas comunidades.

Hoje, somente, poucos bairros
têm demanda forte de alunos para
as creches e ainda não são atendi-
dos: Tatuapé (obra parada há 2

anos), Nova Iguaçu e
Bongue. Esse planeja-
mento para a implanta-
ção de novas creches
em 2021/2023 não está
acontecendo, lamenta-
velmente, apesar da
disponibilidade de re-
cursos da Prefeitura.

Se o mercado de
trabalho se abriu para as

professoras, o mesmo pode ser tido
para as mães trabalhadoras, prin-
cipalmente as mais jovens, que pas-
saram a ter próximo de suas casas
um local para os seus filhos com
boa qualidade e merenda, permi-
tindo que milhares delas pudessem
trabalhar nos mercados formal ou
informal, com destaque para o se-
tor de serviços e do comércio.

Nesse período foram geradas
14.311 vagas para crianças nas esco-
las de educação infantil da Prefeitu-
ra. E o mesmo pode ser dito que cer-
ca de 12 mil mães passaram a traba-
lhar, enquanto os seus filhos são aco-
lhidos, educados e alimentados.

Todo esse investimento social
permitiu que 12 mil mulheres pu-
dessem ser incorporadas ao mer-
cado de trabalho, ampliando a ren-
da familiar e muitas delas são as
chefes das famílias. Além disso,
garantimos que os seus filhos fos-
sem acolhidos na outra etapa da
educação do ensino fundamental
(Ciclo 1), em melhores condições de
desempenho e aprendizado escolar.

Não é porque Piracicaba já ul-
trapassou a meta de atendimento
nacional na educação infantil (0 a
3 anos) é que não devemos ter mais
investimentos. Pelo contrário, a
atual gestão poderia ter a meta de
se aproximar da universalização e
de ampliar o atendimento em tem-
po integral. Infelizmente, o que es-
tamos assistindo pós-2020 não é
um passo à frente e sim um passo
atrás. É uma pena, mais mães tra-
balhadoras esperam uma vaga
numa creche perto de sua casa.

———
B a r j a s  N e g r i ,  p r e -
f e i t o  d e  P i r a c i c a b a
por  três  mandatos
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'A situação dos servidores
ficou apavorante', diz Osmir
José Osmir Bertazzoni esteve na Câmara Municipal para tratar da suspensão da
recomposição salarial dos servidores e subsídios do prefeito, vice e secretários

A suspensão pelo TJ-SP (Tri-
bunal de Justiça de São Paulo) da
lei que trata da recomposição sala-
rial de 9,1% dos servidores munici-
pais e dos subsídios do prefeito, vice
e secretários foi questionada pelo
sindicalista José Osmir Bertazzo-
ni, na Tribuna Popular da Câma-
ra, nesta quinta-feira (29), na 38ª
Reunião Ordinária. "A situação
dos servidores ficou apavorante.
Somos tratados nesta Administra-
ção como marginais", definiu.

A recomposição consta na lei
municipal 9.888/2023, após a
aprovação em 24 de março na Câ-
mara Municipal do projeto de lei
51/2023, de autoria do Executivo.
A ação questionando alguns arti-
gos da lei foi movida pelo MP-SP
(Ministério Público do Estado de
São Paulo) no dia 1º de junho. A
suspensão do reajuste ocorreu no
dia 6, pelo desembargador Xavier
de Aquino, por meio de liminar.

O sindicalista recordou que
o funcionalismo ficou durante
três anos com o salário congela-
do, no período da pandemia de
Covid-19. Para ele, a situação está
trazendo desgaste físico e mental

Guilherme Leite

Para ele, servidores são tratados na Administração como 'marginais'

ao funcionalismo. "Temos 11 mil
servidores sofrendo", disse.

"Tenho a mesma compreen-
são que o procurador jurídico
do município e alguns vereado-
res desta Casa, que é discutível
a questão da inconstitucionali-
dade por questão do parâmetro,
pois temos que tirar como base
para fazer a reivindicação de
correção salarial um índice in-
fracionário", classificou ele.

Segundo o sindicalista, se há
impedimento de utilização de índi-
ce inflacionário, não se aplicaria em
uma negociação salarial "o princí-
pio da razoabilidade". "Então, nós
podemos pedir um absurdo e o pre-
feito não dar nada. Como vamos
discutir o salário dos servidores
públicos, se não temos um parâ-
metro para isso?", completou.

Bertazzoni disse que o Sindi-
cato dos Trabalhadores Municipais
de Piracicaba e Região tentou ar-
gumentar com o desembargador.
"A gente percebe sangue no olho,
com relação ao que ele mesmo cha-
mou de 'jabuti', o artigo 6º", disse.

Ele também rebateu a declara-
ção de que não há prejuízo à catego-

ria. Citou incidências como férias, 13º
salário e horas-extras e disse que o
sistema não possui base de 'recálculo'.

Além disso, Bertazzoni so-
licitou atenção ao prefeito Lu-
ciano Almeida (PP) para discu-
tir questões com os vereadores
e a sociedade. "A soberba não
vai levar o prefeito a lugar ne-
nhum. Se o problema é de or-
dem pessoal, também tenho

minhas restrições. Vai deixar
uma marca profunda", declarou.

Ao final, o presidente Wagner
Oliveira, o Wagnão (Cidadania),
disse que "a ansiedade bate forte"
na Câmara, para que o Executivo
envie novo projeto com as correções
apontadas. "Se o prefeito enviar o
projeto, faremos extraordinárias,
pois estamos vivendo, todos os ve-
readores, o problema na pele."
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Decreto regulamenta lei contra fraude e golpes contra idosos
Foi publicado no Diário Ofi-

cial do Município de Piracicaba,
nesta quinta-feira (29) o decreto
municipal 19.580 de 16 de junho
de 2023, que regulamenta a lei
9.855/2022 de autoria do verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), que
dispõe sobre orientações aos ido-
sos contra fraudes e golpes no
âmbito do comércio eletrônico, in-
ternet, ligações telefônicas e men-
sagens por aplicativos de celular.

A lei tem por objetivo orien-
tar o público idoso quanto aos ris-
cos inerentes à navegação na In-
ternet, mantendo a segurança de
dados pessoais; a aquisição de
bens, produtos e serviços através
de utilização do comércio eletrô-
nico; a divulgação de dados pes-
soais por meio de ligações telefô-
nicas de origem desconhecida; a
contratação de empréstimos de
qualquer natureza que não tenham
sido solicitados; a divulgação de
dados bancários e informações de
cartão de crédito e débito a tercei-
ros não autorizados; aos métodos
para evitar golpes e fraudes no
âmbito do comércio eletrônico e a
forma para evitar o envio de da-

dos pessoais e informações ban-
cárias via aplicativos de celular.

A lei ainda obriga que as insti-
tuições financeiras deverão cienti-
ficar os idosos sobre as campanhas
educativas ante toda e qualquer
contratação ou operação financei-
ra realizada e ainda comunicar os
idosos sobre a lei estadual 17.458,
de 25 de novembro de 2021,  de
autoria do deputado estadual Alex
Madureira (PL) que proíbe as ins-
tituições financeiras, os corres-
pondentes bancários e as socie-
dades de arrendamento mercan-
til, diretamente ou por meio de
interposta pessoa física ou jurí-
dica, de celebrar contratos de
empréstimo de qualquer nature-
za, que não tenham sido expressa-
mente solicitados pelos beneficiári-
os, a aposentados e pensionistas,
por meio de ligação telefônica.

Com a regulamentação da lei
mediante decreto, a campanha de-
verá possuir conteúdo educativo
e preventivo, considerando o con-
teúdo educativo que deverá ter por
objetivo orientar os idosos sobre
os riscos relacionados à navega-
ção na internet, compra de pro-

dutos online, divulgação de dados
pessoais por meio de ligações tele-
fônicas, contratação de emprésti-
mos e informações bancárias.

De acordo com o decreto, as
divulgações da campanha deverão
ocorrer em locais públicos, poden-
do se dar ainda em locais priva-
dos se de iniciativa do estabeleci-
mento que aderir a campanha
com o objetivo de alcançar o maio
número possível de pessoas e pro-
mover ampla conscientização.

O decreto estabelece que a
campanha ocorrerá a partir de
1º de outubro de cada ano, em
concordância com o Dia Inter-
nacional dos idosos e terá du-
ração mínima de um mês.

Os materiais de divulgação da
campanha poderão conter cartazes
informativos com orientações so-
bre os principais golpes e fraudes e
dicas de segurança na internet e os
cuidados para se fazer compras
online, folhetos explicativos com
instruções passo a passo sobre como
identificar possíveis fraudes, como
agir em caso de suspeita de golpe e
como proteger dados pessoais e ain-
da materiais audiovisuais, como

vídeos curtos e didáticos abordan-
do os temas relacionados à cam-
panha, podendo ser veiculados em
televisões de espaços públicos, re-
des sociais e canais de comunica-
ção disponíveis aos idosos.

O decreto ainda prevê que os
cartazes devem possuir fonte
grande e legível e serem visual-
mente atraentes, com ilustrações
claras e de fácil compreensão e
que sejam instalados em murais,
paredes, balcões de atendimentos
e outros locais de destaque, de
forma a chamar a atenção e des-
pertar o interesse dos idosos.

O vereador Thiago Ribeiro co-
memora a publicação do decreto
que regulamenta lei de sua auto-
ria, "para mim é um motivo de
muita alegria ver que esta lei que
foi sancionada no ano passado,
agora está regulamentada e já em
outubro teremos uma grande cam-
panha de conscientização aos ido-
sos. Sabemos que muitos idosos
sofrem diariamente na mão de gol-
pistas e devemos orientar este pú-
blico, ajuda-los a não perder sua
dignidade nas mãos de crimino-
sos" concluiu o parlamentar.
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Moção apoia reivindicações dos trabalhadores das ETEC e Fatec
A moção 94/2023 de apoio às

reivindicações dos trabalhadores
das ETECs e FATECs do Centro
Paula Souza foi aprovada na reu-
nião ordinária de segunda (26). A
categoria reivindica reajuste linear
de 53,23% para todos a partir de 1º

de março; revisão da carreira em
vigor, conforme os direitos e neces-
sidades de todos os segmentos que
compõem a categoria, e pagamento
imediato do bônus resultado.

A vereadora Rai de Almeida
(PT), autora da moção, afirmou que

as reivindicações da categoria já
foram apresentadas à instituição e
ao governo do estado de São Pau-
lo. Na declaração de voto, a verea-
dora destacou que os trabalhado-
res tiveram perda salarial de 53% e
o reajuste dado pelo governador

Tarcísio de Freitas é de apenas 6%.
Acácio Godoy (PP) declarou

que a Fatec e a Etec prestaram ser-
viços de excelência em Piracicaba nas
últimas décadas e que "a remune-
ração dos professores e servidores
passa pela qualidade do Ensino".

Assembleia define estratégias para a categoria
O Sindicato dos Traba-

lhadores Municipais de Pira-
cicaba e Região realizou nes-
ta sexta (30), às 18h30, a as-
sembleia deliberativa estra-
tégica, no auditório da enti-
dade, sobre a suspensão
pelo TJ-SP (Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo) da lei que
trata da recomposição sala-
rial dos servidores munici-
pais de Piracicaba. O objeti-
vo foi definir diretrizes para
que a administração munici-
pal elabore a lei de reajuste
salarial corretamente dando a
recomposição da inflação de
abril de 2022 a março de 2023.

Foram aprovados pelos
presentes, por maioria abso-
luta, os seguintes encaminha-
mentos:  1) Se após o julga-
mento marcado para o dia 05/
07, não houver o imediato pa-
gamento ou o envio do Proje-
to de Lei substitutivo para a
Câmara, será realizada as-

sembleia de greve, nos termos
da Lei.  2) Reorganização dos
trabalhos sindical por meio
dos comitês dos trabalhado-
res de base. 3) Trabalho em
conjunto do Sindicato com os
movimentos sociais, para for-
talecimento do serviço público.

A assembleia trouxe as-
suntos importantes do funcio-
nalismo de Piracicaba, como
o desmonte do serviço públi-
co municipal, tal como tem
sido com a terceirização das
UPA's e a situação financeira
dos 11 mil servidores, incluin-
do os aposentados, com o re-
trocesso salar ial ,  causado
pela liminar suspendendo o
reajuste e pelo congelamento
na época da pandemia. "Esse
impacto financeiro traz sérias
consequências ao funciona-
lismo diminuindo o poder aqui-
sit ivo. Muitos aposentados
estão enterrados em consig-
nados para pagar remédios e

até alimentos", lamenta o sindi-
calista José Osmir Bertazzoni.

Fortalecendo a assembleia
estiveram presentes os verea-
dores: Ray Ferreira (PT), Cas-
sio Luiz (PL), Paulo Campos
(Podemos) e Silvia Morales
(PV). O presidente do PCdoB de
Piracicaba, Vilson Dornelles
também esteve na reuniãoe o

presidente do PCB, Vinícius
Bena. Participaram da assem-
bleia os dirigentes sindicais:
José Valdir Sgrigneiro - pre-
sidente, Osmir Bertazzoni,
Wiliam DeLima, Valdir Mar-
tins, Marcela Lima, Renata
Perazoli, Samantha Manie-
ro, Alex Guerreiro, Moises
Leite e Francisco Guastalli.

Dario Banzatto

Reunião aconteceu na noite desta sexta (30)
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Colaboradores participam
de doação de sangue
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Executivo é cobrado da lista dos 100
maiores devedores ao município
Requerimento aprovado na última reunião ordinária
do semestre pede relação de pessoas físicas e jurídicas

O Executivo terá que apre-
sentar a lista dos 100 maiores de-
vedores do município. A solicita-
ção está no requerimento 573/
2023, que a Câmara Municipal de
Piracicaba aprovou nesta quinta-
feira (29), na 38ª Reunião Ordi-
nária, a última do semestre. Os
parlamentares analisaram ainda
as outras seis proposituras na
Pauta da Ordem do Dia, além de
sete requerimentos de urgência.

O pedido de informações so-
bre os maiores devedores de tribu-
tos, incluindo pessoas físicas e ju-
rídicas, é de autoria do vereador
Pedro Kawai (PSDB). Nome, razão
social e valores devidos deverão
ser relacionados pelo Executivo.

Ele pede ainda que o Exe-
cutivo informe se ingressou
com ações judiciais para execu-
tar os valores e a menção ao
número de cada processo. Caso
isso não tenha sido feito, pergun-
ta quais outros meios utilizados
para a cobrança dos valores.

Da Pauta da Ordem do Dia,
foi aprovado em única discussão o
projeto de resolução 20/2023, da
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), que altera os
procedimentos para entregas de
moções na Casa; e o requerimen-
to 574/2023, de Pedro Kawai, so-
bre políticas públicas adotadas
nas proximidades da altura do
ímovel 1.499 da rua Santa Cruz.

Em segunda discussão esti-
veram dois projetos de lei de de-
nominação: o 22/2023, de Thia-
go Ribeiro (PSC), e o 28/2023, de
Laércio Trevisan Júnior (PL),
além do 55/2023, que institui no
Calendário Oficial de Eventos do
Município o "Dia da Cultura da
Cana-de-Açúcar", proposto por
Josef Borges (Solidariedade).

Foi adiado por duas reuniões
ordinárias o único projeto de lei em
primeira discussão, o 53/2023, so-
bre auditoria técnica no material
utilizado nas pavimentações, reca-
peamentos e operações tapa-bura-

co. A solicitação pelo adiamento
veio da própria autora, a vereado-
ra Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo A cidade é sua.

URGÊNCIAS - Dos sete re-
querimentos votados em regime de
urgência, três foram apresentados
pelo vereador Gilmar Rotta (PP): o
589/2023 solicita dados sobre me-
lhorias na quadra poliesportiva do
bairro Anhumas; o 592/2023, subs-
crito por todos os vereadores, enal-
tece com Voto de Congratulações o
Samu (Serviço de Emergência e
Emergência) pelos 19 anos de ati-
vidades na cidade; e o 597/2023,
com pedidos de informações so-
bre instalação de câmeras de mo-
nitoramento no bairro Paulista.

Também em urgência foram
aprovados pedido de reunião so-
lene pelos 30 anos da Semuttran
(Secretaria Municipal de Mobili-
dade, Trânsito e Transportes), no
requerimento 590/2023, de Josef
Borges. Já o vereador Thiago Ri-
beiro teve aprovado o cancela-

mento da data da reunião solene
dos 30 anos da Academia Positi-
on, no requerimento 591/2023.

Os parlamentares aprovaram
ainda o requerimento 580/2023,
de Rerlison Rezende (PSDB), o Re-
linho, para Voto de Congratula-
ções aos professores do curso Vo-
cação Pastoral, da Igreja do Evan-
gelho Quadrangular Central.

Do vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), o plenário apro-
vou pedido ao Executivo sobre
brinquedos para realização de
eventos comunitários nos bair-
ros, no requerimento 586/2023.

RECESSO - O recesso par-
lamentar de 31 dias no mês de
julho está previsto na Lei Orgâ-
nica do Município de Piracica-
ba. Caso alguma matéria de re-
levância ou urgência tenha que
ser apreciada no período, cabe
ao prefeito ou via requerimento
da maioria dos membros da Câ-
mara Municipal convocar reu-
nião legislativa extraordinária.

Nas últimas quinta e sexta-fei-
ra, dias 29 e 30 de junho, colabora-
dores da Mirante participaram da
campanha anual "Doar sangue é
salvar vidas". A iniciativa faz parte
do programa de Voluntariado da
Aegea Saneamento, maior grupo
privado do país no setor e da qual
a Mirante faz parte. Com o apoio
do RH (Recursos Humanos) da
concessionária, a ação mobilizou
colaboradores de todos os seto-
res, do operacional ao adminis-
trativo que, durante esses dois
dias, se uniram em prol de um bem
comum, que é abastecer o Banco
de Sangue. A doação foi realiza-
da no Hemonúcleo de Piracicaba.

De acordo com Sofia Chingui
Caxias, da área de RH da Mirante,
campanhas como essa são extre-
mamente importantes justamente
pelo que representam. "Ficamos
muito felizes em ver que nossos
colaboradores estão sempre pron-
tos para ajudar, assim como ocor-
reu em outros anos. Como embai-
xadores da saúde, a solidariedade
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No dia internacional do cooperativismo,
COOP apresenta ações de sustentabilidade

Neste ano, o Dia Internacio-
nal do Cooperativismo será come-
morado em 1º de julho e o tema
definido pela Aliança Cooperativa
Internacional (ACI) para 2023 é
Cooperativas pelo Desenvolvimen-
to Sustentável, inspirado na capa-
cidade cooperativa de aliar produ-
tividade e desenvolvimento com
equilíbrio ambiental, prosperida-
de e responsabilidade social.

Com esse mote, a Coop desen-
volve vários programas alinhados
ao sétimo princípio cooperativista,
que prega a sua responsabilidade
com o desenvolvimento sustentá-
vel das comunidades onde atua.
E, para marcar a data, a Platafor-
ma de Sustentabilidade Coop Faz
Bem e a gerência de Marketing op-
taram por divulgar nas redes soci-
ais um vídeo sobre o projeto TEIA.

Desenvolvido há três anos, o
TEIA dá vida nova aos materiais que
antes seriam descartados, mas que
ainda podem ser muito bem apro-
veitados. Junto à Coop, foi criado
um processo de reuso das faixas de
gradil (banners que divulgam as
ações promocionais nas lojas da
Coop) ao transformar o resíduo em
estilosas ecobags, etiquetadas com
a marca Coop Faz Bem pro Planeta.

"Esse projeto tem um ciclo
muito importante ao abarcar vá-
rias frentes de sustentabilidade:
ambiental, social e econômico e
ainda despertar a consciência so-

cioambiental, um dos atributos de
nossa marca. O reaproveitamen-
to desse material, além de benefi-
ciar o meio ambiente, também
gera renda", diz Luciana Benteo,
coordenadora da plataforma.

A transformação do lixo em
ecobags é feita por assistidos do Nú-
cleo de Projetos Especiais (NUPE),
órgão da Secretaria de Saúde da
Prefeitura de Santo André, que con-
centra oficinas voltadas aos usuári-
os da Rede de Atenção Psicossocial
de Saúde Mental. Ao todo, 17 paci-
entes estão envolvidos nesse traba-
lho, 12 na confecção das sacolas e
das etiquetas e o restante nos traba-
lhos da oficina de marcenaria.

João Miron, analista de Res-
ponsabilidade Social da Coop, pre-
vê para 2023 a produção de 3,7 mil
ecobags, volume quatro vezes su-
perior a de 900 unidades confecci-
onadas no ano passado.  O ciclo do
projeto TEIA termina com a entre-
ga das modernas ecobags aos no-
vos colaboradores que chegam à
Coop como forma de transmitir o
atributo consciência, que, junto à
conveniência e convivência, for-
mam os três Cs que sustentam a
marca Coop. Dentro das sacolas,
está o uniforme de cada um deles.

PROGRAMAS - Próxima de
chegar aos seus 69 anos no mer-
cado varejista, a Coop sempre cum-
priu à risca seu compromisso com
os princípios cooperativistas, en-

tre eles o de interagir com as co-
munidades onde atua com inicia-
tivas que visam ao seu desenvol-
vimento sustentável. Tanto que
sua Plataforma de Sustentabilida-
de, centrada nos pilares Coop Faz
Bem pra você, pra Comunidade,
pro Planeta e pra Educação, desen-
volve vários programas, alguns
contínuos há mais de 20 anos.

PROGRAMA DE BENEFÍ-
CIOS ÀS ENTIDADES: lança-
do em 2002, já beneficiou 319 enti-
dades com verba de mais de R$ 6,7
milhões, dinheiro liberado pelos co-
operados durante a Assembleia Ge-
ral Ordinária, realizada anualmen-
te. A verba de 2023 é de R$ 635 mil.

SAÚDE E QUALIDADE
DE VIDA: o programa, desen-
volvido desde 2011, oferece au-
las de atividade física orienta-
da, duas vezes por semana, em
18 lojas da rede. Cerca de 900
vagas são disponibilizadas aos
cooperados mensalmente.

BLITZ DA SAÚDE: desde
2012, esse programa estimula o
cuidado com a saúde da popula-
ção ao circular mensalmente pelas
lojas de supermercado e drogarias
levando serviços gratuitos de pres-
são arterial, teste de glicemia e cál-
culo do Índice de Massa Corpo-
ral. Atende cooperados, clientes
e comunidades. Só nos primeiros
cinco meses de 2023, atendeu
7.884 pessoas nas 143 visitas.

DOAÇÃO DE ALIMEN-
TOS: hortifrútis e demais produ-
tos próprios para o consumo, po-
rém, fora do padrão de exposição
nas lojas, são doados a três par-
ceiros sociais, que atendem famí-
lias em vulnerabilidade alimen-
tar. Desde 2001, quando foi lan-
çado, já foram doados mais de 7
milhões de quilos de alimentos.

PARCERIA DO BEM: o
programa Troco Bem e a Revista
Coop já destinaram, desde 2010,
quase R$ 6 milhões à Federação
das Associações de Pais e Amigos
dos Excepcionais do Estado de
São Paulo. Um compromisso fir-
mado desde agosto de 2010.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 30 lojas de supermerca-
do, sendo 23 no Grande ABC,
uma em Piracicaba, duas em São
José dos Campos, duas em Soro-
caba, duas em Tatuí, uma unida-
de de loja de conveniência em São
Bernardo do Campo (Coop Aqui),
um atacarejo em São José dos
Campos (Meu Atacarejo)  e 73
drogarias, além dos canais digi-
tais (www.portalcoop.com.br /
www.coopdrogaria.com.br /
www.coopsupermercado.com.br).
Por ser uma cooperativa, seu
principal objetivo é oferecer os
melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

Divulgação

Carla afirma que doar sangue é um ato de solidariedade

faz parte do nosso time e esse é o
nosso diferencial", afirmou Sofia.

"Sempre tive vontade de doar
sangue porque, para mim, é um ato
de solidariedade poder ajudar o
próximo e salvar vidas. Me sinto
honrada e feliz por ter essa oportu-
nidade", comenta a especialista em
EHS da Mirante, Carla Regina No-
gueira. Ela conta ainda que sentiu
um "frio na barriga" por conta
da agulha, mas enfrentou o medo
com coragem por um bem maior.

Para o assistente de Enge-
nharia Vinicius Fagundes Ma-
chado, a empatia é a base de sua
motivação para participar da
campanha. "Saber que meu san-
gue pode ajudar outras pessoas é
um ato que não cabe valores. To-
dos nós deveríamos saber a impor-
tância que é manter nossos bancos
de sangue abastecidos, não sabe-
mos o dia de amanhã e por conta
disso, poder ajudar alguém que
está precisando é muito gratifican-
te. Acredito que doar sangue é um
ato de amor", finaliza Vinícius.

Ainda pela madrugada, di-
alogávamos com os nos-
  sos amigos espirituais da

Colônia Manto da Luz. O Men-
tor se aproximou e disse. Amado
irmão, tudo que a imaginação
humana percebe de forma ilumi-
nada, bem refletida e conduzida
pelo ensinamento espiritual, for-
talece na busca de fazer e de Ser,
de todo o coração e sem egoís-
mos. É o meio luminoso, criativo
e mensurável pelo nível da dedi-
cação plena para fazer, divina-
mente, a vontade do Pai. Toda
confusão vem antes do cresci-
mento, tanto quanto antes da
destruição. O homem moderno
precisa estar autoconsciente, e de
modo adequado, sem o hábito
confuso, e assim, deixando a des-
crença e se distanciando da me-
tamorfose social acelerada e sem
precedentes. Estar encarnado, é
carregar a evolução primitiva,
que está caracterizada, pela so-
brevivência do mais apto. Pela
cooperação inteligente, com o es-
pírito de fraternidade compreen-
siva, conhecemos a irmandade
espiritual. A atual Existência é
passageira, e revela a experiên-
cia exclusivamente espiritual da
Alma imortal, em evolução. So-
mente o homem sabedor de Deus,
tem poder moral e energia espi-
ritual para a evolução. Todos
somos filhos do mesmo Pai e ir-
mãos, com força poderosa,
pois a Alma, possui o conheci-
mento de Deus. Não se pode ne-
gar esta certeza. É preciso supe-
rar a ilusão da lógica intelectual.

Logo mais, outro Mentor se
aproximou e disse. Há milênios
a mentalidade do homem trans-
cende, em muito, mas a sua na-
tureza moral pelo caminho da
vida terrena foi claramente des-
crita. No entanto há um cami-
nho, sempre houve, e a vida eter-
na se faz verdade. Nosso Mestre
Jesus Cristo, em seus ensina-
mentos, revela a fé transforma-
dora. O amor divino não pode
ser autocontido, no entanto deve
ser dado sem egoísmo. E ainda,
lembrai-vos de tudo o que Eu vos

Em cada Existência temos a
oportunidade de divinamente

fazer a vontade do Pai
ensinei e da vida que eu vivi en-
tre vós. O meu amor vos abriga,
o meu espírito residirá convosco
e a minha paz habitará em vós. E
assim, a fé viva é legitima e de
forma altruísta, revelando o sen-
timento da irmandade entre os
homens. Seguem por hora ainda
como filhos materiais, com per-
manência em um mundo evolu-
cionário, pois o local da verda-
deira morada e esplendor da
constelação está no mais além. A
verdadeira bondade é inconsci-
ente. Reconheça o bem e o belo, o
vasto santuário de serviço divi-
no. Leve estas palavras aos seus
amados e fiéis leitores. Uma gran-
de Luz nos envolveu e quando
me dei por conta, já me encon-
trava em nosso Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
Seguimos na busca sublime e em
Deus, existência suprema dos
habitantes de todos os mundos
do Tempo e do espaço. A perso-
nalidade congênita é o aspecto
modelar do Ser vivo. Os gatilhos
são potencialmente positivos. O
mar calmo não faz o bom mari-
nheiro. A consciência é a orde-
nação das energias, movimento
da Existência. Com Deus na
mente e no coração, não temos
medo de evoluir. Pensar-sentir-
agir é divina e ideal revelação,
lenta e laboriosamente pelo Tem-
po. As escrituras revelam em re-
conhecimento, do seu amor e
bondade, fidelidade em tudo e
por tudo pela vontade de Deus.
Tocar estrelas com as mãos é as-
pirar e juntar-se ao campo celes-
te. Assim, viver pelo conhecimen-
to dos mundos do espaço. Tudo
transcende todas as convicções do
dever, e o serviço de servir pelo
auto sacrifício, é o modelo tempo-
ral que ultrapassa a imagem,
como um espelho refletido da Or-
dem celeste eterna. Se ainda ven-
ta, não adianta varrer. Ainda há
Tempo para a sua reforma ínti-
ma sem martírios. Atenda ao cha-
mado. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.
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Diocese realiza celebração neste domingo
O 29 de junho é uma data im-

portante para a Igreja Católica. É
quando ocorre a solenidade de São
Pedro e São Paulo. Nesse dia, fiéis
de todo o mundo se unem em ora-
ção para homenagear esses dois
grandes pilares da fé cristã e são
convidados a contribuir com
obras de caridade, realizadas pelo
Papa. Na Diocese de Piracicaba, a
maior parte das paróquias celebra
os dois santos neste domingo, 2.

É uma das festas mais signifi-
cativas do calendário católico. Ela
relembra o martírio dos apóstolos
Pedro e Paulo, considerados "co-
lunas" da Igreja. Pedro, o primeiro
Papa, foi escolhido pelo próprio
Cristo para ser a pedra sobre a qual
a Igreja foi construída. Já Paulo
converteu-se de fervoroso perse-
guidor dos cristãos a um dos gran-
des evangelizadores da história.

No Brasil, a solenidade de São
Pedro e São Paulo pode ser celebra-
da tanto no dia 29 de junho, como
ocorreu na quinta-feira, na Paró-
quia São Pedro, em São Pedro, com

missa presidida pelo bispo Dom De-
vair Araújo da Fonseca, quanto no
primeiro domingo após a data. Essa
flexibilidade tem o objetivo de pro-
porcionar aos fiéis mais oportuni-
dades de participar das celebrações
em horários mais convenientes.

Em Piracicaba, Dom Devair
presidirá a missa também na Pa-
róquia São Pedro, no bairro São
Luiz, às 9h30 do domingo (2).
Como cada comunidade tem horá-
rios próprios para celebrações, a
recomendação aos fiéis é para que
procurem informações nas igre-
jas católicas mais próximas, por
telefone ou também nas redes
sociais das paróquias. A data tam-
bém marca o encerramento das
quermesses juninas, que ocor-
rem em diversas comunidades.

Na Festa de São Pedro e São
Paulo, além de manifestar a fé em
Nosso Senhor Jesus Cristo e a de-
voção a esses dois santos, os fiéis
são convidados a rezar especial-
mente pelo Papa, sucessor do após-
tolo Pedro na liderança da Igreja.

Por isso, o dia 29 de junho também
é lembrado como o Dia do Papa.

TRADIÇÃO E CARIDADE
- Uma das tradições da Solenidade
de São Pedro e São Paulo é a reali-
zação da coleta conhecida como
"Óbolo de São Pedro". Na celebra-
ção, as ofertas feitas pelos fiéis em
todas as igrejas católicas do mun-
do são enviadas à Santa Sé para
serem destinadas às obras de cari-
dade do Papa Francisco em todo o
mundo. As doações contribuem

para apoiar projetos sociais de-
senvolvidos pelo Vaticano em to-
do o planeta, inclusive no Brasil.

O Óbolo de São Pedro repre-
senta uma oportunidade para
que os católicos se unam em prol
de causas humanitárias. As do-
ações arrecadadas são direcio-
nadas, por exemplo, para aju-
dar vítimas de desastres natu-
rais, refugiados, pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade e ou-
tras necessidades emergenciais.

Divulgação

Bispo Dom Devair (ao centro) presidiu a solenidade na quinta (29)
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GMEA e SME fazem evento para
conectar e integrar iniciativas
Encontro contou com troca de experiências e boas
iniciativas entre entes públicos, privados e associações
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Fussp participa de encontro
promovido pelo Estado

O Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental (GMEA) e a
Secretaria Municipal de Educa-
ção (SME) realizaram hoje, sex-
ta-feira, 30/06, o encontro Cone-
xões de educação ambiental: In-
tegrando ações para um municí-
pio mais sustentável. O evento,
realizado no Anfiteatro da SME,
contou com a participação de ges-
tores da Rede Municipal de Edu-
cação, além de representantes
de diferentes setores da socie-
dade civil e do poder público.

Durante o evento, o público
pôde conhecer iniciativas de
educação ambiental realizadas

por três parceiros: Ubirajara
Cristiano de Barros Sabino
(Bira), coordenador da Casa do
Hip Hop, representando as as-
sociações comunitárias; Juliana
Rosada Possignolo, gestora da
Escola Municipal Elizabeth
Consolmagno Cruz e represen-
tante do poder público e Monica
Adriana Salles, coordenadora de
Comunicação e Sustentabilida-
de da Oji Papéis Especiais, re-
presentando a iniciativa privada.

As iniciativas foram identifi-
cadas a partir do mapeamento de
ações de educação ambiental, rea-
lizado pelo GMEA. Estas e outras

iniciativas realizadas pelas escolas
municipais também foram com-
partilhadas durante o encontro.

O evento contou, ainda, com
a participação de Elizabeth Nunes
Salles, que atuou como educado-
ra ambiental na Prefeitura de Pi-
racicaba por 25 anos, e, na opor-
tunidade, compartilhou o históri-
co relacionado à elaboração de po-
líticas públicas de educação ambi-
ental no município de Piracicaba.
Após as partilhas, o público pôde
participar, trazendo suas obser-
vações, perguntas e sugestões.

A coordenadora de forma-
ção continuada em educação

ambiental da SME, Keyla Caro-
lina Boralli Benoti, destaca que
"o evento foi importante para po-
tencializar o processo de transi-
ção para escolas mais sustentá-
veis, trazendo possibilidades
para que as unidades desenvol-
vam suas ações". Já, segundo a
assessora de Projetos Pedagógi-
cos de Educação Ambiental do
GMEA/SME, Kelly Monaco Co-
letti, "destaca-se a agroecologia
como ciência capaz de contribuir
com o diálogo sobre temas ambi-
entais, sociais e econômicos, fun-
damentais para a transição para
sociedades mais sustentáveis".

Com o objetivo de promo-
ver a troca de experiências e co-
nhecimentos sobre projetos so-
ciais, o Fundo Social de Solida-
riedade de Piracicaba (Fussp)
participou de encontro promovi-
do pelo Governo do Estado de São
Paulo, na cidade de Limeira,
que aconteceu no último dia 22.

O encontro contou com a
presença da primeira-dama do
Estado de São Paulo, Cristiane
Freitas, e das presidentes dos
Fundos Sociais de 21 cidades da
Região Metropolitana de Pira-
cicaba, que apresentaram os
projetos sociais oferecidos e
aplicados em cada município.

Na ocasião, a equipe do
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Rua do Bosques do Lenheiro deve receber asfalto e drenagem
Em conversa com moradores

do bairro Bosques do Lenheiro nes-
ta terça-feira (27), durante visita
conjunta com o vereador Gustavo
Pompeo (Avante), o secretário mu-
nicipal de Obras e Zeladoria, Paulo
Roberto Borges, confirmou obras
de pavimentação asfáltica e implan-
tação de sistema de drenagem de
água para a rua dos Pinheiros.

Gustavo Pompeo destacou
que a realização dos serviços "irá
trazer melhorias significativas
para a comunidade". "A previsão
é de que as obras tenham início
em breve, com um cronograma
definido pela Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria. Espero
que as melhorias implantadas
tragam benefícios para os mora-
dores e as pessoas que circulam
pelo local", comentou o vereador.

Desde o início de seu man-
dato, Gustavo Pompeo tem co-
brado soluções para a via, por

meio de indicações, ofícios e re-
querimentos ao Executivo, com
o objetivo de solucionar proble-
mas recorrentes enfrentados
pelos moradores da região.

De acordo com o parlamentar,
a falta de pavimentação asfáltica e
a ausência de um sistema adequa-
do de drenagem têm causado
transtornos, especialmente duran-
te o período de chuvas, com alaga-
mentos e dificuldades de tráfego.

"Com a pavimentação asfál-
tica, a via terá uma infraestru-
tura mais adequada, proporcio-
nando mais conforto e seguran-
ça aos moradores. Além disso, o
sistema de drenagem de água
contribuirá para evitar inunda-
ções, permitindo o escoamento
adequado das águas pluviais e
reduzindo os impactos causados
pelas chuvas", disse o vereador.

"Essa ação da Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria é resul-

tado de um trabalho conjunto en-
tre o Executivo e o Legislativo, de-
monstrando o comprometimento
em atender às necessidades da co-
munidade e proporcionar uma me-

Divulgação

Encontro objetivou a promoção e a troca de experiências
e conhecimentos sobre projetos sociais

A Liga do Araguaia e o Insti-
tuto de Manejo e Certificação Flo-
restal e Agrícola (Imaflora) reali-
zam o 2º Dia de Campo do Projeto
Araguaia Sustentável, que acon-
tecerá neste sábado (01), das 9h
às 14h, na Fazenda Fortaleza -
Nelore Simioni, em Barra do Gar-
ças (MT). O tema é "Presente e
Futuro: Rentabilidade para to-
dos". A inscrição é gratuita e pode
ser feita por meio do link: https://
bit.ly/2DiaDeCampo_Araguaia .

O 2º Dia de Campo é uma das
atividades previstas pelo projeto
Araguaia Sustentável, idealizado
para somar experiência e conheci-
mentos técnicos aplicados à ativi-
dade agropecuária, especialmente
para pequenos e médios produto-
res. O objetivo do encontro é dar
aos participantes a oportunidade de
ouvir especialistas em temas funda-
mentais para o desenvolvimento do
setor, conhecer e conversar com
outros produtores do ramo.

"O intuito é mostrar aos pro-
dutores rurais que ao atenderem às
questões ambientais e investirem em
boas práticas, eles podem produzir
e ganhar mais. A pecuária susten-
tável melhora a rentabilidade do
produtor, além de reduzir os custos
da propriedade, o que favorece pe-
quenos, médios e grandes produto-
res", afirma o consultor de projetos
do Imaflora, Marcelo Carpintero.
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Dia de Campo debate
pecuária sustentável

O projeto Araguaia Susten-
tável foi lançado em 2022 e bus-
ca viabilizar a articulação entre
produtores e disseminar práti-
cas de pecuária sustentável. O
primeiro dia de campo do pro-
jeto aconteceu no dia 4 de feve-
reiro, em Nova Xavantina (MT)
e contou com a presença de cer-
ca de 100 produtores da região.

O 2º Dia de Campo do proje-
to Araguaia Sustentável, em 1º de
julho, marcará também a realiza-
ção do 14º Dia de Campo da Liga
do Araguaia. A Liga reúne propri-
edades localizadas na região do
Médio Araguaia, que engloba 11
municípios mato-grossenses: Co-
calinho, Araguaiana, Nova Naza-
ré, Ribeirão Cascalheira, Água
Boa, Querência, Nova Xavantina,
Canarana, Pontal do Araguaia,
Torixoréu e Barra do Garças.

"A Liga do Araguaia é um
movimento que nasceu de pro-
dutor para produtor e sempre
buscou um desenvolvimento
sustentável para a região, além
de buscar parcerias com impor-
tantes instituições de pesquisa e
de governo para que a gente pu-
desse aplicar esses princípios
dentro das nossas propriedades
e, com isso, aumentar a susten-
tabilidade e rentabilidade", diz
o coordenador da Liga do Ara-
guaia, Homero José Figliolini.

Fussp, apresentou os projetos e
programas que o Fundo Social de
Piracicaba desenvolve, em especi-
al a oficina ReCriando Sabores, o
projeto Pira Sem Fome e a plata-
forma PiraSolidária. "Esse evento
foi muito importante para divul-
garmos nossos projetos e também
para aprimorar nossos conhecimen-
tos e fortalecer essa rede de apoio
que os municípios têm, que são os
Fundos Sociais", destacou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

A troca de experiências ad-
quirida contribuirá para a pro-
dução de um catálogo com su-
gestões para implementação de
projetos mais eficazes e impac-
tantes nos municípios paulistas.

BELA VISTA
Na manhã desta quinta-fei-
ra (29), o vereador Anilton
Rissato (Patriota) esteve no
residencial Chácaras Viven-
das Bela Vista, localizado no
km 173, da rodovia Geraldo
de Barros - SP 304, que liga
Piracicaba a Águas de São
Pedro. O parlamentar reite-
rou que fará encaminha-

mento ao Executivo solici-
tando providências para as
estradas do bairro. "A estra-
da apresenta muitos bura-
cos devido às últimas chu-
vas, e isso está dificultando
a trafegabilidade dos veícu-
los", explica Rissato, que
também pede urgência no
atendimento da solicitação.

Assessoria Parlamentar

lhor infraestrutura urbana. Com
mais essa realização, a qualidade
de vida e o bem-estar dos morado-
res aumentarão significativamen-
te", completou Gustavo Pompeo.

Vereador Gustavo Pompeo em visita ao bairro Bosques do Lenheiro

Assessoria Parlamentar
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Prefeitura abre nova etapa de cursos gratuitos
A Prefeitura, por meio da

Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), abrirá inscrições
para 13 cursos gratuitos de qua-
lificação profissional que serão
ministrados na Fundação Mu-
nicipal de Ensino (Fumep), Se-
nac e Senai no mês de julho. As
inscrições poderão ser feitas no
período de 4 a 11/07 no site da
Semdettur pelo link http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/inscreva-se/

A Semdettur está investin-
do R$ 1.254.720,00 em cursos

de qualificação profissional nas
áreas de serviços, comércio, in-
dústria e tecnologia até o final
de 2023, oferecendo 2.416 vagas
gratuitas no total, com a reali-
zação de 93 cursos presenciais.

Angélica Rodrigues, chefe
do setor de Qualificação da Se-
mdettur, lembrou que os cur-
sos oferecidos são de curta e
média duração, de 36h a 168
horas, e atendem a demanda das
empresas locais e vocações co-
mercias do mercado de trabalho.

ESCOLHA O SEU - O Se-
nai da Vila Rezende oferece o cur-

so de soldador ao arco elétrico -
MAG, com carga horária de 168
horas, das 13h às 17h. Já o Senac
ofertará os cursos de massagem
estética modeladora, com carga
horária de 40 horas e realização
das 8h às 12h; reflexologia, com
carga horária de 36 horas e reali-
zação das 18h30 às 22h30 e tran-
ças afro - técnicas e estilos, com
carga horária de 36 horas e reali-
zação das 18h30 às 22h30.

Já na Fumep, serão ministra-
dos nove cursos. São eles: Auxiliar
de manutenção predial - 96 horas -
das 19h às 22h30; Higiene e mani-

pulação de alimentos - 20 horas -
das 08h às 12h; Instalações elétri-
cas industriais - 60horas - das 08h
às 12h; Instalações elétricas resi-
denciais - 80 horas - das 19h às
22h30; Porteiro - 120 horas - das
19h às 22h30; Produção de con-
teúdo de mídias digitais - 30 ho-
ras - das 19h às 22h30; Progra-
mador e operador de torno CNC -
78 horas - das 19h às 22h30; Re-
cepcionista de eventos - 60 horas -
das 8h às 12h; Recepcionista de
hotel - 60 horas - das 8h às 12h.

O início dos cursos será no fim
de julho, em data a ser divulgada.
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Meat Day Festival terá iniciativas sustentáveis
O chef Idolo Giusti - especi-

alizado em culinária ancestral e
mateira - leva projeto de metas
sustentáveis para o Meat Day
Festival, que acontecerá no pró-
ximo sábado, 1o, no Clube da
Caterpillar. É uma ação inédita
do evento de churrasco, consi-
derado o maior da região.

"Aliada à qualidade nas es-
tações e nos insumos e à partici-
pação de grandes chefs estará
agora a sustentabilidade, que faz
pensar além do evento em si, em
tudo que ele pode gerar. Um even-
to responsável precisa potenci-

alizar benefícios e minimizar impac-
tos", explica Giusti, que implanta-
rá e coordenará o projeto. "Esta
edição será o start onde colocare-
mos muitas iniciativas em prática."

O projeto busca, de forma ge-
ral, zerar o desperdício de insu-
mos e alimentos, destinar corre-
tamente os excedentes e reciclar
resíduos de maneira justa e lim-
pa. E está alinhado com os Objeti-
vos de Desenvolvimento Sustentá-
vel: Fome Zero e Agricultura sus-
tentável, Vida na água, Saúde e
bem estar, Educação de qualidade,
Vida Terrestre, Trabalho decente e

crescimento econômico, Consumo
e produção responsáveis e Parceri-
as e meios de implementação.

Entre várias ações, haverá o
incentivo à reciclagem de latas de
alumínio, com a atividade "Cesta
de Basquete". O participante que
acertar mais latinhas vazias até o
final do evento ganhará uma pa-
nela de ferro. "É de forma descon-
traída que chamaremos a atenção
do público para o tema", explica o
chef. Terá, ainda, reciclagem dos
resíduos gerados como óleo, plás-
tico, papel, vidro e orgânicos

O Meat Day Festival conta

com gastronomia - 13 estações -
e quatro atrações musicais que
vão do country ao pop rock.
Para as crianças, a animada
apresentação de palhaço, no
"Porpeta Pocket Show" e espaço
kids com recreações e monitores.

SERVIÇO
Meat Day Festival. Hoje, 1o, a
partir das 12h. Local: Clube
dos Empregados da Caterpi-
llar - Av. Comendador Leopol-
do Dedini, 1171. Ingressos:
https://byma.com.br/event/
641dee0adfe177000e9c4425
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Linha de ônibus 702 passa a operar com novos horários
A linha de ônibus 702 - Jd.

Jupiá (via Centro Cívico) pas-
sará a operar com acréscimos
de horários em dias úteis a par-
tir de segunda-feira, 3/07, con-
forme a Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes).

De segunda a sexta-feira,
as saídas do TCI (Terminal
Central de Integração) sentido
bairro ocorrerão às 6h15, 6h49,
7h22,  7h55,  9h50,  10h56,
11h28, 12h02, 12h36, 13h08,
13h41, 14h14, 14h47, 15h20,
15h53, 16h26, 16h59, 17h32,

18h05, 18h54, 20h e 21h06. Já
as saídas do bairro com desti-
no ao TCI serão às 6h50, 7h20,
8h09, 9h15,  10h21,  10h54,
11h27, 12h05, 12h33, 13h06,
13h39, 14h12, 14h45, 15h18,
15h51, 16h24, 16h57, 17h30,
18h19, 19h25, 20h31 e 21h37.

Todos os horários dos ôni-
bus do transporte público de Pi-
racicaba podem ser consultados
no site tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.
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Santa Casa prestigia
posse de desembargadora
A nomeação da juíza Adriene Sidnei de Moura David foi assinada
pelo presidente da República em exercício, Geraldo Alckmim

Divulgação

João Orlando Pavão e Luiz José Dezena da Silva

O vice-provedor da Santa
Casa de Piracicaba e diretor do
Plano Santa Casa Saúde Piracica-
ba, João Orlando Pavão, represen-
tando também o escritório de ad-
vocacia Pavão & Pavão Advoga-
dos Associados, prestigiou nesta
quinta (29) a posse da juíza Adrie-
ne Sidnei de Moura David, como
desembargadora do Tribunal Re-
gional do Trabalho da 15ª Região,
em Campinas. A nomeação foi pu-
blicada na edição desta quarta-fei-
ra (21/6) do Diário Oficial da
União, assinada pelo vice-presi-
dente Geraldo Alckmin, no exercí-
cio de presidente da República.

Nomeada mediante promo-
ção pelo critério de merecimento,
a nova desembargadora ocupa a
vaga decorrente da aposentadoria
do desembargador Thomas
Malm. A juíza Adriene atuava
como titular da 2ª Vara do Tra-
balho de Piracicaba desde o ano
2000 e como diretora do Fórum
Trabalhista local há 21 anos. Seu

nome foi aprovado pela Corte na
sessão plenária administrativa no
último dia 4 de maio e integrou a
lista tríplice de promoção por me-
recimento ao cargo de desembar-
gador, com o nome também dos
juízes Marcos da Silva Porto e
Ana Cláudia Torres Vianna.

"Fizemos questão de presti-
giar a posse da juíza Adriene
como desembargadora do TRT-
15; pois como advogado, sem-
pre acompanhei o trabalho exe-
cutado com extrema competên-
cia e lisura pela excelentíssima
juíza. Tenho certeza que o Tri-
bunal só tem a ganhar com essa
nomeação", enfatizou Pavão.

Também prestigiaram a pos-
se da desembargadora, o ministro
do Tribunal Superior do Trabalho,
Luiz José Dezena da Silva; o coor-
denador de captação de recursos
para relações institucionais da
Santa Casa, Marcos Andrade; o
advogado Juliano Pavão e o estu-
dante de Direito, Bruno Pavão.

Um estudo recente conduzido
por pesquisadores da Escola Supe-
rior de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP) revelou que mais
de 5 milhões de hectares no Bra-
sil são atualmente destinados à
mineração, cuja exploração se
destaca pelo alto impacto ao meio
ambiente e elevadas emissões de
gases de efeito estufa, principal-
mente dióxido de carbono (CO2).

Publicado como artigo sob o
título de "Constructing soils for
climate-smart mining" no Com-
munications Earth & Environ-
ment (Nature portfolio), os pes-
quisadores responsáveis pela
edição alertam que, até o mo-
mento, apenas as emissões rela-
cionadas ao processamento mi-
neral, como o consumo de com-
bustíveis e eletricidade, têm sido
quantificadas, enquanto as emis-
sões indiretas resultantes da remo-
ção de solo e vegetação, por exem-
plo, permanecem desconhecidas.

No que se refere às áreas de
mineração, armazenam cerca de
2,5 gigatoneladas de CO2 equi-
valente, na forma de biomassa
vegetal (0,87 gigatoneladas de
CO2 equivalente) e, principal-
mente, matéria orgânica do solo
(1,68 gigatoneladas de CO2 equi-
valente). Porém, esse estoque
encontra-se sob risco de ser emi-
tido para atmosfera na forma
de CO2 devido à decomposição
desses materiais caso a vegeta-
ção e o solo sejam removidos
para a atividade mineradora.

"Recuperar esse estoque de
carbono é, portanto, de extrema
importância, já que o impacto cor-
responderia a aproximadamente
5% das emissões anuais de CO2
decorrentes de fontes humanas em
todo o mundo. Nesse contexto, ex-
ploramos a possibilidade de recu-
perar tais estoques por meio da re-
construção de solos nas áreas mi-
neradas", comentou um dos auto-
res do artigo, professor Thiago
Osório Ferreira, do Departamen-
to de Ciência dos Solos da Esalq.

Ferreira explica que esses so-
los, conhecidos como Tecnossolos,
podem ser construídos com diver-
sos materiais provenientes das ati-
vidades humanas, incluindo resí-
duos e rejeitos industriais, urba-
nos e de mineração, desde que pos-
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Estudo aponta soluções para
descarbonização do setor mineral

suam as propriedades adequadas.
"Os Tecnossolos podem atuar com
substrato para o desenvolvimento
de plantas, sejam espécies nativas
ou de interesse agrícola e florestal,
e sequestrar carbono por meio do
acúmulo de matéria orgânica. En-
fim, essa pesquisa estima que até
60% do carbono perdido do solo
(equivalente a 1 gigatonelada de
CO2) possa ser recuperado através
da construção de Tecnossolos".

No artigo é relatado que além
do sequestro de carbono, os Tec-
nossolos têm a capacidade de res-
taurar serviços ecossistêmicos es-
senciais providos por solos natu-
rais que são perdidos devido à mi-
neração, tais como a produção de
alimentos e energia, proteção da
biodiversidade, regulação da qua-
lidade do ar e da água, e ciclagem
de nutrientes. Por serem constru-
ídos a partir de resíduos e rejei-
tos, os Tecnossolos também apre-
sentam grande potencial para a
destinação de resíduos sólidos, re-
duzindo o risco de dos impactos
ambientais associados a estes.

 "A elaboração de Tecnossolos
se baseia no entendimento de pro-
cessos de ocorrência natural em
solo, como intemperismo, forma-
ção do solo e estabilização da ma-
téria orgânica no solo, a fim de pro-
duzir solos capazes de recuperar
áreas degradadas, garantindo o
sequestro de carbono e demais ser-
viços ecossistêmicos. Consideran-
do as extensas áreas dedicadas à
mineração no Brasil e em outros
importantes países mineradores,
como China, Estados Unidos e Aus-
trália, a construção de Tecnossolos
surge como uma solução baseada
na natureza (SbN) promissora
para a mitigação das mudanças
climáticas", finaliza o pesquisador.

A pesquisa contou com finan-
ciamento da FAPESP e está vin-
culada ao novo Centro de Estu-
dos de Carbono em Agricultura
Tropical (CCarbon), também fi-
nanciado pela FAPESP. Vale re-
forçar que o CCarbon ficará sedi-
ado na Esalq e tem como objetivo
produzir conhecimento e inovação
para soluções baseadas na natu-
reza (SBN), a fim de conciliar a cres-
cente demanda por alimentos, fi-
bras e energia com sustentabilida-
de ambiental, econômica e social.

Arquivo

Grupo Escolar de Piracicaba
foi a primeira denominação
da Escola Barão do Rio Bran-
co, situada no cruzamento da
rua Governador Pedro de To-
ledo com a rua Ipiranga. A es-
cola foi fundada em 13 de
maio de 1897. Iniciei meus
estudos lá, na primeira me-
tade dos anos 1970, quando
os principiantes ao estudo
faziam o "primário". Lá co-
nheci "Cridão" (Euclides Bu-
zetto) e o diretor José Wan-
der Parsia. Também foi onde

formei as amizades que me
seguir iam pelas décadas
seguintes. Este registro foto-
gráfico, de 1915, "expressa
os preceitos da pedagogia
moderna", segundo publici-
dade da época. O prédio foi
restaurado, sendo que inici-
almente possuía dois anda-
res e quatro grandes salões,
além de nove salas para au-
las. Naquele ano, eram 355
alunos matriculados, sob a
direção de Adolpho Carvalho.
(Edson Rontani Júnior)

GRUPO ESCOLAR
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Realizada a 14ª Conferência Municipal
Com o tema Reconstrução do

SUAS: O SUAS que temos e o SUAS
que queremos, a 14ª Conferência
Municipal de Assistência Social
reuniu cerca de 400 pessoas nos
dias 29 e 30 de junho. A conferên-
cia aconteceu na Fundação Muni-
cipal de Ensino (Fumep) e contou
com grande participação social.

Na abertura do evento, a Or-
questra Educacional de Piracicaba
(OEP), com regência do maestro
Ivan Bueno, apresentou repertório
com vários estilos musicais e na se-
quência, os usuários do Centro Dia
Crescer deram show de alegria e ta-
lento, com coreografias de dança.

Euclidia Fioravante, secretá-
ria de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads), encantada
com as apresentações falou sobre
a alegria que sentiu com a partici-
pação das pessoas com deficiên-
cia. "Este é um momento de con-
ferência das conquistas na área da
assistência social e de debate da-
quilo que ainda temos a alcançar
no município. Piracicaba já avan-
çou muito e um exemplo disso é a
estruturação da vigilância socioas-
sistencial - uma demanda requeri-
da na conferência de 2014, que nos
dará subsídios para as ações da
Política de Assistência Social".

Rosimeire Aparecida de Oli-
veira, presidente do Conselho
Municipal de Assistência Social
(CMAS) fez uma breve apresen-
tação das pré-conferências, expli-
cando a importância do evento
para a participação social da so-
ciedade civil, trabalhadores do
SUAS (Sistema Único de Assistên-
cia Social) e poder público. "Este
é um dos caminhos para chegar-
mos à reconstrução do SUAS".

O prefeito Luciano Almeida
também marcou presença e res-
saltou a importância dos dados
para melhor entendimento do

perfil das famílias do município,
"para redesenhar as políticas pú-
blicas e atender as prioridades
que temos, por isso é importante
que desse momento de conferên-
cia saiam boas propostas", disse.

Ainda no primeiro dia de con-
ferência, os participantes acompa-
nharam a apresentação da evolu-
ção do SUAS no município, reali-
zada pelo cientista social da Sma-
ds, Fernando Camargo. Entre os
avanços, Fernando destacou a
execução de 55% das propositu-
ras apontadas na última confe-
rência de Assistência Social, reali-
zada em 2021. "Além do municí-
pio caminhar para a aplicação des-
sas propostas, podemos destacar
também, as conquistas da área,
como a nova sede da Smads, as
reformas dos Cras e Creas, mu-
dança no organograma da secre-
taria e o banco de dados que está
em implementação na vigilância ".

O tema da conferência foi
abordado por Abigail Torres,
mestre e doutora em Serviço So-
cial que discorreu sobre a impor-
tância da participação social.
"Quando a população não parti-
cipa da política, a qualidade dela
é insuficiente, por isso, conferên-
cia é lugar de escuta das pessoas
e serve para mostrar força, fazer
pressão sobre o governo para fa-
zer aquilo que é prioridade, além
de avaliar aquilo que já existe, con-
forme a diferença que está fazendo
na vida das pessoas. A qualidade
da política pública é medida pelo
impacto que ela tem na vida das
pessoas, porque a desigualdade
gera vulnerabilidade", enfatizou.

Da mesa de abertura, partici-
param o prefeito Luciano Almeida,
o diretor Adriano Camargo, da
Diretoria Regional de Assistência
Social (Drads), a vereadora Rai de
Almeida, representando a Câmara

Luciano Almeida, prefeito, durante fala na mesa
de abertura da Conferência de Assistência Social

Público da Conferência de Assistência Social, a
14ª realizada pela Prefeitura Municipal de Piracicaba

Fotos: Divulgação/CCS

Municipal, a secretária da Smads,
Euclidia Fioravante e a presidente
do CMAS, Rosimeire Ap. Oliveira.

A Conferência da Assistência
Social seguiu com os trabalhos du-
rante todo o dia de hoje, sexta-fei-
ra, 30/6, com apresentação de cri-
anças e idosos dos Centros de
Convivência Intergeracional Algo-
doal e Bosques do Lenheiro e dis-
cussão dos cinco eixos: financia-

mento; controle social; articulação
entre segmentos; serviços; pro-
gramas e projeto; benefícios e
transparência de renda, para ela-
boração e votação das propostas.

A Conferência tem realização
do Conselho Municipal da Assis-
tência Social e conta com o apoio
da Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).
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Estado dá "sinal verde"
sobre trem até Piracicaba
O deputado estadual Helinho Zanatta, parlamentar da base de Freitas, destaca
que segue confiante no trabalho que o governador vem desenvolvendo no Estado

Recentemente, o governo do
Estado, por meio da Comissão
de Monitoramento das Conces-
sões e Permissões da Secretaria
de Parcerias em Investimentos,
deu "sinal verde" para estudos
solicitados pelo deputado esta-
dual Helinho Zanatta (Pode-
mos) sobre implantação de ra-
mal do Trem Intercidades até
Piracicaba, para atender à cida-
de e toda Região Metropolitana.

Helinho, que é terceiro vice-
presidente da Assembleia Legis-
lativa, indicou ao governador do
Estado, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), que adotasse as
providências necessárias para in-
cluir no planejamento do gover-
no a extensão dos serviços do
Trem Intercidades até o municí-
pio de Piracicaba e, consequente-
mente, à Região Metropolitana.

Em resposta, a comissão
disse: "O governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secreta-
ria de Parcerias em Investimen-
tos, está desenvolvendo estudos
para implantação de uma rede
de Trens Intercidades ligando

Pedro Gil

Helinho Zanatta está confiante no projeto do trem até Piracicaba

São Paulo a diversos polos do
estado, dentre os quais está o TIC
Eixo Norte, com a utilização da
faixa ferroviária existente, po-
rém com nova infraestrutura".

Em seguida, André Isper Ro-
drigues Barnabé, coordenador da
Comissão de Monitoramento das
Concessões e Permissões da Secre-
taria de Parcerias em Investi-
mentos, destacou que o pedido do
parlamentar será levado em con-
sideração em análises futuras.

"Por entendermos a impor-
tância estratégica dos polos regi-
onais do Estado, as etapas futu-
ras dos estudos da rede de servi-
ços intercidades contemplarão
estudos a respeito da viabilidade
de conexão às demais Regiões Me-
tropolitanas e Aglomerados Ur-
banos, de modo que nas iniciati-
vas do Governo será levada em
consideração a solicitação trazi-
da no desenvolvimento dos estu-
dos referidos", ressaltou Isper.

Helinho Zanatta destaca que
segue confiante no trabalho que
o governador vem desenvolven-
do em todo o Estado. "O gover-

nador Tarcísio de Freitas tem fei-
to um governo estratégico e efici-
ente. Desde a campanha estive-
mos alinhados com ele e segui-
mos nesse mesmo propósito. Fico
feliz que seja levado em conside-
ração o nosso pedido para levar o
Trem Intercidades até nossa Re-

gião Metropolitana de Piracicaba.
Sabemos que há um longo cami-
nho a percorrer, mas esse "sinal
verde" nos anima, pois represen-
ta que estamos no caminho cer-
to, trabalhando de forma pro-
positiva a favor de nossa região
e nosso Estado", disse Zanatta.

TTTTTÊNISÊNISÊNISÊNISÊNIS

Aykon e Alycie Adasme são ouro em Itajaí
Fotos: Divulgação

Alycie Adasme e Júlia Reis

Aykon Adasme e Matteo Chagas

Entre os dias 21 e 25 de ju-
nho, a cidade de Itajaí, em Santa
Catarina, foi palco do emocionan-
te Campeonato Brasileiro Inter-
clubes de Tênis. O evento reuniu
diversos clubes e atletas talento-
sos de diferentes categorias, pro-
porcionando uma semana inten-
sa de jogos e disputas acirradas.
Entre as equipes participantes,
destacou-se a CCP/CLQ, que ob-
teve resultados expressivos ao lon-
go do torneio por meio dos gême-
os Aykon e  Alycie Adasme, expo-
entes da modalidade que vêm se
sobressaindo a cada disputa.

Aykon Adasme, junto com o
parceiro Matteo Chagas (da Soci-
edade Hípica de Campinas), bri-
lhou na categoria 12MD. A dupla
conquistou vitórias consecutivas,
superando Pedro Cossiaki e Leo-
nardo Nishimuni por 6x2 e 6x4 no
primeiro jogo, e Mateus Collo e
João Hemmer Schmidt por 7x5 e
7x6. No terceiro embate, venceram
Mateus Espinheira e Daniel Lima
por 7x6 e 6x2; finalizando na fi-
nal com 7x6 e 6x3 sobre Guilher-
me Manata e Rafael Matar, con-
quistando assim o campeonato.

Alycie Adasme confirmou o
forte DNA do clã em quadra. Ela
formou dupla com Júlia Reis, do
São Paulo Futebol Clube, e juntas
resolveram tudo em duas partidas.
No primeiro jogo venceram Aman-
da Amante e Alice Gomes por 6x2,
3x6 e 10x6; e garantiram o campe-
onato na final por 6x2 e 6x4 ven-
cendo Anna Canto e Helena Keleti.

Na avaliação do técnico Ro-
dolfo Inforçato, os resultados que
Aykon e Alycie vêm colhendo em
quadra são fruto de uma longa
estrada. "Eles estão conosco des-
de os 6 anos de idade, confiando
no nosso trabalho; e são dois atle-

tas muito empenhados e dedica-
dos nos treinos. Marcam presen-
ça nos campeonatos paulistas, e
este ano começaram nos brasilei-
ros. Neste último fim de semana
eles conseguiram esses títulos
muito importantes, pra eles e pro
CCP. Estão animados, empolgados
e querendo disputar mais", revela
o treinador. Também técnico da
equipe, José Cícero Maciel destaca
que os irmãos tenistas "fizeram
uma excelente semana, aproveita-
ram o campeonato, tiveram ótimos
jogos e finalizaram com essas me-
recidas medalhas". Na perspecti-
va de Urbano Cracco Junior, pre-
parador técnico do time, "um dos
nossos diferenciais é que a prepa-
ração física é rotina diária, tanto
na academia quanto na quadra, o
que dá aos nossos atletas um con-
dicionamento físico e uma resis-
tência que é fundamental para
aguentar jogos longos, seja nos
fins de semana, seja nas etapas dos
campeonatos. São tenistas que a
gente acompanha desde muito
cedo, com treinos exclusivos vol-
tados às necessidades de cada um".
Urbano destaca ainda que a mon-
tagem da sala com recursos do Co-
mitê Brasileiro de Clubes fez uma
grande diferença no processo e na
coleta de resultados, sinal de que a
equipe está no caminho certo.

A equipe CCP/CLQ que via-
jou para Itajaí foi formada ainda
pelos atletas Miguel Carvalho, Pe-
dro Emirandetti, Matteo Galdi,
Lucas Keller, Rafael Cruz, Pietro
Borges, Enzo Sbravatti, Cayke
Oliveira, Lucas Marvulli, Rafael
Keller, Luis Gustavo Lopes, Ga-
briela Gallo. Os atletas recebem
subvenção da Lei Pelé por meio
do convênio celebrado com o CBC
(Comitê Brasileiro de Clubes).

'Q'Q'Q'Q'QUADRILHASUADRILHASUADRILHASUADRILHASUADRILHAS'''''

Quadripira participa do 22º Concurso Regional
Com 50 componentes, o

grupo de dança folclórica juni-
na Quadripira, na ativa desde
2004, participa neste domingo,
2/07, do 22º Concurso Regio-
nal de Quadrilhas Juninas, na
cidade de Igaraçu do Tietê. A
participação do grupo piracica-
bano no evento tem apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

Nesta edição, que marca a
quinta participação do Quadri-
pira no concurso, o grupo apre-
sentará o número Cordel En-
cantado, Coração Caipira, que
resgata a história e tradição

dos cangaceiros, por meio de
danças e roupas que remetem
ao Cangaço, que marcou o ser-
tão nodestino entre o fim do
século 19 e começo do 20.

Rogério João Constantino,
idealizador do projeto, está confi-
ante que o Quadripira trará mais
um troféu e vislumbra uma edição
em Piracicaba do Concurso Regi-
onal de Quadrilhas Juninas. "Es-
tivemos em reunião com o secre-
tário de Governo e da Semac,
Carlos Beltrame, para tentar con-
cretizar isso", disse Constantino.

O 22º Concurso Regional de
Quadrilhas Juninas começa às
13h30 e a premiação será às 17h30.

Divulgação

Grupo de Piracicaba faz participação no evento em Igaraçu do Tietê
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Raízen investe em treinamentos
de prevenção de incêndios

Buscando reforçar seu com-
promisso com a segurança e a pre-
servação ambiental, a Raízen, a
maior produtora de açúcar e eta-
nol do mundo, realizou diversos
treinamentos de prevenção e com-
bate de incêndios em canaviais
para fornecedores de cana. Com
um investimento de aproximada-
mente 60 mil reais, a companhia
já realizou seis cursos práticos,
preparando, até o momento, 135
produtores rurais parceiros.

Com a chegada do período
de estiagem e um cenário climá-
tico adverso, as capacitações vi-
sam preparar os fornecedores de
cana nas práticas de prevenção
e combate a incêndios, proporci-
onando maior segurança e pro-
teção para as operações. As ori-
entações foram realizadas em di-
ferentes regiões do estado de São
Paulo, com participantes de Pi-
racicaba, Jaú, Araçatuba, Assis,
Colômbia e na região Centro-Sul.

"Nós que trabalhamos no
campo, devemos ter muito cui-
dado e sempre procurar preser-
var o meio ambiente. Esta é a
primeira vez que participo de um
treinamento sobre o tema e é
notável que é diferenciado, pois
oferece o conceito e o exercício
prático", reforça Eliandro Bru-
zarosco, participante do treina-
mento na região de Piracicaba.

As aulas oferecem uma abor-
dagem teórica e prática, permitin-
do que os parceiros adquiram co-
nhecimentos fundamentais para
agir de forma eficiente em casos de
incêndio. Da mesma cidade, Eliseo
Calisto, que já havia realizado o
curso há anos, avaliou de forma
positiva a reciclagem. "Participei do
desenvolvimento de combate a in-
cêndio em canaviais e pude relem-
brar e me atualizar. É um excelente
conteúdo, pois mostra de forma
prática como agir em uma ocorrên-
cia de incêndio em canavial".

O fogo é responsável por per-
das significativas na safra, geran-
do impacto na produção e na eco-
nomia de todo o país. Entenden-
do a importância de todos esta-
rem preparados para uma respos-
ta rápida, além dos cursos para
fornecedores e treinamento de
toda a equipe interna, a Raízen
investe mais de R? 153 milhões em
soluções como uso de satélites,
veículos de intervenção rápida,
treinamento de brigada, educação
ambiental para crianças, carrea-
tas de conscientização, dentre ou-
tras ações. "Um dos nossos cola-
boradores participou do curso e
não deixou de exaltar os ensina-
mentos que foram passados.
Como fornecedor, sei que o trei-
namento foi muito produtivo, pois
este um problema é eminente nos
nossos canaviais", afirma Arlin-
do Batagin, fornecedor de cana.

Anualmente, a companhia
realiza a campanha "Quem ama
a terra, não chama o fogo", que
incentiva boas práticas junto à
sociedade. Adicionalmente, a em-
presa mantém o Elos Raízen, que
tem como objetivo orientar a atu-
ação dos fornecedores de cana
nos diversos aspectos que envol-
vem o tema, tais como: melhoria
contínua na garantia do supri-
mento de cana sustentável, ten-
dência de mercado, redução do
risco, adoção de boas medidas
para minimizar os impactos soci-
ais, ambientais e econômicos de
etapas do sistema produtivo.

Em caso de emergências, a
companhia orienta o acionamento
do Corpo de Bombeiros (basta dis-
car 193 ao telefone) ou a Central
contra Incêndios da Raízen, que
pode ser ativada através do núme-
ro 0800 770 22 33, disponível para
colaboradores, comunidades dos
territórios, fornecedores, parceiros,
associações e todos que identifica-
rem algum incêndio em canaviais.

DDDDDIAIAIAIAIA     DEDEDEDEDE C C C C COOPERAROOPERAROOPERAROOPERAROOPERAR

Sicredi Dexis terá ações
em todas suas agências

Neste ano, todas as 111 agên-
cias da Sicredi Dexis, em atuação
nas regiões no norte e noroeste do
Paraná, centro e centro leste pau-
lista, participarão do Dia de Coo-
perar com pelo menos uma ação
de voluntariado. "Teremos uma
gama de ações que serão bem am-
plas, desde revitalização de muro
de escola, como a doação de san-
gue, passando por arrecadação
de alimentos e de agasalhos",
afirmou Taiane Andrade Bocca-
to, coordenadora de Desenvolvi-
mento Social na Sicredi Dexis.

Iniciativa liderada pelo Siste-
ma OCB (Organização das Coope-
rativas do Brasil), para comemo-
rar o Dia Internacional do Coope-
rativismo, em 2023, a mobilização
do Dia C (Dia de Cooperar) acon-
tece neste 1º de julho. "Apesar da
data ser celebrada apenas um dia,
a Sicredi Dexis estipulou um mês
para as ações.Então elas já come-
çaram no dia 20 de junho e vão até
o dia 20 de julho, e estão aconte-
cendo nos mais de 80 municípios
onde atuamos", completou Taiane.

DIA C - No Dia C em 2022, o
Sicredi realizou mais de 550 ativi-
dades como palestras sobre edu-

cação financeira, revitalização de
espaços públicos, doação de cestas
básicas, entre outras. Já ao longo
do ano passado foram promovi-
das cerca de 3,5 mil ações de vo-
luntariado que beneficiaram apro-
ximadamente 540 mil pessoas e
mobilizaram mais de 50 mil vo-
luntários. Nos estados do Paraná,
São Paulo e Rio de Janeiro as coo-
perativas do Sicredi, em 2022, su-
peraram o desafio estabelecido de
uma ação por agência com a reali-
zação de 1.091 iniciativas, que mo-
bilizaram 13 mil voluntários e im-
pactaram mais de 139 mil pessoas.

VOLUNTÁRIOS - Com o
mote "Cooperar para mudar o
mundo", o Movimento de Volun-
tariado materializa o compromis-
so do Sicredi com o Pacto Global
da Organização das Nações Uni-
das (ONU), que visa estimular as
empresas a adotarem políticas de
responsabilidade social corporati-
va e de sustentabilidade. Para
2023, além de palestras, oficinas
e ações relacionadas aos Objeti-
vos de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS), da ONU, o Sicredi
irá disponibilizar diversos mate-
riais de apoio aos voluntários.
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Com projetos que proporcionam experiências únicas aos moradores da cidade, José Luiz Guidotti Jr., Marco

Antonio Guidotti e Ricardo Kraide, comemoram mais um ano frente à incorporadora na sexta, dia 23. Na
festa, Bashi e Carolla realizaram a abertura, seguida pela apresentação do Baile do Simonal, com Max de

Castro, João Sabiá e Luciana Mello. Convidados desfrutaram de uma noite repleta de música e bons drinks!
Fotos: Fabiano Chaves

Ricardo e Salete Kraide, Junior e Fernanda Guidotti Alexandre e Márcia David Luciane e Daniel Carvalho, Marco Guidotti, Ana Paula e Claudio Pavão

Arthur e Elaine Tiburcio Fernanda e Junior Guidotti, Rodrigo e Karina Andreucci Marta e Milton Paulo de Carvalho e Marco Guidotti

Lourenço e Giseli Carmelo Torres Aline e Filemon Silvano Marcelo e Roberta Cançado

Carlos Beltrame, Jane Franco, Junior Guidotti, Cristiane e André Leibholz Angelo Frias, Erik e Beatriz Gomes, Beatriz e Juliano Dorizotto Junior Menezes, Eduardo Jesus, Ricardo Brunelli, Laila e Jessica Brandão

Renata e Marcos Douglas Veloso Silva Pedro Ferronato, Marcelo Cançado e Katia Marques
Guilherme Mello, Junior Guidotti, Ricardo Kraide,
Jane Franco, Luciano Almeida e Carlos Beltrame

Maria Helena e Jose Fernanda Carvalho Gustavo e Vanessa Junqueira Eduardo e Patricia Guidotti Wander e Tatiana Rossette



A9
A Tribuna Piracicabana
Sábado, 1º de julho de 2023

VVVVVAGASAGASAGASAGASAGAS

Apeoesp abre inscrições para
cursinho popular preparatório
O cursinho, em parceria com o mandato popular da deputada estadual Professora
Bebel (PT), é inteiramente gratuito; pré-inscrição, acessar o link bit.ly/3rbeMKo

A subsede da Apeoesp em Pi-
racicaba está com inscrições aber-
tas para cursinho preparatório
presencial visando os vestibulares
de fim de ano e o Enem. O cursi-
nho, que estará oferecendo 120
vagas, é em parceria com o man-
dato popular da deputada estadual
Professora Bebel (PT), e inteira-
mente gratuito. Para fazer a pré-
inscrição, o estudante deve aces-
sar o link bit.ly/3rbeMKo . As va-
gas são preferencialmente a estu-
dantes da rede pública de ensino
que estejam cursando o terceiro
ano do ensino médio. No ano de

2021, durante a pandemia, a Sub-
sede da Apeoesp também promo-
veu cursinho popular, voltado a
estudantes da rede pública de en-
sino, mas de forma online.

Através do link, o aluno in-
teressado fará uma pré-inscri-
ção, cabendo à Subsede da Apeo-
esp fazer a triagem dos que se
encaixam nessa prioridade. As
aulas serão ministradas aos sá-
bados, das 8 às 13 horas, na EE.
Sud Mennucci, por professores
da rede estadual de ensino, as-
sociados à Apeoesp. Será uma
pré-inscrição, uma vez que a

preferência é para alunos do
terceiro ano do ensino médio.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel, que também é segun-
da presidenta da Apeoesp, diz que
diante das dificuldades dos jo-
vens de menor poder aquisitivo
em conseguir bancar um cursi-
nho particular, a entidade deci-
diu apoiar a realização deste cur-
sinho popular.  "Recebemos esta
demanda e a Apeoesp em Piraci-
caba decidiu promover o cursinho
que tem todo o apoio do nosso
mandato popular", ressalta.

As aulas do cursinho estão

programadas para serem inicia-
das em cinco de agosto. O cursi-
nho visa capacitar os jovens para
concorrem aos vestibulares das
principais universidades públicas
do Estado, como USP, Unesp,
Unicamp, assim como o Enem,
que garante o ingresso na maior
parte das universidades brasilei-
ras. "O cursinho será uma refe-
rência para que os jovens pos-
sam aprofundar seus conheci-
mentos, assim como para tirar
dúvidas das disciplinas e temas
que são abordados nas provas dos
vestibulares", completa Bebel.

Bebel durante entrega de apostilas para o cursinho online da Apeoesp, em 2021, durante a pandemia

Divulgação

TRÂNSITO PERTO DE ESCOLA
O vereador Josef Borges (So-
lidariedade), a titular da Se-
muttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), Jane Fran-
co, o técnico da pasta Henri-
que Domingues e o diretor do
Colégio São Dimas, Fabio Ko-
zlowski, avaliaram na manhã
desta quarta-feira (28) medi-
das para tornar mais seguro o
trânsito no entorno da unidade
escolar. O Colégio São Dimas
está localizado na avenida Tor-

quato da Silva Leitão, com
grande fluxo de veículos nos
dois sentidos, cada um com
duas faixas estreitas para o trá-
fego, divididas pelo canteiro
central. "Conversamos para
encontrar soluções viárias e
melhorar a sinalização, a fim
de promover mais segurança
no trânsito e também aos pais,
alunos e equipes da unidade
escolar, além dos comercian-
tes e moradores das imedia-
ções do colégio", comentou.

Assessoria Parlamentar
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CAFÉ ESPECIAL
No Café Paris, Centro de Pi-
racicaba, os frequentadores
ficaram felizes em reencontrar
o querido amigo Walter Nai-
me, arquiteto, empresário,
colaborador de A Tribuna Pi-
racicabana.  Lá, felizes, se

reuniram Walter Naime, Ale-
xandre Neder, Fernando Viei-
ra, Osni Guazelli e Marcelo Ne-
der Fernandes do Amaral. En-
tre um gole de café e outro,
muito sobre cidade de Piraci-
caba, que amamos tanto.

O Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) de Pi-
racicaba completou 19 anos de
atividades. Criado em 29/06/
2004, hoje sua base fica na ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 2000,
bairro Paulista. O serviço médico
gratuito conta com equipe inte-
grada por cinco enfermeiros, 25
técnicos de enfermagem, 28 con-
dutores de veículo de urgência,
17 médicos e 18 técnicos auxilia-
res de Regulação Médica/Rádio
Operadores que atendem oito
municípios da microrregião de Pi-
racicaba, com população estima-
da em mais de 600 mil pessoas.

Atualmente, o Serviço con-
ta com sete ambulâncias USB
(Unidades de Suporte Básico),
duas USA (Unidade de Suporte
Avançado) que é uma UTI Mó-
vel, e um veículo de apoio.

Todas as viaturas são equi-
padas com ar-condicionado. Das
13 ambulâncias que dão assis-
tência à população - sendo qua-
tro reservas -, três foram incor-
poradas à frota em 2022/2023.

O número de atendimentos

SSSSSAMUAMUAMUAMUAMU

Serviço realiza 3.000
atendimentos por mês

Divulgação/CCS

O Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu) de
Piracicaba completou 19 anos de atividades dia 29 de junho

mensais do Samu de Piracicaba é
de cerca de 3.000 com envio de vi-
atura. Desse montante, cerca de
um terço é o chamado APH (Aten-
dimento Pré-Hospitalar) Secundá-
rio, Procedimentos Intra-Hospita-
lares, por exemplo, entre hospi-
tais, Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAS) e outras Unida-
des Médicas. Já os APH Primá-
rios, que respondem pela maioria
das chamadas no 192, são as ocor-
rências de rua, que envolvem aci-
dentes - em sua maioria -, além de
casos clínicos e psiquiátricos.

Mas, segundo Maria Cristina
Colonnese, coordenadora adminis-
trativa de enfermagem do Samu, o
número de atendimentos é muito
maior quando incluídas as orien-
tações que os atendentes do Samu
oferecem via telefone 192. "Aciona-
do pelo telefone 192, o Samu aten-
de urgências, pelo qual os pacien-
tes são avaliados e triados por mé-
dicos reguladores para que todas
as solicitações sejam atendidas de
forma rápida e com o melhor re-
curso de urgência. O serviço funci-
ona 24 horas por dia", explica ela.
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ESF IAA 2 recebe obras de reforma e atendimento será transferido
Para melhorar o atendimento

à população e dar mais conforto
aos funcionários, a Unidade de
Estratégia de Saúde da Família
(ESF) IAA 2 passa por reforma em
sua rede de água e esgoto. Dessa
forma, o atendimento dos usuári-
os será transferido para outras
duas unidades. Ontem, 30/06, e na

segunda-feira, 03/07, os agen-
tes comunitários de saúde fazem
a orientação da população sobre
as mudanças, inclusive com
transferência de agenda e orga-
nização interna da ESF IAA 2.

De acordo com a coordenação
do Departamento de Atenção Bá-
sica (DAB), a partir de segunda-

feira, 03/07, os procedimentos de
enfermagem - como curativos, afe-
rição de pressão e aplicação de in-
jetáveis, por exemplo - serão reali-
zados na unidade IAA 1, que fica
na rua João Pedro Corrêa,  810.

Já as consultas médicas e de
enfermagem, bem como a recep-
ção dos pacientes, como agenda-

mento de consulta, confirmação
e encaminhamento para especia-
lidades, impressão e solicitações
de exames, será realizado na uni-
dade do Parque Orlanda, locali-
zada na rua José Anéfalos, 350.

A previsão é de que as
obras terminem ainda na pri-
meira quinzena de julho.
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Lenda da Inhala Seca é
tema de jogo cooperativo
na Biblioteca Municipal
Atividade, voltada para crianças a partir dos 8 anos, acontece hoje, 1º, das 14h às 17h

Popular em Piracicaba, a len-
da da Inhala Seca é tema do jogo
cooperativo Caminhos Secretos, que
acontece amanhã, sábado, 1°/07,
nas dependências da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto. A atividade é realizada
pela Fundação Triunfo, com apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural). A partici-
pação é gratuita e indicada para
crianças a partir dos 8 anos.

Caminhos Secretos, como ex-
plica um dos idealizadores, Tche-

lo Andrade, é uma espécie de caça
ao tesouro e, para sua realização,
contará com diversos voluntários
pela Biblioteca Municipal para au-
xiliar e monitorar as crianças.

"É um jogo recreativo de caça
ao tesouro e educação patrimoni-
al, em que os participantes traba-
lham em equipe para juntar pistas
e desvendar um mistério ancestral
sobre um determinado local da sua
comunidade", revela Andrade.

O tema do jogo de amanhã
é a Inhala Seca, um ser encan-
tado que zela pela natureza, mas

ela foi aprisionada pelos inva-
sores europeus nas profundezas
da terra. Agora, para salvar a
Inhala, os participantes do jogo
deverão viajar no tempo em
busca dos saberes dos povos
originários. "E segundo os ru-
mores, a Biblioteca de Piracicaba
possui os portais disponíveis para
aqueles que defendem a nature-
za", contextualiza o idealizador.

A Fundação Triunfo é um pro-
jeto de impacto social que busca
enaltecer comunidades no enfren-
tamento à violência. Assim, a inici-

ativa vem construindo desde 2019
jogos e produtos culturais com o
objetivo de desenvolver nos seus
participantes duas habilidades, co-
nhecimento histórico e empatia.

SERVIÇO
Caminhos Secretos - jogo co-
operativo. Amanhã, sábado,
1º/07, das 14h às 17h, na Bi-
blioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. Clas-
sificação: 8 anos. Entrada
gratuita. Na rua Saldanha
Marinho, 333. Informações/
WhatsApp: (19) 3433-3674.

Informações sobre melhorias
na quadra poliesportiva do bairro
Anhumas são solicitadas no reque-
rimento 589/2023, aprovado em
regime de urgência na 38ª reunião
ordinária de 2023, nesta quinta-
feira (29). De acordo com o verea-
dor Gilmar Rotta (PP), autor do
requerimento, os pais de alunos e
moradores do bairro Anhumas
solicitam há muito tempo melhori-
as na quadra poliesportiva, locali-
zada na Rua Rosa Francelina de
Abreu, atrás do campo de futebol.

"Essa quadra é muito usa-
da pela comunidade e pelos alu-
nos da Escola Estadual Felipe Car-
doso e da Escola Municipal Maxi-
miano Fermino Gil", relata o vere-
ador no texto do requerimento.

Ele também ressalta que na
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Requerimento pede informações
sobre melhorias em quadra

quadra são realizadas atividades
de educação física e torneios de
futebol de salão. No entanto, o
espaço está em mau estado de
conservação, necessitando de re-
paros no piso, muretas com ra-
chaduras, manutenção dos con-
dutores de escoamento de água
da chuva, melhorias na parte
elétrica, substituição das tabelas
de basquete, reforma dos alam-
brados, que oferecem riscos de
acidentes, telhados, abertura de
portão nos fundos da quadra e
pintura da trave e do piso.

Após o encaminhamento da
indicação 310/2021, Gilmar Rotta
questiona por qual motivo até a
presente data não foi realizada a
melhorias nessa quadra e se há
previsão para o início das obras.

Divulgação

CLUBE POLIGLOTA
O Clube Poliglota Piracicaba
(CPP) realiza hoje, 1º, mais
um encontro na padaria B'lém
(Unidade Centro), a partir das
16h. Agora mais cedo, o en-
contro é uma forma de apro-
veitar o sol da tarde, o quintal
com as jabuticabeiras, a luz
natural e, será um encontro
ainda mais especial para to-
dos, já que é a primeira vez
no quintal da padaria que tem

esta proposta de "casa de vó",
com o charme dos quintais
arborizados, o aconchego e a
boa prosa em torno da mesa
e com um bom café. Os en-
contros acontecem sempre
aos sábados, todo terceiro
sábado de cada mês, o Clu-
be se reúne na Estação da
Paulista e nos primeiros sá-
bados, o grupo está na pada-
ria B'lém, a partir das 16h.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLIC IDADE  –  O
L a r  d o s  V e l h i n h o s  d e  P i r a c i c a b a
oferece por contr ibuição ou permu-
ta .  Av. :  Renato  Wagner,  770.  Te le-
fone e Whatzapp (19)  3372-9484 e
(19)  99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------
BRUNA HELENA - Sou cuidadora de
idoso há 12 anos,estou cursando téc-
nico de enfermagem, tenho curso au-
xil iar de farmácia e estou disponível
para plantões noturno e acompanhante
hospitalar.(19)9-9495-5913.
--------------------------------------------------------

SR. LEONILDO ANTONIO PINTO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 80 anos, filho dos
finados Sr. Brasilio Antonio Pin-
to e da Sra. Edwirges Mariano
Pinto, era casado com a Sra.
Maria Lurdes Sanches Pinto;
deixa os filhos: Fabio Luiz Pin-
to, casado com a Sra. Michele
Cristina; Francisco Carlos Pin-
to, casado com a Sra. Claudia
Maruciqui; Fabiana Carla Pinto,
casada com o Sr. Marcos De-
lesposte; Flavia Amara Pinto,
casada com o Sr. Otavio Viana;
Fernanda Nara Pinto, casada
com o Sr. Ricardo Martins; Tia-
go Paulino Pinto, casado com
a Sra. Shirley Michele Ferraz
e Leonardo Mateus Pinto, ca-
sado com a Sra. Daniele Mo-

SRA. NILDA SCUDELLER LI-
BARDI faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 99

raes. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 06, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JURANDYR RODRIGUES fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filho da Sra. Be-
nedicta Rodrigues, já falecida,
era viúvo da Sra. Luiza Galvani
Rodrigues; deixa os filhos: José
Luiz Rodrigues, casado com a
Sra. Joseli Aparecida Fidelis
Rodrigues; Jurandyr Rodrigues
Junior, casado com a Sra. Adri-

ana Bombo Rodrigues e Jean
Carlos Rodrigues. Deixa netos,
bisneto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 do velório re-
alizado no Lar dos Velhinhos
de Piracicaba, sito na Av. Tor-
quato da Silva Leitão, 615 -
Bairro São Dimas, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IRENE TRAVALINI LOPES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filha dos fina-
dos Sr. Pedro Travalini e da Sra.
Dolores Peinado Travalini, era
viúva do Sr. Deovaldo Lopes,

deixa os filhos: Marcos Cesar
Lopes, casado com a Sra. Lei-
la Cordoba Lopes; Andreia Apa-
recida Lopes Batista, casada
com o Sr. Auber Strauch Batista
e Adriano Clayton Lopes. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorrerá hoje das
09h00 às 16h00 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, seguindo o fé-
retro às 16h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

anos de idade e era viúva do
Sr. Jose Armando Libardi. Era
filha do Sr. Wenceslau Scude-

ller e da Sra. Luiza Casarini
Scudeller, falecidos. Deixa os
filhos: Fernando Scudeller Li-
bardi casado com Leopoldi-
na Mira de Oliveira, Maria Luí-
sa Scudeller Libardi casada
com Pascoal  Giannocaro,
Eduardo Scudeller Libardi ca-
sado com Celia Brume Libar-
di e Jose Armando Libardi Fi-
lho casado com Rachel de
Carvalho Franceschi. Deixa
netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
14:30 hs saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
- Sala 03 seguindo para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-

po Bom Jesus Funerais.

JOVEM SIDNEI RODRIGUES
MOTA DA SILVA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 27 anos de idade. Era filho
do Sr. Domingos Mota da Silva
e da Sra. Claudina Rodrigues.
Deixa as irmãs: Dalila Fernan-
da Rodrigues Mota da Silva e
Marilene Rodrigues. Deixa so-
brinho, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende - Sala 01
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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Em protesto, moradores
pedem rotatória na entrada
do bairro Nova Aurora
De forma pacífica, cerca de 50 pessoas, inclusive vereadores, se reuniram para
protestar e pedir providências da Eixo SP para travessia segura da pista

Fotos: Daniella Oliveira

Moradores, trabalhadores e empresários do bairro Nova Aurora, em São Pedro, pedem a construção de uma rotatória

Em São Pedro, o pedido para
construção de uma rotatória na
entrada de bairro Nova Aurora se
tornou em clamor de um grupo de
moradores, trabalhadores, empre-
sários e pais de alunos que estu-
dam no local. De forma pacífica,
na tarde da última terça-feira
(27), cerca de 50 pessoas se reuni-
ram na SP-304, na altura do quilô-
metro 195, para protestar e lançar
um abaixo-assinado para buscar
uma solução para o problema.

Segundo alguns moradores,
em horários de pico, como às 7h
da manhã e às 5h da tarde, a de-
mora em conseguir atravessar a
rodovia pode levar mais de 20 mi-
nutos. Além disso, graves aciden-
tes foram relatados - inclusive um
casal de teve fraturas expostas - por
conta do excesso de velocidade com
que os veículos passaram pela pista.

Há 18 anos morando no Nova

Aurora, a chapeira Maria Regina
Campos de Andrade disse que nos
finais de semana e feriados é pra-
ticamente impossível sair do bair-
ro. "Esse fluxo de veículo sempre
existiu, mas fica muito pior nos
finais de semana. Eu que trabalho
na cidade e preciso sair tenho
muita dificuldade. Além da quan-
tidade absurda de carros por vol-
ta das 7h30 da manhã, passam
muitos caminhões", contou Maria.

A professora Maria Virginia
Manfrinato Pinton, que tem pro-
priedade no bairro desde 1995, dis-
se que nos últimos anos, com o
crescimento populacional da pró-
pria região, a situação ficou ainda
pior. "O bairro cresceu, a cidade
cresceu e com isso o número de
pessoas que precisam trafegar pela
pista também cresceu. Precisamos
urgente de uma rotatória neste
local. Aos domingos, por exemplo,

a gente não consegue ir para cida-
de comprar nem pão", relatou.

Apesar de não ter sido nada
grave, o engenheiro Luis de Je-
sus Momesso conta que já so-
freu um acidente no local há um
ano. "Não era nem horário de
pico. Estava voltado de Piraci-
caba por volta das 11h da noite
e ao sair do acostamento para
atravessar surgiu uma moto e
deu na traseira do meu carro.
Ninguém ficou ferido, mas o sus-
to e a burocracia para registrar o
acidente duraram a noite toda".

Durante o protesto, o verea-
dor Adriano Vitor levou um abai-
xo-assinado com o pedido da
construção de uma rotatória na
entrada do bairro. O documento
será encaminhado ao prefeito
Thiago Silva, deputado estadual
Helinho Zanatta e também ao as-
sessor de relações institucional da

Eixo SP, concessionária respon-
sável pelo trecho da SP-304.

Os vereadores Du Sorocaba,
José Roberto (Dudu) e Luciano
Mazzonetto também acompanha-
ram as manifestações e ouviram
os moradores. Atualmente o bair-
ro Nova Aurora conta com apro-
ximadamente 1.000 habitantes,
além de trabalhadores e turistas
que frequentam hotéis, pousa-
das e pesqueiro da redondeza.

EIXO SP - A Eixo SP Conces-
sionária de Rodovias informa que,
no momento, não há previsão de
implantação de rotatória no km 197
da SP 304 - Rodovia Geraldo de
Barros, em São Pedro. A Concessio-
nária ressalta que alterações no cro-
nograma de obras são sempre pos-
síveis caso seja comprovada a ne-
cessidade e haja autorização da
Agência Reguladora de Transpor-
tes do Estado de São Paulo (Artesp).

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) usou o tempo regimen-
tal, na 37ª Reunião Ordinária, nesta
segunda-feira (26), para comentar
sobre as providências que devem ser
adotadas na rodovia Geraldo de
Barros, na região entre as empresas
ArcelorMittal e Klabin. Ele lembrou
que já apresentou moções de apelo e
indicações ao DER (Departamento
de Estradas de Rodagem) e à Ar-
tesp (Agência de Transporte do Es-
tado de São Paulo) pelas melhorias,
além de ter realizado reuniões e pe-
didos de apoio junto ao deputado
estadual Alex Madureira (PL).

Segundo o parlamentar, está
prevista uma passarela próximo ao
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Anilton Rissato antecipa
intervenções em rodovia

atacado Arena. "Presenciamos que
veículos sentido Piracicaba-Santa
Terezinha e vice-versa precisam
parar o trânsito para que as pesso-
as que descem no ponto de ônibus
consigam atravessar", afirmou.
"Se vem um doido, que não perce-
beu a situação, atropela as pesso-
as. A passarela é urgentíssima".

Ele disse ainda que está
previsto o recapeamento do lo-
cal. "O DER informou, em edi-
tal, que o trecho foi contempla-
do para o recape completo e
construção da passarela e que
aguarda os recursos", colocou.
Confira, no vídeo, nesta página,
o discurso completo do vereador.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) quer saber quais são as po-
líticas públicas adotadas para a re-
gião do entorno da antiga empre-
sa Mausa S/A Equipamentos In-
dustriais, na rua Santa Cruz, no
bairro Alto. O parlamentar cita, no
requerimento 574/2023, aprova-
do na 38ª Reunião Ordinária, nes-
ta quinta-feira (29), que o prédio
está abandonado e quer saber se é
tombado e de quem é a responsa-
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Vereador questiona políticas
no entorno de antiga empresa

bilidade pelo imóvel. Salienta ain-
da que o entorno tem sido usado
como abrigo para pessoas em si-
tuação de rua e, por isso, quer sa-
ber se a Prefeitura tem promovido
o serviço de assistência e se há di-
agnóstico social da situação. Em
relação à manutenção dos arredo-
res, o parlamentar questiona quan-
do foram realizados os serviços de
poda de árvores e corte de mato e
qual é o cronograma para a região.

Divulgação

HIGIENÓPOLIS
A Secretaria de Obras e Ze-
lador ia (Semozel)  in ic iou
as obras de infraestrutura
na travessa Higienópol is,
no bairro Higienópolis, em
t recho  que  compreende
550m2, entre as travessas

Amazonas e Maranhão. As
obras contemplam toda a
instalação do sistema de
drenagem, com tubulação
de água pluvial e guias e
sar je tas ,  cons t rução  de
calçadas e pavimentação.
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Grupo de Apoio a Diabéticos
e Hipertensos abre inscrições
Durante seis meses, beneficiários do Santa Casa Saúde Piracicaba terão
encontros quinzenais com especialistas; inscrições estão abertas no GADH
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“Diversidade em Arte” terá
exposição no Fórum local

Fotos: Divulgação

Programa inclui rodas de conversa para
orientações e esclarecimentos de técnicos

Participantes passam a compreender
melhor o processo de equilíbrio da glicemia

O Grupo de Apoio a Portado-
res de Diabetes e Hipertensão
(GADH) do Santa Casa Saúde Pi-
racicaba está com inscrições aber-
tas para beneficiários interessados
em integrar as turmas com ativi-
dades marcadas para começar em
agosto.  Os encontros serão quin-
zenais, durante seis meses, sem-
pre às terças-feiras, das 8h às
9h30, no anfiteatro do Saúde In-
teligente, à avenida Independên-
cia, 950, no mezanino 2.  As ins-
crições podem ser feitas presencial-
mente ou  pelo telefone (19) 3437-
3839 e WhatsApp 9 9269-6347.

A enfermeira Luciana Cala-
bresi, organizadora do GADH,
revela que atualmente o Grupo

conta com mais de 100 partici-
pantes empenhados em aderir
às orientações dos especialistas
e promover mudanças nos há-
bitos de vida, melhorando o
bem-estar e o autocuidado de
patologias crônicas como diabe-
tes, hipertensão e obesidade.

Segundo ela, os integrantes
do Grupo dispõem de equipe
multiprofissional com psicólo-
gos, nutricionistas, terapeutas-
ocupacionais, enfermeiros e edu-
cadores físicos para encontros
educativos e dinâmicos com as-
suntos relevantes ao portador de
doenças crônicas. A proposta é
levar orientações educacionais
relacionadas ao autocuidado de

forma a contribuir para o con-
trole do tratamento proposto pelo
médico com vistas à melhora da
qualidade de vida do paciente.

“Observamos que os benefici-
ários que participaram do grupo
anterior obtiveram evolução signi-
ficativa nos seus controles diários,
além de relatos de satisfação em
relação ao retorno do convívio so-
cial, com melhoras na disposição,
na auto estima, na conscientiza-
ção para o auto cuidado e na auto
responsabilidade ao lidar com a
patologia”, explica a enfermeira.

Calabresi revela que o progra-
ma inclui consultas de enferma-
gem individualizadas para avali-
ação do estado geral de saúde do

beneficiário, orientações nutricio-
nais, avaliação dos pés e calçados
adequados, oficinas de insulino-
terapia e exercícios físicos. “Nos
dias de grupo, a programação in-
clui rodas de conversas e orienta-
ções sobre o tratamento, fazendo
com que o paciente sinta-se mais
seguro e obtenha resultados cada
vez mais satisfatórios”, revela.

A enfermeira explica que,
mesmo após os seis meses de
GADH, os pacientes continuam
sendo monitorados pelo progra-
ma. “Como resultado, o paciente
consegue manter a glicemia e a
pressão arterial estáveis e passa
a entender o tratamento bem como
o que deve ser feito”, concluiu.

O espaço Cultural do Fórum
Dr. Francisco Morato -Comarca
de Piracicaba recebe a Exposição
“Diversidade em Arte”, obras
produzidas pela artista Ivânia Ta-
naka e seus alunos, de 03 a 28 de
julho, das 13 às 17 horas, na rua
Bernardino de Campos, 55.

ARTISTA — A artista plásti-
ca nasceu em São Paulo, há mais
de 40 anos se dedica à arte. Desde
pequena sempre se interessou por
desenho, usava papel de pão pra
desenhar. Na escola, sempre se des-
tacou nas artes, nos trabalhos em
grupo sempre era quem fazia os de-
senhos. Com 16 anos ingressou

numa escola de arte Escola Poliart
de São Paulo, onde teve contato
com grafite, crayon, guache, giz
pastel, aquarela, tinta acrílica e
óleo sobre tela, que foi mais que
se identificou. Em 1998, mudou-
se para Piracicaba onde ingres-
sou em alguns ateliês de pintura
e fez vários workshops. Em 2005,
entrou na Associação Piracicaba-
na de Artistas Plásticos (Apap) e
começou a dar aulas de pintura.

Participou de várias expo-
sições, salões e mostras de arte
e foi contemplada com alguns
prêmios. Com uma escola aca-
dêmica, gosta do realismo.

Divulgação

A artista Ivânia Tanaka declara que gosta do Realismo
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Coop insere vinhos de marca exclusiva do Chile em seu mix
A Coop acaba de lançar em

toda a sua rede de supermerca-
do a nova linha de vinhos de
marca exclusiva, Tierra de Los
Andes. Importada do Chile, a li-
nha envolve seis rótulos Reserva
e outros seis Reservado, que con-
templam tintos e brancos Mal-
bec, Sauvignon e Carmenére.

Os novos vinhos foram apre-
sentados na última quinta-feira
(22) durante a Confraria de Vinhos,
realizada pela primeira vez na
unidade da Coop de Árvore Gran-
de, na cidade de Sorocaba. Segun-
do o comprador da categoria, Bru-
no de Oliveira Pereira, entre os
meses de março e junho, a Coop
ampliou de 350 para 500 rótulos.

“Além do lançamento da
marca exclusiva de vinhos, duas
unidades de Santo André (Indus-
trial e Pereira Barreto),  Diadema
e Árvore Grande também dispo-
nibilizam em suas adegas alguns
da Importadora Mistral, como
Alma Negra, DV Catena e Angéli-
ca Zapapta, além do rótulo pre-
mium Don Melchor, da Vinícola
Concha Y Toro. Em breve, os coo-
perados que admiram a bebida
terão muitas outras novidades,
inclusive alguns vinhos premia-
dos”, detalha o comprador.

Em sua quinta edição deste
ano, a Confraria de Vinhos rece-
beu cerca de 60 convidados entre
cooperados, autoridades de Soro-

caba, diretores da Coop e gestores
das áreas de  Marketing, CRM e
Comercial. A sommelier IngaraS-
mialy apresentou aos convidados
cinco rótulos da Vinícola Concha Y
Toro, harmonizados com o queijo
holandês Prima Donna e por um
sorrentino de espinafre e ricota,
preparado com a Massa Leve.

A Confraria de Vinhos foi cri-
ada com a proposta de contem-
plar os grandes apreciadores da
bebida e a cada mês acontece em
uma loja, de forma itinerante.
“Queremos com este evento propor-
cionar uma rica experiência de con-
vivência aos nossos cooperados,
além de novos conhecimentos”, des-
taca o diretor geral, Pedro Mattos.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 30 lojas de supermercado,
sendo 23 no Grande ABC, uma em
Piracicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, uma unidade de loja de
conveniência em São Bernardo do
Campo (Coop Aqui), um atacarejo
em São José dos Campos (Meu Ata-
carejo)  e 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.
https://www.portalcoop.com.br /
www.coopdrogaria.com.br /
www.coopsupermercado.com.br

Fotos: Marli Popolin

Equipe organizadora do evento

Maurício Correia, Carlos Dante Proveti, Augusto Cesar Joaquim,
Luciana Silveira Samadello, Pedro Mattos, Marco Aurélio
Promettie e Fábio Rychard Campesi

Rodrigo Carvalho, Paulo Henrique Marcelo, Pedro Mattos, Marco
Aurélio Prometti, Fernando Martins da Costa Neto, Luciana Silveira
Samadello, Augusto Cesar Joaquim e Carlos Dante Proveti

Momento da degustação

Marca exclusiva
Os sommeliers, IngaraSmialy (Concha Y Toro) 
e Valdir Elísio dos Santos (Coop)

Luciana Silveira Samadello e
Fábio Rychard Campesi
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Solstício, dia mais curto, noite mais longa!
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página
Tô Aqui. Nesta edição vamos destacar um evento astronômico, em que um dos
pólos da Terra encontra-se no seu ponto máximo de inclinação em direção ao Sol

Olá querido leitor(a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de Pi-
racicaba, amante do universo ar-
tístico, artesã, designer e estilista
de modas para bonecas de pano,
cantora, locutora, apresentadora
e animadora de palco e TV, agora
todos os domingos em nossas
edições. Hoje vou comentar um
pouco sobre o solstício de inver-
no, onde temos o dia mais curto
e a noite mais longa do ano.

Solstício é um evento astro-
nômico em que um dos pólos da
Terra encontra-se no seu ponto
máximo de inclinação em dire-
ção ao Sol. Se o Polo Sul estiver
mais voltado para o Sol, é solstí-
cio de verão no Hemisfério Sul
(onde está o Brasil). Se for o Polo
Norte, é solstício de verão no
Hemisfério Norte (onde estão os
Estados Unidos). Hemisférios
são as duas metades do planeta
Terra, que é dividido ao meio pela
linha do Equador. O fato de um
desses hemisférios estar o máxi-
mo possível voltado ao Sol (sols-
tício de verão) significa que ele
recebe os raios solares com má-
xima intensidade e, portanto, se
aquece mais. Quando isso ocor-
re, o outro hemisfério recebe os
raios solares com menor inten-
sidade (solstício de inverno) e,
portanto, se aquece menos.

O solstício ocorre duas ve-
zes por ano, nos meses de junho
e dezembro, marcando o início
do verão (solstício de verão) ou
do inverno (solstício de inverno).
No Hemisfério Sul, o solstício de
verão ocorre entre os dias 21 e
22 de dezembro; neste mesmo
dia, é solstício de inverno no He-
misfério Norte. Já o solstício de
verão no Hemisfério Norte ocor-
re no dia 20 ou 21 de junho; nes-
te mesmo dia, é solstício de in-
verno no Hemisfério Sul. O sols-
tício ocorre devido à inclinação
do eixo de rotação da Terra em
relação ao seu plano orbital. Po-
demos traduzir essa frase desta
maneira: Um dos movimentos
da Terra é a translação: à volta
completa que a Terra faz em tor-
no do Sol (que dura um ano).

Esse movimento da Terra em

torno do Sol desenha um plano,
chamado de plano orbital ou eclíp-
tico. A Terra também realiza um
movimento em torno de seu pró-
prio eixo, chamado de rotação. O
eixo de rotação da Terra não é per-
pendicular ao seu plano orbital
(eclíptica). Mais precisamente, for-
ma-se um ângulo de 23,5º entre
eles. O ângulo entre o eixo de rota-
ção e o eixo da órbita da Terra re-
cebe o nome de inclinação axial.
Esse ângulo é o responsável pelas
estações do ano e pelo fenômeno
do solstício. À medida que a Terra
vai fazendo seu movimento em
torno do Sol (translação), altera-
se a quantidade de Sol recebida
em cada um dos hemisférios. Isso
determina a ocorrência do solstí-
cio, momento em que um dos he-
misférios se encontra o máximo
possível voltado ao Sol. Durante o
solstício, um dos trópicos (Câncer
ou Capricórnio) recebe os raios
solares de forma perpendicular.

O solstício de verão é o mo-
mento em que um dos hemisférios
da Terra está inclinado cerca de
23,5º na direção do Sol. No solstí-
cio de verão temos o dia mais lon-
go e a noite mais curta do ano. No
Hemisfério Sul (onde se localiza o
Brasil), o solstício de Verão aconte-
ce no dia 21 ou 22 de dezembro.
Inversamente, no Hemisfério Nor-
te, o solstício de verão acontece en-
tre 20 e 21 de junho. O solstício de

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre "Solstício, dia mais
curto, noite mais longa!". No próximo domingo estarei aqui
novamente com muitas novidades para você. Obrigada pela
gentil atenção dos leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e admiradores que me acompanham
no rádio, todas as quintas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e às
17h de Portugal, na rádio Funchal FM, pelo site: www.r
adiofunchalfm.com, aos amantes da nobre arte das Bonecas de
pano KM, no site: www.bonecaskm.com, pelo whatsapp
+551197822-3809, e-mail: bonecaskm@gmail.com e com mui-
tas novidades no instagram, www.instagram.com/bonecas_km.
O inverno não é uma estação, é uma celebração.! Desejo a
todos uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309
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inverno é o momento em que um
dos hemisférios encontra-se mais
"escondido" do Sol, fazendo com
que os raios solares incidam de
forma oblíqua (indireta) sobre
essa parte do globo terrestre. No
solstício de inverno temos o dia
mais curto e a noite mais longa
do ano. No Hemisfério Sul o sols-
tício de inverno acontece no dia
20 ou 21 de junho. Já no Hemis-
fério Norte o solstício de inverno
ocorre entre 21 e 22 de dezembro.

O equinócio também marca
o início de duas estações do ano:
a primavera e o outono. Durante
o equinócio, o Sol está posiciona-
do sobre a linha do Equador, fa-
zendo com que os dois hemisféri-
os recebam a mesma porção de
raios de Sol. No Hemisfério Sul o
equinócio de primavera ocorre en-
tre 22 e 23 de setembro, e o equi-
nócio de outono acontece entre 20

Solstício de inverno, momento em que um dos hemisférios se encontra mais escondido do Sol
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Ano Missionário Diocesano:
Ide, pregai o Evangelho

A pregação do Evangelho é
um compromisso que nasce do
encontro pessoal com Jesus. De-
pois da experiência do encontro,
os discípulos foram enviados a
todas as partes do mundo. A
pregação é uma tarefa difícil, e
os discípulos vão sentir isso ra-
pidamente. Nos Atos dos Após-
tolos, podemos encontrar as pri-
meiras dificuldades das comu-
nidades cristãs: incompreensão,
rejeição e perseguição. No segui-
mento de Jesus, os discípulos e
as comunidades passaram por
provações semelhantes. Nos
dias atuais, não é diferente.

Quando falamos da expres-
são da fé católica nos diferen-
tes ambientes sociais atuais,
considerando o lugar onde vi-
vemos, tudo parece tranquilo.
Temos algumas dificuldades,
algumas resistências, mas pou-
cos impedimentos reais para
viver a nossa fé. Talvez alguns
ambientes sejam mais contro-
lados que outros, mas, em ge-
ral, é possível dizer que somos
cristãos católicos. Outra ques-
tão é que, por causa de todo o
contexto histórico-cultural, da-
mos por pressuposto que todas
as pessoas conhecem Jesus.

Pressupor a evangelização
e o conhecimento de Jesus é um
grande engano. A Nova Evan-
gelização não pode pressupor o
conhecimento de Jesus; ela
deve promover o encontro com
Jesus. Daí a proposta de um
Ano Missionário na Diocese de

Piracicaba em 2023. Em primei-
ro lugar, as nossas comunida-
des católicas precisam rever a
sua caminhada até aqui. Preci-
sam saber se estão seguras e
firmes no ensinamento e no
testemunho da Palavra do Se-
nhor. Precisam também rever a
sua capacidade de acolher quem
chega e suas necessidades.

Em segundo lugar, os discí-
pulos de Jesus precisam redes-
cobrir a sua identidade missio-
nária. Os batizados são incorpo-
rados ao corpo místico de Cristo,
que é a Igreja, e, portanto, parti-
cipam da missão de evangelizar.
Os cristãos não evangelizam ape-
nas com palavras, mas principal-
mente pelo testemunho. A ma-
neira como vivem, no trabalho,
na escola, nos momentos de la-
zer, quando sofrem por algu-
ma doença ou coisas semelhan-
tes. Toda ocasião pode ser um
acontecimento evangelizador.

A caminho da celebração
dos 80 anos de nossa Diocese,
queremos agradecer pelo traba-
lho de tantos irmãos que, antes
de nós, já testemunharam a sua
fé. Mas não podemos supor que
esse belo testemunho tenha al-
cançado todos os recantos de
nossa Diocese. Precisamos as-
sumir a responsabilidade que
cabe a nós e testemunhar a ale-
gria do Evangelho a partir de
nossas comunidades. Impulsi-
onados pelo Espírito, vamos
sair para conduzir outros ir-
mãos ao encontro com Cristo.

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba

IGREJA EM NOTÍCIAS
EMERGENCIAL - Neste perío-
do de férias escolares, a Diocese
de Piracicaba lançou uma cam-
panha emergencial para fortale-
cer a alimentação das crianças
nas comunidades carentes. Mui-
tas delas têm na merenda esco-
lar a única refeição do dia. Por
isso, a Pastoral Social e o Exérci-
to de Formiguinhas uniram es-
forços com Simespi, Sicredi e Sin-
dicato dos Metalúrgicos para
fornecer cestas de alimentos e
leite às famílias. O valor de cada
cesta é de R$ 112 e as doações
podem ser feitas via Pix, pelo
CNPJ 65.679.029/0001-97 (Dist
Alim São Paulo Pir Ltda). Mais
informações no perfil @exercito-
deformiguinhas ou WhatsApp
(19) 99600-4362 (Débora Ferraz).

SÃO PEDRO - Na última quin-
ta-feira (29), foi dia da Solenida-
de de São Pedro e São Paulo, uma
das festas mais significativas do
calendário litúrgico católico, pois
relembra o martírio dos apósto-
los que considerados "colunas"
da Igreja. No Brasil, a solenida-
de de São Pedro e São Paulo pode
ser celebrada tanto no dia 29 de
junho quanto no domingo próxi-
mo seguinte. Em Piracicaba, o bis-
po Dom Devair Araújo da Fonse-
ca preside a missa na Paróquia
São Pedro, no bairro São Luiz, às
9h30 do domingo, dia 2 de julho.

FESTVOC - O Festival Vocaci-

onal (FestVoc) acontecerá neste
ano nos dias 25, 26 e 27 de agos-
to em Rio Claro. Os jovens que
participam das comunidades ca-
tólicas diocesanas podem parti-
cipar nas seguintes modalida-
des: teatro, música, dança, de-
senho, fotografia, poesia, solida-
riedade e ação missionária. Mais
informações sobre regulamento
e as inscrições podem ser obti-
das nos sites diocesedepiracica-
ba. org.br ou emfoco.org.br.

COBERTORES - A Diocese de
Piracicaba continua com a cam-
panha para arrecadação de co-
bertores e agasalhos que serão
destinados às famílias e pessoas
carentes. As doações podem ser
feitas em todas as paróquias das
15 cidades da Diocese e também
na Cúria Diocesana (Avenida In-
dependência, 1.146 - Piracicaba).
A distribuição será feita pelo Exér-
cito de Formiguinhas e Pastoral
Social às famílias necessitadas.

CONCURSO - Seguem abertas
as inscrições para os concursos
de escolha do hino e do logotipo
oficiais do Jubileu de Carvalho. A
premiação será de R$ 1.500 reais
para os primeiros colocados das
duas modalidades. Demais valo-
res e as regras dos certames estão
disponíveis nos sites diocesedepi-
racicaba. org.br e emfoco.org.br.
As inscrições podem ser feitas até
o dia 29 de setembro de 2023.

e 21 de março. Já no Hemisfério
Norte o equinócio de primavera
acontece em 20 ou 21 de março,
e o equinócio de outono ocorre
entre 22 e 23 de setembro.

Os círculos de latitude são
um círculo abstrato de leste e oeste
que conecta todos os lugares da
Terra. Latitude e longitude são
usadas como endereços para to-
das as partes do globo. Em ma-
pas, as linhas de latitude são ho-
rizontais e as linhas de longitude
são verticais. Existe um número
infinito de círculos de latitude na
Terra. Arcos de latitude às vezes
são usados para definir o limite
entre países que não têm fron-
teiras geográficas distintas,
como serras ou desertos. Exis-
tem cinco grandes círculos de la-
titude: Círculo Ártico; Trópico de
Câncer; Equador; Trópico de Ca-
pricórnio; Círculo Antártico.

Eleni Cunha Caldeira

Adesvalorização do funcio-
nário público é um tema que
 tem sido cada vez mais

discutido na sociedade atual. In-
felizmente, muitos governos e
empresas têm negligenciado a im-
portância desses profissionais, o
que tem gerado consequências
negativas para a qualidade dos
serviços prestados à população.

Um dos principais motivos
para a desvalorização do funcio-
nário público é a falta de investi-
mento em capacitação e treina-
mento. Muitas vezes, esses profis-
sionais são contratados sem a de-
vida qualificação e não recebem o
suporte necessário para desenvol-
ver suas habilidades e competên-

cias. Isso acaba gerando uma sen-
sação de desmotivação e desâni-
mo, o que afeta diretamente a
qualidade do trabalho realizado.

Além disso, a falta de reco-
nhecimento e valorização salari-
al também é um fator que contri-
bui para a desvalorização do fun-
cionário público. Muitos desses
profissionais recebem salários
baixos e não têm perspectivas de
crescimento na carreira, o que
acaba gerando uma sensação de
desvalorização e desestímulo.

Outro ponto importante é a
falta de condições de trabalho
adequadas. Muitos funcionários
públicos trabalham em condições
precárias, sem equipamentos e
materiais necessários para reali-
zar suas atividades de forma efi-

É fundamentalÉ fundamentalÉ fundamentalÉ fundamentalÉ fundamental
que governosque governosque governosque governosque governos
e empresase empresase empresase empresase empresas
invistam nainvistam nainvistam nainvistam nainvistam na
valorização dovalorização dovalorização dovalorização dovalorização do
funcionáriofuncionáriofuncionáriofuncionáriofuncionário
público,público,público,público,público,
oferecendooferecendooferecendooferecendooferecendo
condiçõescondiçõescondiçõescondiçõescondições
de trabalhode trabalhode trabalhode trabalhode trabalho

Valorizando o funcionário público: e um ser humano

ciente. Isso acaba gerando um
ambiente de trabalho desfavorá-
vel, que afeta diretamente a qua-
lidade do serviço prestado.

É importante ressaltar que a
desvalorização do funcionário pú-
blico não afeta apenas esses profis-
sionais, mas toda a sociedade.

Quando esses profissionais não re-
cebem o devido reconhecimento e
valorização, a qualidade dos servi-
ços prestados à população é com-
prometida, o que afeta diretamen-
te a qualidade de vida das pessoas.

Portanto, é fundamental que
governos e empresas invistam na
valorização do funcionário públi-
co, oferecendo condições de traba-
lho adequadas, salários justos e
oportunidades de capacitação e
crescimento na carreira. Somente
assim será possível garantir a qua-
lidade dos serviços prestados à po-
pulação e promover o desenvolvi-
mento social e econômico do país.

———
Eleni Cunha Caldeira,
funcionária  Pública
Municipal

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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OSS dá início a gestão de UPAs
e agrega mais 190 profissionais
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Júri de seleção se reúne
para seleção dos 50 anos
Artistas e profissionais de comunicação definirão as obras que serão
expostas no Armazém 14 do Parque do Engenho Central; seleção em dois dias

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 003/2023

Comunicamos que está aberta a Licitação (Pregão Ele-
trônico nº 003/2023) pelo tipo Menor Preço Global. Obje-
to: contratação de empresa para fornecimento de passa-
gens aéreas para participação de comitiva para o XXV
ENCOB–Encontro Nacional de Comitês de Bacias Hidro-
gráficas, que contará com a presença de 40 membros dos
Comitês, dentre eles, membros das Câmaras Técnicas dos
Comitês PCJ, dos Conselhos Deliberativo e Fiscal da Agên-
cia das Bacias PCJ. Esta licitação será realizada nos dias
04 de julho de 2023 e 14 de julho de 2023 pelo sistema
eletrônico e-licitações do Banco do Brasil, com acesso
em www.licitacoes-e.com.br. O Edital completo encon-
tra-se à disposição no site www.agencia.baciaspcj.org.br
e no site www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury
– Pregoeiro. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

Apurar qualidade técnica,
uso correto de sombras e cores,
enquadramento e, principalmen-
te, o teor crítico e/ou cômico são
os desafios do júri de seleção, for-
mado por artistas e profissionais
da comunicação, para definir as
obras que irão compor a mostra
principal do histórico 50º Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba. O grupo se reúne nos dias
8/07 e 9/08, sempre a partir das
9h, no Hotel Nacional, e devem
analisar quase 2.000 trabalhos.

O 50º Salão Internacional de
Humor é realizado pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural) e Cedhu (Centro Nacional de
Documentação, Pesquisa e Divul-
gação do Humor Gráfico de Piraci-
caba). A abertura oficial acontece na
noite do dia 26/08, no Armazém 14,
do Parque do Engenho Central.

O júri de seleção da edição
2023 é Carol Ito (quadrinista pau-
lista), Sônia Luyten (pesquisado-
ra brasileira, especialista em his-
tórias em quadrinhos e na cultu-
ra pop do Japão), Jal (cartunista,
roteirista jornalista e presidente da
Associação dos Cartunistas do
Brasil), Daniela Baptista  (presi-
dente do HQ Mix), Jean Galvão
(cartunista, desenhista e chargis-
ta brasileiro), Eduardo Grosso
(cartunista, artista plástico, ex-
diretor do Salão de Humor) e Gil-
mar Machado (cartunista).

Junior Kadeshi, diretor do
Cedhu, conta um pouco sobre a
dinâmica do trabalho do júri de
seleção. “Todos os trabalhos ins-
critos são avaliados por eles e se-
parados em ‘céu (selecionado)’,
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Carlos Beltrame, Luciano Almeida, Paulo Bonfá e Junior Kadeshi no lançamento do cartaz da 50ª edição

‘purgatório (em dúvida)’ ou ‘in-
ferno (eliminado)’. Esse trabalho
é feito durante todo o dia de sá-
bado. Ao final do dia todos des-
cansam para que no dia 9 (do-
mingo), fiquem preparados para
uma nova rodada, até que todos
os trabalhos finalmente selecio-
nados sejam definidos e, assim,
façam parte da mostra principal”.

O presidente da 50ª edição, o
humorista Paulo Bonfá, destaca
que existem muitas questões im-
portantes associadas ao trabalho
de júri de seleção neste ano. “São
eles os responsáveis por definir to-
das as obras expostas ao grande
público durante o período do even-

to. Devem lidar com diferentes in-
terpretações de temas, que perpas-
sam assuntos globais, como a Guer-
ra entre Rússia e Ucrânia, que se
estende, e lidar com dificulda-
des ou possibilidades da Inteli-
gência Artificial e como isso se apli-
ca ao desenvolvimento dos traba-
lhos artísticos”, ele menciona.

PREMIAÇÃO – No dia 19/
08, sábado, é a vez da atuação
de outro júri se reunir, o de pre-
miação, formado por Boligan
(caricaturista cubano que vive no
México), Loredano (caricaturis-
ta brasileiro), Sidney Gusman
(jornalista brasileiro, editor do
Universo HQ e da Mauricio de

Sousa Produções), Rosana Her-
man (escritora, roteirista e apre-
sentadora brasileira), Eduardo
Baptistão (ilustrador brasileiro,
colaborador das revistas Veja e
Você S/A e Carta Capital), Fabia-
ne Langona (quadrinista da Fo-
lha de S. Paulo) e Max Porto (ex-
BBB, caricaturista e escultor).

SERVIÇO
Júri de Seleção do 50º Salão
Internacional de Humor de Pi-
racicaba. Dias 8/07 e 9/07.
Para mais informações, os te-
lefones são (19) 3403-2620,
(19) 3403-2623 ou pelo site
salaodehumor.piracicaba.sp.gov.br.
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Prefeito Luciano Almeida durante recepção profissionais
da OSS: atendimento SUS com qualidade

A partir de hoje (01), tem iní-
cio em Piracicaba uma nova e mo-
derna proposta de atendimento
em saúde no setor de urgência e
emergência. É nessa data que a
Organização Social de Saúde
(OSS) Associação Mahatma Gan-
dhi, contratada pela Prefeitura,
assume a gestão das UPAs (Uni-
dades de Pronto Atendimento)
Vila Cristina e Vila Sônia. O novo
e inédito formato vai garantir
atendimento mais ágil e rápido à
população, com a disponibilização
de 29 médicos e 313 funcionários
que complementam a equipe mul-
tiprofissional, somando 342 pro-
fissionais nas duas unidades.

Conforme explica o secretário
de Saúde, Filemon Silvano, ter esse
número de profissionais vai fazer
com que as unidades prestem o ser-
viço de forma plena. “Para se ter
uma ideia, hoje, nas duas unida-
des temos 135 servidores nas equi-
pes multiprofissionais. Agora va-
mos contratar mais de 340. Dessa
forma, a unidade terá condições
de dar o suporte e agilidade ne-
cessários para melhorar o atendi-
mento aos pacientes”, ressaltou.

Ainda segundo Silvano, os
profissionais que atuavam nas
UPAs Vila Cristina e Vila Sônia vão
reforçar as equipes das outras
UPAs – Piracicamirim e Vila Re-
zende –, além da COT (Central de
Ortopedia e Traumatologia) e do
Samu, suprindo assim a demanda
e melhorando o atendimento de
urgência e emergência em todas as
frentes. “Nesta semana também
passamos a contar com mais 16 mé-
dicos, por meio do projeto Mais
Médicos para o Brasil, que atuam
na rede de Atenção Básica. Dessa
forma, com essa adesão ao progra-
ma do Ministério da Saúde e a che-
gada da OSS, esperamos zerar a
falta de médicos no município”,
comemora o secretário.

COMO SERÁ – No novo for-
mato de atendimento, a UPA Vila
Cristina vai contar com equipe mé-
dica diurna composta por quatro
clínicos, três pediatras e dois médi-
cos na observação (urgência) e, no
período noturno serão três clínicos,
dois pediatras e um médico na ob-
servação. Já na UPA Vila Sônia a
equipe médica diurna será compos-
ta por três clínicos, dois pediatras e
um médico na observação e, no
noturno com dois clínicos, dois pe-
diatras e um médico na observa-
ção. Todas as etapas do processo
seletivo estão no site oficial da Or-
ganização Social Mahatma Gandhi
https://www.associacaomahatma
gandhi.com/processo-seletivo.

Segundo Rafaella Giraldi, co-
ordenadora de contratos da OSS,
a equipe multiprofissional será for-
talecida. “A equipe passará a con-
tar com assistente social, enfermei-
ro, psicólogo, farmacêutico e nu-
tricionista que, além da operacio-
nalização dos serviços, realizarão
atendimentos e desenvolverão
ações de promoção à saúde”, disse
ela ao reforçar que, em curto pra-
zo, disponibilizará exames de ul-
trassonografia nas duas unidades.

DIGITAL – Outra mudança
importante será na recepção e aten-
dimento ao paciente, que passam a
ser de forma digital e por senha.
“Vai ser um atendimento igual ao
de um plano de saúde particular.
A pessoa chega, retira sua senha
que a acompanhará até a alta mé-
dica. Além disso, durante a tria-
gem e atendimento médico, a cha-
mada dos pacientes será feita por
sistema sonoro e monitores de te-
levisão que indicarão a senha a ser
atendida e onde o paciente deverá
comparecer dentro da unidade. Isso
já estará integrado com o novo sof-
tware de saúde e também ao Cartão
Pira Cidadão, que dará maior agili-
dade no atendimento. Cabe refor-
çar que a fiscalização das ações será
feita por comissões já nomeadas,
conforme prevê a legislação vigen-
te”, completou Filemon Silvano.

AVALIAÇÃO – Outra novi-
dade é a abertura de espaço para a
avaliação do serviço prestado pela
OSS nas duas unidades, já a partir
do dia 1º/07. Serão disponibiliza-
das fichas para serem preenchidas
pelos pacientes e seus acompanhan-
tes sobre a qualidade do atendi-
mento. “Depois disso, vamos capa-
citar uma equipe para, posterior-
mente, fazer ligação aos usuários
do serviço em até 48 horas após o
seu atendimento e fazer a aplicação
de questionário referente à satisfa-
ção e à qualidade dos serviços pres-
tados”, informou Valéria Tinti, co-
ordenadora de Licitação da OSS.

RECEPÇÃO – O prefeito Lu-
ciano Almeida e o secretário de Saú-
de, Filemon Silvano, participaram
hoje, sexta-feira, 30/06, da ativi-
dade de integração dos profissio-
nais que chegam pela OSS Associa-
ção Mahatma Gandhi para atuar
nas UPAs. A recepção foi realizada
em duas etapas, no anfiteatro do
Centro Cívico. Os profissionais par-
ticiparam e conheceram um pouco
mais sobre a OSS em atividades
comandadas por Camila de Santis,
representante da diretoria da OSS
em Piracicaba, Lidiane Pizzi, nova
coordenadora administrativa da
UPA Vila Sônia, e João Pedro Ma-
rin Diniz, coordenador adminis-
trativo da UPA Vila Cristina.

Luciano Almeida reforçou que
dar um atendimento mais moder-
no e de qualidade à população é
um dos desafios da Prefeitura e um
projeto da sua gestão. “É uma coi-
sa nossa. O SUS não perde em nada
em qualidade se comparado com
os planos de saúde privados. Que-
remos que o SUS ofereça um servi-
ço igual e até melhor que o dos pla-
nos, por isso estamos dando esse
passo importante com a organiza-
ção social de saúde”, disse.

O secretário de Saúde agrade-
ceu a participação dos profissionais
que iniciarão os trabalhos nas duas
UPAs a partir de amanhã. “Sintam-
se acolhidos como servidores pú-
blicos, pois vocês também são par-
te da nossa equipe. Desejamos su-
cesso nessa nova jornada. Con-
tamos com vocês para melhorar
a qualidade de vida da nossa po-
pulação”, afirmou Silvano.

Juliana Previtalli 

Orancho de ma-
deira, desprovi-
do de paredes e

cercado, a meio metro,
com ripas brancas, fica
no meio da Praça do
Canta Sapo em Salti-
nho, interior de São
Paulo. Ao longo do
madeiramento do telhado, veem-
se cordões com bandeiras do Bra-
sil e um cartaz com o time do
Santos F.C. Os banquinhos, de
couro sintético e revestidos por
espuma, rodeiam as mesas de car-
teado e dispõem-se ao longo da
cerca — suficientes para 20 ou 30
amigos passarem a tarde jogan-
do truco e conversa fora, beben-
do cerveja e fumando cigarros.

Entre os frequentadores, en-
contra-se Wilson Menochelli, de 63
anos, ex-tabagista (fumou dos 13
aos 30 anos) e um dos pacientes
mais antigos em seguimento comi-
go — desde o ano de 2003. Ele toma
poucos remédios, alguns para a
pressão, outro para os triglicérides

e um último para o “pré-
diabetes”. De poucas
palavras ou queixas, de-
terminou que nossa re-
lação médica/ paciente
sempre transcorresse
de forma tranquila.

Durante sua infân-
cia, o pai trabalhava na
Usina Santa Helena e re-
sidia, na colônia, com a

família, sem custos de aluguel.
Morreu cedo, vitimado por um in-
farto, aos 44 anos. Deixou a esposa
doente com a escadinha de filhos:
1, 5, 8, 11 e 14 anos. José Wilson, ou
Xixo, como carinhosamente o cha-
mavam, então o filho mais velho,
logo tratou de arranjar emprego e
tornou-se o arrimo da família.

Sua história com o tabagismo
começou como muitas: dentro de
casa. Ele e os irmãos pegavam os
cigarros de fumo de corda que o
pai e a nona deixavam no fogão a
lenha. Assistira, lentamente, ao
sofrimento da tia mais velha devi-
do a um câncer de boca e, depois, à
morte súbita do pai por um infar-
to. Ambos consumiam cigarros.

Sua história comSua história comSua história comSua história comSua história com
o tabagismoo tabagismoo tabagismoo tabagismoo tabagismo
começou comocomeçou comocomeçou comocomeçou comocomeçou como
muitas: dentromuitas: dentromuitas: dentromuitas: dentromuitas: dentro
de casade casade casade casade casa

Praça do Canta Sapo

Sempre às voltas com o sus-
tento da mãe e dos irmãos, perma-
neceu solteiro e os viu crescerem,
casarem-se e terem filhos. Quando
Cláudio, o irmão mais novo, se ca-
sou com Adriana, convidaram-no
para morar com eles. Como um pai
para o irmão e como um avô para
os sobrinhos, José Wilson recebeu o
amor e o carinho de todos da famí-
lia. Certa vez, à ocasião do casamento
de um deles, ninguém sabia o nome
correto do tio. Tiveram que telefonar
e perguntar — queriam preencher,
bonito, o envelope com o convite.

Único provedor da casa,
notou que o vício nos cigarros
— 30 por dia — tornara-se caro
e, preocupado com as finanças,
resolveu parar de fumar.

Dentre todas as medidas que
visam a reduzir a prevalência do
tabagismo no Brasil e no mundo, a

que causa maior efeito resulta do
aumento dos impostos sobre os
produtos derivados do tabaco. No
site da Sociedade de Pneumologia
e Tisiologia do Rio de Janeiro
(www.sopterj.com.br/calculo-do-
fumo), uma calculadora ensina a
estimar os gastos do fumante com
o vício. De acordo com os dados
dela, José Wilson, ao longo de 17
anos, fumou 183.600 cigarros, a
um custo de R$ 91.800,00. Se hou-
vesse aplicado o dinheiro dos ci-
garros com rendimentos de 1% ao
mês, ele teria hoje R$ 297.588,49.

Os 3 Menochellis vivem bem.
Sempre unidos, gostam de passear
no Shopping Piracicaba ou de almo-
çar, nos finais de semana, em Rio
das Pedras. Quando se reúnem com
os parentes, a diversão fica por conta
do bingo caseiro, cheio de prendas.

Se ninguém quiser passear,
Xixo não fica em casa — lá na
praça do Canta Sapo sempre
encontra companhia.

———
Juliana Previtalli, mé-
dica, idealizadora do
Paradas Pro Sucesso

Adriana Cardoso

Adengue é uma
doença v ira l
 transmitida pe-

lo mosquito Aedes ae-
gypti, que se prolifera
em locais com condi-
ções favoráveis, como
água parada e ambien-
tes quentes e úmidos.
Os sintomas incluem febre alta,
dor de cabeça, dores muscula-
res, náuseas e vômitos, além de
manchas vermelhas pelo corpo.

A dengue é uma preocupação
séria, pois pode levar a complicações
graves, como hemorragias e choque
circulatório, colocando a vida do
paciente em risco. Por isso, é funda-
mental tomar medidas preventivas,
como evitar acúmulo de água para-
da em recipientes ou pneus, usar
repelente e roupas que cubram a
maior parte do corpo, e procurar
atendimento médico imediatamen-
te em casos de suspeita da doença.

É importante que
toda a população este-
ja engajada no comba-
te à dengue, pois essa
é uma questão de saú-
de pública que afeta a
todos. Investimentos
em saneamento básico,
coleta de lixo adequa-
da e campanhas de
conscientização são

ações importantes que podem
ajudar a controlar a prolifera-
ção do mosquito transmissor.

Portanto, é essencial que to-
dos estejam atentos e dediquem
especial atenção ao combate à den-
gue, para que possamos ter uma
sociedade mais saudável e protegi-
da contra os riscos dessa doença.

A dengue hemorrágica é uma
forma grave da doença transmi-
tida pelo mosquito Aedes aegyp-
ti. Ela ocorre quando a pessoa é
infectada pela dengue pela segun-
da vez, pois o modo como o pri-
meiro vírus se replicou no organis-

A dengue é umaA dengue é umaA dengue é umaA dengue é umaA dengue é uma
preocupaçãopreocupaçãopreocupaçãopreocupaçãopreocupação
séria, poisséria, poisséria, poisséria, poisséria, pois
pode levar apode levar apode levar apode levar apode levar a
complicaçõescomplicaçõescomplicaçõescomplicaçõescomplicações
graves, comograves, comograves, comograves, comograves, como
hemorragiashemorragiashemorragiashemorragiashemorragias
e choquee choquee choquee choquee choque
circulatóriocirculatóriocirculatóriocirculatóriocirculatório

Dengue Hemorrágica

mo cria uma condição que favore-
ce uma reação exagerada do siste-
ma imunológico ao segundo vírus.

Os sintomas da dengue he-
morrágica são semelhantes aos da
dengue clássica, como febre alta,
dor de cabeça, dores musculares,
náuseas e vômitos. No entanto, al-
guns sinais de alerta podem indi-
car a evolução para a forma he-
morrágica da doença, incluindo
dor abdominal intensa e contínua,
vômitos persistentes, sangramen-
tos pelo nariz, gengivas ou pele e
manchas vermelhas na pele.

A dengue hemorrágica pode
levar a complicações graves, como
sangramento interno, choque cir-
culatório e falência de múltiplos
órgãos, podendo levar à morte. Por
isso, é fundamental procurar aten-
dimento médico imediatamente em
casos de suspeita da doença e se-
guir as recomendações médicas.

Para evitar a dengue hemor-
rágica e outras formas da doen-
ça, é importante adotar medidas
preventivas, como eliminar os cri-
adouros do mosquito Aedes ae-
gypti, usar repelente, roupas que
cubram a maior parte do corpo e
telas em portas e janelas. Além
disso, é essencial garantir que sua
comunidade esteja engajada no
combate à dengue, realizando
campanhas de conscientização e
investindo em medidas de con-
trole do mosquito transmissor.

———
Adriana Cardoso, mé-
dica da Rede Pública
de Piracicaba
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A ERA DA INSENSATEZ
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

Consumo, logo existo. Vivemos a era da insensatez. Somos controla-
dos e manipulados de todas as formas. Pensamos que somos livres, mas
seguimos fielmente as regras, sem contestar, como boizinhos passivos,
subindo a rampa do matadouro.

Somos escravos dos modismos e do marketing comercial que vende
de tudo.

Vidas cada vez mais vazias, mentes ocas, somos clientes, consumido-
res, telespectadores, seguidores de influencers e youtubers, apáticos,
acéfalos, massa humana que não pensa por si e navega na onda. Não
aprendemos a nadar contra as marés, a opinar, a discordar das ditaduras,

Usamos as marcas que nos são sugeridas, seguimos dietas para ser-
mos magros como as garotas das capas das revistas. Assistimos filmes e
peças de teatro que a mídia escolhe e impõe para nós. Nem achamos
interessante, mas se a maioria elegeu como sendo o melhor, somos obri-
gados a assistir e a gostar.

Revistas ditam a moda e todos seguem incontestes. Barriga de fora,
cintura alta, cabelo liso, cabelo crespo, bolsa grande, bolsa pequena, e
vamos gastando dinheiro em supérfluos. Nada é feito para durar.

E as mentes se ocupam com futilidades, com consumismos e exces-
sos. Tudo é descartável e as modas passam cada vez mais rapidamente.
Antigamente as roupas e sapatos eram usados "até acabar", ou até que
não servissem mais e eram passados para os irmãos menores. Não existia
essa fixação por marcas. As roupas só precisavam ser de boa qualidade
para durar bastante. Agora, muitas são fabricadas na China e compradas
a preço de bananas e as grandes grifes só se encarregam de colocar suas
etiquetas famosas nas peças. E os consumidores pagam caríssimo por
peças de gosto duvidoso que não vão durar nada.

Para ter seu lugar na sociedade tem que ter o carro do ano, as roupas
da moda, e a vida, irreal, estampadas nas mídias sociais.

Consumimos com voracidade e depredamos a natureza. Ler livros,
pra quê? Programa preferido? Big Brother, reality show, que de real não
tem nada, tudo um grande circo armado para o tolo telespectador.

Somos um bando de consumidores ávidos que se esqueceu do princí-
pio básico da vida que é: simplesmente VIVER!

VIDA PLENA
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

Se morrermos amanhã,
Tudo lá se manifestará diferente.

O cheiro da relva molhada
Exalará  com todo olor.

As águas serão cristalinas,
O sol nos agasalhará  com carinho

Luz tênue e envolvente nos encaminhará.
Todos serão nossos amigos.

E o amor é vigente e constante.
Não  temam a morte!

Ela é libertadora e salvadora.
Porque estaremos com Jesus

BUMERANGUE
Lídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia SendinLídia Sendin

VIVÊNCIA
Aracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte FerrariAracy Duarte Ferrari

"É necessário um tempo para meditar sentindo a
importância de cada momento no exato momento."

Não percebi, mas o tempo passou... e como! A vida é um quebra-
cabeça! Analisei alguns fatos e senti-me feliz. Mas o que é a vida? Uma
sequência de acontecimentos pintados com a cor de sua preferência.
Refleti sobre minhas realizações, conquistas, projetos, propostas que
haviam sido realizadas com sucesso em estudos, trabalho profissional e
educação dos filhos com esmero. Por ter investido bem nos filhos, tenho
hoje a presença e o amor deles, compreensão e carinho.

Foi uma dedicação total que sinto-me feliz e realizada. Posso afirmar
com convicção que vivi corretamente, dentro dos padrões pré-determina-
dos, porque recebi, também, de meus pais essa formação.

Há um provérbio que diz: "Colhemos o que plantamos". Com certeza,
colhi tudo o que plantei. E o porquê de ter sabido conduzir a vida pode ser
explicado por outro sábio provérbio que completa o anterior: "Os exem-
plos edificam". Edificam tão bem e direto no outro ser que se torna uma
herança de valor expressivo, duradoura e intensa. Ação que age direta e
vibrante, em especial, nos indivíduos em desenvolvimento e nos demais,
ou seja, em nossos familiares.

Assim, afirmo com convicção: como é bom viver!

A LIBERDADE VEM DA SOLIDÃO
QUE SE FAZ PRISÃO …

Sinesia Gomes MoreiraSinesia Gomes MoreiraSinesia Gomes MoreiraSinesia Gomes MoreiraSinesia Gomes Moreira

Quanto mais  passa o tempo, mais tempo me pego a pensar na dimen-
são da solidão, e na beleza da decepção que por sua vez me destrói por
inteira ...

Mas de qualquer forma, é bom para meu processo artístico.
Já que todo artista tem em si uma inspiração, que parte seu coração

para se transformar em composição .
E como já dizia Fernando Pessoa , tudo vale a pena se não virar amor

vira poema ...
E no final ele tem razão, pois a dor é passageira mas o amor se

eterniza nos momentos , por isso ele não é pertencente e sim um pássaro,
que se deixa um pouco em tudo que se vê, para pelo menos a dor da
solidão conseguir resolver.

Pobre pássaro, como pode tentar isso resolver? Sendo que mal sabe
o motivo, do porque a solidão está a esse mundo corroer? Como podes
passarinho, querer libertá-los , se nem tu és livre por inteiro ? Talvez essa
seja a solução , e portanto me farei pássaro .

Pois independente onde eu for, procurarei sempre espalhar amor, já
que serei um pássaro preso, espalhando liberdade .

- A liberdade vem da solidão que se faz prisão …

O TEMPO E O AMOR
Bianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca RosenthalBianca Rosenthal

O que é o tempo diante do amor?
O amor verdadeiro permanece?

Será que com o tempo se esquece
Um amor que a alma estremece?

O amor é como um jardim
Quer seja de rosas, cravos, jasmim...

Precisa de podas, tirar o cupim,
Precisa regar, precisa cuidar,

Precisa estar sempre a plantar
Tratar os brotinhos, adubar.

Às vezes até os mais belos
Não resistem às tempestades

Sejam jardins de castelos
Ou de praças das cidades.

O amor é como um jardim
Terno, suave, carmesim...
O tempo faz consolidar

Somente o que se cultivar.

ooOoo

O MACACO BOMBEIROO MACACO BOMBEIROO MACACO BOMBEIROO MACACO BOMBEIROO MACACO BOMBEIRO
- RUTH ROCHA- RUTH ROCHA- RUTH ROCHA- RUTH ROCHA- RUTH ROCHA

(HOMENAGEM AO(HOMENAGEM AO(HOMENAGEM AO(HOMENAGEM AO(HOMENAGEM AO
DIA DO BOMBEIRODIA DO BOMBEIRODIA DO BOMBEIRODIA DO BOMBEIRODIA DO BOMBEIRO

O macaco bombeiro de Ruth
Rocha conta a história de
Janjão, um macaquinho que
sonhava ser Bombeiro. Ao
menor sinal de fumaça na flo-
resta, lá estava ele, tentan-
do ajudar, mas os outros bi-
chos sempre riam dele. Como
não tinha tromba como os
elefantes, não conseguia ati-
rar água, mas sempre pensa-
va: "Por que é que não posso
ser bombeiro? Só porque
não tenho tromba? Avião
não é passarinho e voa.. Sub-
marino não é peixe e nada.
Eu tenho que resolver esse
problema." Partiu para a ci-
dade decidido a encontrar
uma solução. Ao voltar, descobre fogo na casa de Dona Beija-flor, nem Jô,
o elefante conseguia lançar água naquela altura. Para salvar o ninho de
Dona Beija-flor, Janjão tem uma idéia genial, será que conseguirá realizar
seu sonho? Uma história linda, que nos ensina a não desistirmos de nossos
sonhos, recomendamos. Faixa etária: 06 a 08 anos Encontramos essa
história narrada em: https://youtu.be/m4VfHEu8YXU

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

"A gente nasce"A gente nasce"A gente nasce"A gente nasce"A gente nasce
e morre só. Ee morre só. Ee morre só. Ee morre só. Ee morre só. E

talvez por issotalvez por issotalvez por issotalvez por issotalvez por isso
mesmo é quemesmo é quemesmo é quemesmo é quemesmo é que

se precisase precisase precisase precisase precisa
tanto de vivertanto de vivertanto de vivertanto de vivertanto de viver

acompanhado."acompanhado."acompanhado."acompanhado."acompanhado."
Rachel deRachel deRachel deRachel deRachel de

QueirozQueirozQueirozQueirozQueiroz

PALAVRA DO ESCRITOR:

Rachel de Queiroz (1910-2003) foi uma escritora brasileira.
A primeira mulher a entrar para a Academia Brasileira de Letras e a
primeira mulher a receber o Prêmio Camões.
Foi também jornalista, tradutora e teatróloga. Seu primeiro romance, "O
Quinze", ganhou o prêmio da Fundação Graça Aranha.
O romance "Memorial de Maria Moura" foi transformado em minissérie
para televisão.

 E as geladeiras literárias do Projeto Viajando na Leitura, continuam a
ser distribuídas em vários locais, para incentivo à leitura.  Na terça-feira,
uma geladeiroteca foi instalada em frente ao prédio da SEMAC (Secreta-
ria Municipal de Ação Cultural). O Projeto foi idealizado  pela Academia
Piracicabana de Letras e Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba.

 NOTÍCIAS:

ooOoo

ooOoo

Há dias de ida, e dias de volta,
Na estrada perdida

com guerra e revolta.
Há dias de briga e dias de paz.

Tem dias que a vida
tanto me faz.

Mas, tudo o que vai
também tem retorno,
No mesmo contexto
em outro momento
Quem fica no meio
ignora o contorno,

Ideia guardada
é perda de tempo.

Quem olha de cima
é futuro e passado,

Sabendo do mal e da punição.
A vida ensina

mostrando o errado,
Pra quem ignora a queda

é no chão.
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Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Olá amigo leitor e torcedor de
A Tribuna, que prazer em receber
todos vocês nesse meu pequeno es-
paço aonde coloco minhas opiniões.
Meu assunto preferido sempre será
o alvinegro mais importante do pla-
neta, o Nhô-Quim, o meu, o seu, o
nosso XVZÂO de Piracicaba.

A turbulência tomou conta
da direção de futebol no XV, al-
gumas atitudes tomadas são
pensadas e planejadas, mas al-
gumas são devido à pressão
que sofrem os dirigentes. O que
vem internamente sempre é o
pior, pois não é tratado olho no
olho como deveriam, as infor-
mações colhidas no dia a dia
do clube é pulverizado para
fora do vestiário e chega à im-
prensa e torcedores, ai um gru-
po de "incitadores" já com a mu-
nição em mãos aumenta o as-
sunto em grandes proporções.

A demissão de Cléber Gaúcho
para mim foi um erro, ainda não
conversei com o treinador para sa-
ber se ele pediu para sair, mas co-
nheço muito bem o "gaúcho" e pos-
so afirmar que não foi sua escolha,
junto com ele saíram também toda
a comissão técnica e alguns atletas.
A comissão técnica é normal, tro-

CONHECENDO UMA EQUIPE DE

FUTEBOL AMERICANO - OS SPECIAL TEAMS III
 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

falar um pouco mais sobre a for-
mação de tais equipes nos permi-
te observar melhor todos os deta-
lhes que podem passar desperce-
bidos num jogo onde normal-
mente os times especiais entram e
saem de campo literalmente na
velocidade de uma jogada. E como
ainda temos duas situações que
determinam a entrada de um time
especializado em campo, hoje
abordaremos a jogada de Punt.

A regra básica para uma
equipe continuar com a posse de
bola e manter o seu avanço é
conquistar, no mínimo, 10 jar-
das (aproximadamente 9 me-
tros) em quatro tentativas.
Quando isso não ocorre, a bola

deve ser devolvi-
da ao adversário.

A "pegadinha"
é que se não lograr
êxito na sua quar-
ta descida, a equi-
pe atacante entre-
ga a bola no ponto
onde está. Assim,
para que esta de-
volução seja a
mais distante possível da sua End
Zone, um time de Punt entra em
campo para usar esta quarta ten-
tativa dando o característico
"chutão", obrigando o time adver-
sário de retornadores de Punt a
atravessar todo o campo a fim de
posicionar melhor o seu ataque.

Quem dá o
chutão se chama
Punter; quem bus-
ca avançar o máxi-
mo possível com a
"footbola" é o retor-
nador de Punt;
quem tentará impe-
dir o avanço deste
jogador é, principal-
mente, o Gunner e

quem dificultará a vida deste "ati-
rador" para que o retornador con-
quiste o máximo de jardas antes de
ser derrubado é o Jammer.

E quando o chute é blo-
queado? "Fogo no parqui-
nho"; a bola é de quem pegar.
É ou não é emocionante?

Mais uma coluna sobre os
Special Teams? Sim, sim! Com ca-
racterísticas tão especializadas,

VIOLÊNCIA E A NOVA LEI GERAL DO ESPORTE
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

"fiéis" mas são fiéis no que se refe-
re à iniciar tumultos e confusões,
dentro e fora dos estádios, e sabe-
mos que esses distúrbios, quando
iniciados, não há quem segure, nem
mesmo os responsáveis e lideran-
ças das torcidas organizadas que,
mesmo alertando os seus associa-
dos "mais exaltados", não conse-
guem controlá-los, aí sobra para a
polícia militar que vai agir usando
de força "moderada" para coibir a
violência instalada e aí vem outros
excessos. Pois bem, com o advento
da nova Lei Geral do Esporte, a
Lei nº 14.597/23, lembrando que
ela não revoga a Lei Pelé, a nova
norma trata com mais rigor aque-
les crimes contra a integridade e
a paz no esporte o que se faz ne-
cessário. Em relação à integrida-
de do esporte o objetivo é comba-
ter a manipulação de resultados
e fraude, previstos nos artigos
198, 199 e 200, que tipificam cri-
mes em relação à incerteza do re-
sultado esportivo, faço questão de
transcrever os três artigos fun-
damentais para combater tais in-
frações:  "Art. 198. Solicitar ou
aceitar, para si ou para outrem,
vantagem ou promessa de vanta-
gem patrimonial ou não patrimo-
nial para qualquer ato ou omis-
são destinado a alterar ou false-
ar o resultado de competição es-
portiva ou evento a ela associa-
do: Pena - reclusão, de 2 (dois) a
6 (seis) anos, e multa", o "Art. 199.
Dar ou prometer vantagem patri-
monial ou não patrimonial com o
fim de alterar ou falsear o resul-
tado de competição esportiva ou
evento a ela associado: Pena - re-
clusão, de 2 (dois) a 6 (seis) anos,
e multa. " e o "Art. 200. Fraudar,
por qualquer meio, ou contribuir
para que se fraude, de qualquer

forma, o resultado de competição
esportiva ou evento a ela associa-
do: Pena - reclusão, de 2 (dois) a
6 (seis) anos, e multa. " Em rela-
ção à violência e discriminação
transcrevo o artigo 201: "Art. 201.
Promover tumulto, praticar ou in-
citar a violência ou invadir local
restrito aos competidores ou aos
árbitros e seus auxiliares em even-
tos esportivos: Pena - reclusão, de
1 (um) a 2 (dois) anos, e multa. §
1º Incorrerá nas mesmas penas o
torcedor que: I - promover tumul-
to, praticar ou incitar a violência
em um raio de 5.000 m (cinco mil
metros) ao redor do local de rea-
lização do evento esportivo ou du-
rante o trajeto de ida e volta do
local da realização do evento; II -
portar, deter ou transportar, no
interior da arena esportiva, em
suas imediações ou no seu traje-
to, em dia de realização de evento
esportivo, quaisquer instrumen-
tos que possam servir para a prá-
tica de violência; III - participar
de brigas de torcidas. § 2º Na sen-
tença penal condenatória, o juiz
deverá converter a pena de reclu-
são em pena impeditiva de com-
parecimento às proximidades da
arena esportiva, bem como a qual-
quer local em que se realize even-
to esportivo, pelo prazo de 3 (três)
meses a 3 (três) anos, de acordo
com a gravidade da conduta, na
hipótese de o agente ser primá-
rio, ter bons antecedentes e não
ter sido punido anteriormente
pela prática de condutas previs-
tas neste artigo. § 3º A pena im-
peditiva de comparecimento às
proximidades da arena esportiva,
bem como a qualquer local em que
se realize evento esportivo, con-
verter-se-á em privativa de liber-
dade quando ocorrer o descum-

Sempre me policio para evitar
assuntos polêmicos já que não me
furto de lançar a minha opinião,
até porque, as redes sociais trans-
formaram pessoas medíocres em
especialistas em qualquer assunto
sem o sê-lo.  E aí quando vem al-
guma notícia, em relação a qual-
quer assunto e, de regra, sempre
vem com a chancela da polêmica,
e a violência no futebol é um deles.
Recentemente, assisti, estarrecido,
as lamentáveis cenas de violência
proporcionadas por torcedores
(será?) na partida válida pela dé-
cima primeira rodada do Brasilei-
rão da Série A entre as equipes do
Santos e  Corinthians na Vila Bel-
miro, na cidade de Santos, e, infe-
lizmente, quase sempre nasce da-
quela conhecida meia dúzia que se
dizem torcedores das "Organiza-
das" e que são especialistas em de-
sorganizar o espetáculo chamado
futebol, torcedores que se dizem

primento injustificado da restri-
ção imposta. § 4º Na conversão
de pena prevista no § 2º deste
artigo, a sentença deverá deter-
minar ainda a obrigatoriedade
suplementar de o agente perma-
necer em estabelecimento indica-
do pelo juiz, no período compre-
endido entre as 2 (duas) horas
antecedentes e as 2 (duas) horas
posteriores à realização de pro-
vas ou de partidas de organiza-
ção esportiva ou de competição
determinada. § 5º No caso de o
representante do Ministério Pú-
blico propor aplicação da pena
restritiva de direito prevista no
art. 76 da Lei nº 9.099, de 26 de
setembro de 1995, o juiz aplicará
a sanção prevista no § 2º deste
artigo. § 6º A pena prevista neste
artigo será aumentada de 1/3 (um
terço) até a metade para aquele
que organiza ou prepara o tumul-
to ou incita a sua prática, inclusi-
ve nas formas dispostas no § 1º
deste artigo, não lhe sendo aplicá-
veis as medidas constantes dos §§
2º, 3º, 4º e 5º deste artigo. § 7º As
penalidades previstas neste artigo
serão aplicadas em dobro quando
se tratar de casos de racismo no
esporte brasileiro ou de infrações
cometidas contra as mulheres.
Com base nestes artigos. As auto-
ridades esportivas têm novas tipi-
ficações e penas mais rigorosas no
combate àqueles que querem
transformar o esporte, sobretu-
do o futebol em guerra campal.
Basta agora fiscalizarmos a apli-
cação efetiva de tais normas e aos
maus torcedores, que são mino-
ria felizmente e que ofuscam o
espetáculo das arquibancadas,
espera-se, no mínimo mais cons-
ciência ou o rigor da lei. Sauda-
ções XVzistas e até a próxima!

TROCA UM PARA

MANTER DEZ

ca-se o treinador dificilmente man-
tem-se os outros profissionais, e
quem inicia o trabalho sempre tem
seus nomes de confiança. Já os atle-
tas com certeza foram dispensados
para que os seus salários sejam re-
passados para complementar o do
novo treinador, escolhe-se dois sa-
lários altos e que o treinador pos-
sa substituir dentro do elenco
mesmo e pronto, a conta fecha.

Eu não esperava que o tra-
balho que vinha sendo realiza-
do com tanta competência por
Cléber fosse abortado, o treina-
dor em um ano a frente do clu-
be, com elenco limitadíssimo e
estrutura de dar dó, conquistou
o título da copinha, quarto lu-
gar no estadual da A2 e vinha
mesmo sendo o patinho feio de
seu grupo dando trabalho para
todos os "super-times" da com-
petição. Foi escolhido então
mandar um nome embora para
salvar outros, e isso já dá sinais
claros que o futuro vai ser difícil.

Alguns torcedores clamam
pela SAF, outros por títulos, in-
dependente de como ficaria o co-
fre do clube, outros já tem como
visão um trabalho em longo pra-
zo como estava sendo feito e tan-
tas outras opções, mas a verdade
é uma só, nunca nem ninguém es-
tará realizando um bom trabalho
no XV, os egos e opiniões são sem-
pre ácidos e maldosos, mesmo que
está dentro do clube prefere ver
tudo ruir somente para poder ba-
ter no peito e dizer "eu tinha ra-
zão", mas ao mesmo tempo não
existe coragem de verdade para as-
sumir a responsabilidade que é es-
tar a frente da presidência ou do
futebol profissional, e isso falo
com  propriedade pois já estive lá.



SSSSSANTANTANTANTANTANA DE PANA DE PANA DE PANA DE PANA DE PARNAÍBAARNAÍBAARNAÍBAARNAÍBAARNAÍBA

Próximo da capital paulistana, Santana de Parnaíba é das mais
importantes cidades do Roteiro Turístico dos Bandeirantes. Em
suas ruas a arquitetura histórica está presente e você percebe
tudo isso ao seu redor quando você caminha em visitação, fazen-
do-lhe sentir a sua rica história e suas tradições. A cidade é famosa
por preservar o seu patrimônio histórico, as suas casas coloniais,
pois formam um dos importantes conjuntos arquitetônicos do Es-
tado de São Paulo com 209 edificações tombadas pelo Conde-
phaat. Santana de Parnaíba se exporá no Salão São Paulo de Turis-
mo, nos dias 9 e 10 de agosto, no Centro de Eventos São Luís.

MUSEU ANHANGUERAMUSEU ANHANGUERAMUSEU ANHANGUERAMUSEU ANHANGUERAMUSEU ANHANGUERA

Tombado pelo Instituto Histórico Nacional, o Museu Anhanguera
é um casarão da segunda metade do século XVII, construído em
taipa de pilão, sendo hoje o único remanescente de casa bandei-
rista urbana. O nome vem do bandeirante Bartolomeu Bueno da
Silva, nascido em Santana de Parnaíba, e quer dizer "Diabo Ve-
lho" na língua tupi. Visite esse museu aos sábados, domingos e
feriados das 11 às 17 horas, e de 3ª a 6ª feira das 8 às 17 horas.

CONGRESSO DO TURISMO PCONGRESSO DO TURISMO PCONGRESSO DO TURISMO PCONGRESSO DO TURISMO PCONGRESSO DO TURISMO PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA
Inscreva-se gratuitamente nas apresentações do próximo Con-
gresso do Turismo Paulista, acontecendo nos dias 9 e 10 de
agosto, nas dependências do Salão São Paulo de Turismo, a
melhor exposição das melhores cidades turísticas do nosso Esta-
do. Aponte o que você quer assistir no site www.amitur.org.br

Jair Kaczinski ensina a contribuição
do Senar no Agronegócio Brasileiro

A graciosa Santana de Paranaíba

Maria José Giaretta ensina revisão do PDT
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Casa Anhanguera
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Alunos realizam pesquisa
sobre demanda turística

SSSSSUCESSOUCESSOUCESSOUCESSOUCESSO

Festa de São João Batista teve a
participação de mais 38 mil pessoas
Corrida teve recorde de participantes, pedal estreou com mobilização expressiva
de ciclistas foram 410 corredores no total; repercussão em toda região

PLANO DIRETORPLANO DIRETORPLANO DIRETORPLANO DIRETORPLANO DIRETOR
A cidade que tem o
seu Plano Diretor
de Turismo certa-
mente terá cresci-
mento e progresso
mais rápido e mais
objetivo. Ele é, tam-
bém, uma das prin-
cipais exigências
para a aprovação
técnica dos municí-
pios. Convencionou-
se, assim, a obriga-
toriedade de uma
revisão a cada 3
anos por parte dos
municípios habilita-
dos a receberem as
verbas do Dadetur.

Foi notado, em grande parte dos municípios, dúvidas sobre inú-
meros detalhes de como fazer o PDT. Os métodos dessa revi-
são serão detalhados pela professora Maria José Giaretta, Dou-
tora em Turismo, atualmente prestando serviços na Universidade
São Judas Tadeu. Ela fará a sua apresentação no Congresso do
Turismo Paulista, realizado nas dependências do Salão São Paulo
de Turismo, dias 9 e 10 de agosto, com inscrições gratuitas.

SENAR E O AGRONEGÓCIOSENAR E O AGRONEGÓCIOSENAR E O AGRONEGÓCIOSENAR E O AGRONEGÓCIOSENAR E O AGRONEGÓCIO
O Serviço Nacional
de Aprendizagem
Rural, mais conheci-
do como Senar, é
uma instituição de
direito privado, pa-
raestatal, mantida
pela classe patronal
rural, vinculada à
Confederação Nacio-
nal de Agricultura,
tendo por objetivo or-
ganizar, administrar
e executar a forma-
ção profissional ru-
ral. Nesse sentido, te-
mos acompanhado
as atividades do Se-
nar-São Paulo, o qual

contribui enormemente com o nosso Turismo Rural. Os gestores
municipais e membros de todo Comtur precisam conhecer em
detalhes o que faz e o que pode fazer por sua cidade os especia-
listas do Senar. Para isso, haverá um painel sobre o assunto no
Congresso do Turismo Paulista, dias 9 e 10 de agosto, em apre-
sentação ministrada por Jair Kaczinski, gerente técnico do Senar-
São Paulo. Inscrições gratuitas através do site: www.amitur.org.br  .

O sucesso da 139ª edição da
Festa de São João Batista conti-
nua a repercutir. Esta semana, foi
contabilizado o público geral. Du-

rante os 10 dias de festa, mais de
38 mil pessoas passaram pelo
Largo São João, para prestigiar a
programação musical e as diver-

sas opções gastronômicas. A Cor-
rida de São João também foi des-
taque com recorde de participan-
tes, entre todas as edições. Fo-

ram 410 corredores no total. A
primeira edição do Pedala João
não deixou por menos. Logo na
estreia reuniu 160 ciclistas.

Fotos: Divulgação

Divulgação

Pesquisa foi durante a Festa de São João

No primeiro fim de semana da
139ª Festa de São João Batista, os
alunos do curso superior de Tecno-
logia em Gestão de Turismo, da Fa-
culdade de Tecnologia de São Paulo
(Fatec), tiveram a oportunidade de
colocar seus conhecimentos em prá-
tica. Em parceria com a Secretaria
de Cultura e Turismo, os estudan-
tes realizaram pesquisas sobre a de-
manda turística com a população e
os visitantes presentes no evento. O

estudo servirá como base de indica-
ção e complemento às ações da Se-
cretaria de Cultura e Turismo e tam-
bém faz parte de um dos requisitos
contabilizados para o ranqueamen-
to dos Municípios de Interesse Tu-
rístico do Estado. Para concluir a
atividade, na segunda-feira (19),
a turma visitou a fábrica da Usu-
al Brinquedos para conhecer tam-
bém a estrutura oferecida do tu-
rismo industrial do município.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Cadastro para Lei Paulo Gustavo
deve ser feito até dia 3 de julho

Laranjal Paulista iniciou a cam-
panha de vacinação contra a me-
ningite. Os imunizantes foram en-
caminhados pelo Ministério da Saú-
de, mas as doses são limitadas e
destinadas exclusivamente aos gru-
pos prioritários, que incluem profis-
sionais de saúde e da educação, além
de jovens com 15 a 19 anos. Se você
faz parte desse público, procure as
salas de vacina do CS II - Posto de
Saúde Central ou as UBSs da Vila
Zalla e Maristela, das 7h às 16 h.

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Vacinação
contra a
meningite
é iniciada

Os profissionais e detento-
res de espaços culturais tem até
o dia 3 de julho para realizar o
cadastro e recadastro para ma-
peamento e referência para as
discussões sobre a repartição
dos recursos entre os eixos pre-
vistos pela Lei Paulo Gustavo.
O procedimento é necessário
para a participação nos futu-
ros instrumentos de seleção e
premiação que serão abertos
após o recebimento do repasse
de R$ 270.986,19, destinados
às ações que fomentem o setor
cultural de Laranjal Paulista.

Poderão se cadastrar pesso-
as físicas residentes no municí-
pio ou pessoas jurídicas que pos-
suam em seu certificado o regis-
tro de endereço matriz dentro
dos limites da cidade. A medida
vale para atualizar os dados de
artistas ou espaços culturais que
já participaram do levantamen-
to feito para aplicação da Lei Al-
dir Blanc em 2020 e também
para novos artistas que não ti-
veram a oportunidade de se ca-
dastrar na ocasião anterior.

Os interessados podem se
inscrever pessoalmente na Secre-

taria Municipal de Cultura e
Turismo, localizada na Praça
Antônio Alves Lima, 135, das 8h
às 11h e das 13h às 17h, ou pelos
links de acordo com as catego-
rias. Fique atento e participe.

Para os profissionais e coleti-
vos culturais o link de inscrição é
https://forms.gle/VTKW8
hQPveA1PmVu9; já para espaços
culturaishttps://forms.gle/
2j4c6dRJcCC4RKe67. Mais
informações podem ser ob-
t idas  pelo  s i te  of ic ia l  do
munic íp io  pe lo  endereço
www.laranjalpaulista.sp.gov.br.

Zero! Este é o número de ca-
sos de dengue registrados nesta
semana em Laranjal Paulista! De-
pois de oito semanas consecutivas
de queda, o município zerou o ín-
dice. Fato que acontece pela primei-
ra vez, desde o início de 2023. O
mês de junho tem, até o momento,
33 notificações. Maio terminou com
387 casos, 57% a menos do que
abril, que teve 900 registros. O pico
foi em março com 934. Fevereiro
teve 319 e janeiro 95. No total, fo-
ram 2.668 notificações no ano, fe-
lizmente sem nenhum óbito.

Os números demonstram que
as ações coordenadas realizadas
pela Prefeitura de Laranjal Paulis-
ta, em parceria com a população,
para combater a proliferação do
mosquito Aedes aegypti, mostra-
ram resultados positivos. Porém,
os cuidados devem ser mantidos.
A Secretaria Municipal de Saúde
segue com a campanha de consci-
entização, distribuição de cartilhas,

carros de som, divulgação em veí-
culos de imprensa e nas mídias so-
ciais. Também ampliou os serviços
dos agentes de inspeção de residên-
cias e estabelecimentos comerciais
e realizou, mais de uma vez, o Pro-
grama Cata-Treco e o Fumacê.

O funcionamento do Pos-
to de Saúde Central ainda per-
manece aos sábados, das 8h às
16h, a fim de atender pessoas
com suspeita e realizar testes
de dengue e COVID-19.

Todos devem continuar aju-
dando a evitando a reprodução do
vetor da doença, permitindo a en-
trada da equipe de controle de en-
demias em suas casas e eliminan-
do os objetos que possam acumu-
lar água da chuva. A atenção nos
vasos das plantas que podem ser-
vir como depósito dos ovos do
transmissor é outro passo neces-
sário. A cooperação dos morado-
res é fundamental para impedir
o surgimento de novos casos.

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Nenhum caso foi
notificado esta semana

O PAT de Laranjal Paulista
está com 39 vagas de emprego dis-
poníveis na cidade. As oportuni-
dades oferecidas são para atuar
em cinco setores diferentes. Só na
usina fotovoltaica, que está em im-
plantação no município, são qua-
tro vagas para pedreiro, 20 para
ajudante geral, uma para líder de
montagem e uma para eletricista.
Há também uma oportunidade
para técnico de segurança do tra-
balho. No setor Plástico, as três
vagas são distribuídas para ope-
rador de injetora, operador de ex-

TTTTTRABALHORABALHORABALHORABALHORABALHO

Laranjal Paulista está
com 39 vagas abertas

trusora e mestre de corte e solda.
Para cozinha industrial, são seis
oportunidades para oficial de co-
zinha e uma para cozinheiro.
Também há necessidade de pro-
fissionais para ajudante de moto-
rista e motorista, em frigorífico. Os
interessados devem comparecer,
munidos de Carteira Profissional
(física ou digital), RG e CPF, à Se-
cretaria de Indústria, Comércio e
Emprego, localizada na Rua Delfi-
no de Melo, 63. O horário de funci-
onamento é das 8h às 11h e das 13h
às 15h30, de segunda a sexta.
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NELINHO NORONHA SE DIZ ESTARRECIDO

COM SITUAÇÃO DO PRONTO-ATENDIMENTO

EM ÁGUAS DE SÃO PEDRO

Projeto "Bombeiro na Escola"
forma primeira turma na cidade

A11

A cerimônia de entrega dos diplomas foi realizada na sexta (23), no Centro de Convenções de São Pedro, a 450 crianças de dez escolas municipais

A p r o x i m a d a m e n t e  4 5 0
c r i a n ç a s  d o  5 º  a n o  d e  1 0
escolas  municipais  recebe-
r a m  s e u s  d i p l o m a s  n a  f o r -

m a t u r a  d a  p r i m e i r a  t u r m a
d e  S ã o  P e d r o  d o  P r o g r a m a
"Bombeiro na Escola",  uma
p a r c e r i a  d a  P r e f e i t u r a  d e

São Pedro,  por  meio da Se-
c r e t a r i a  d e  E d u c a ç ã o  d o
município,  com o Corpo de
B o m b e i r o s .  A  c e r i m ô n i a ,

q u e  a c o n t e c e u  n a  s e x t a
(23),  no Centro de Conven-
ç õ e s  d e  S ã o  P e d r o ,  c o n t o u
com a presença do prefei to

T h i a g o  S i l v a ,  e  d o  m a j o r
C l é b e r  M o u r a  O l i v e i r a ,  d o
1 6 º  G r u p a m e n t o  d e  B o m -
beiros  de  P irac icaba ,  a lém

da secretár ia  de  Educação,
Samanta Bontorim, e de co-
o r d e n a d o r e s  d a s  e s c o l a s
part ic ipantes.  A3

Palmeiras do entorno
da Igreja Matriz são
podadas por arborista

Como medida de pre-
venção, a Prefeitura de São
Pedro contratou um arbo-
rista, profissional, especia-
lista em poda e manejo de
árvores, para fazer o cor-
te de folhas de 8 palmei-
ras - algumas com até 35
metros de altura - locali-
zadas no entorno da igre-
ja Matriz de São Pedro.
Usando equipamentos es-
pecíficos e técnicas de es-
c a l a d a ,  o  p r o f i s s i o n a l
t i r a  f o l h a s  s e c a s  e  o u -
tras que correm risco de
queda  sem pre judicar  o
desenvolvimento da ve-
g e t a ç ã o .   A  m e d i d a
também visa valorizar  o
p a t r i m ô n i o  h i s t ó r i c o  e
n a t u r a l  d e  S ã o  P e d r o .

11ª Conferência Municipal
 de Assistência Social
 será na quinta-feira, 6

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Coordenadoria de Desen-
volvimento Social e o Conselho Municipal
de Assistência Social, realizam na quinta-
feira, 6 de julho, a 11ª Conferência
Municipal de Assistência Social.
Com o tema "Reconstrução do SUAS:
o SUAS que temos e o SUAS que quere-
mos", a conferência está marcada para
as 13h no Auditório da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, localizada na rua
Maestro Benedito Quintino, 886, no

Centro. As conferências de assistência
social têm entre as atribuições a avalia-
ção da política de assistência social e a
definição de diretrizes para o apri-
moramento do Sistema Único de
Assistência Social (SUAS). São espaços
de caráter deliberativo que permitem o
debate e avaliação da Política de As-
sistência Social e a proposição de
novas diretrizes em busca da consoli-
dação e ampliação dos direitos socio-
assistenciais dos seus usuários.

Divulgação

Divulgação
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Professora Bebel

Na noite desta quarta-
feira, 28 de junho, a Assem-
bleia Legislativa aprovou,
com o voto de todas as ban-
cadas, reajuste salarial de 6%
para os servidores públicos
estaduais, incluindo os pro-
fissionais da educação.
Como deputada estadual,
servidora pública e segunda
presidenta da APEOESP, busquei
por todas as formas, juntamente
com os demais deputados de oposi-
ção e representantes do funciona-
lismo público, a ampliação desse re-
ajuste, no mínimo para o percentu-
al de 20% que foi concedido aos po-
liciais (embora alguns segmentos da
polícia militar e da polícia civil te-
nham recebido menos que isso e a
polícia penal tenha ficado de fora).
Não conseguimos.

A tramitação incrivelmente
acelerada do projeto - apenas qua-
tro dias úteis - não permitiu que
pudéssemos realizar uma grande
mobilização dos profissionais da
educação e demais segmentos dos
servidores. Porém, costumo dizer
que não rasgo dinheiro. Se é ver-
dade que 6% é um reajuste insufi-
ciente, é também verdade que todo
e qualquer valor adicional nos sa-
lários dos servidores é bem-vindo,
porque os salários estão extrema-
mente baixos. O reajuste é extensi-
vo aos aposentados e também aos
professores que recebem subsídio.

Entretanto, há um problema,
para cuja solução me empenhei e con-
segui o compromisso do presidente
da ALESP e do líder do governo de
que será resolvido: se não for ampli-
ado o limite para recebimento do
Auxílio Alimentação para 228 Uni-
dades Fiscais do Estado (UFESP), de
forma a alcançar R$ 7.811,28, o rea-
juste poderá tirar o direito a esse be-
nefício de muitos servidores. O com-
promisso foi o de publicação de de-
creto resolvendo essa questão.

Também foi citada pelo líder
do governo a intenção de aumen-
tar o valor do próprio Auxílio Ali-
mentação, que passaria dos atu-
ais R$ 12,00 para R$ 18,00.
Estamos atentos e vamos cobrar
cada uma dessas providências.

Ao leitor ou leitora que é pro-
fessor ou professora, informo que
conversei com o secretário executi-
vo da Secretaria Estadual da Edu-
cação, que afirmou que projetos
serão enviados após o recesso da
ALESP para permitir o cumprimen-
to das Atividades Pedagógicas Di-
versificadas (APD) em casa ou ou-
tro local de livre escolha, assim
como será enviado projeto de lei
para que volte a chamada falta-
aula; ou seja, que o professor ou
professora seja descontado(a) ape-
nas nas aulas que faltar e não o dia
inteiro, mesmo que seu atraso seja
de alguns minutos, como é hoje.

Você, que acompanha nosso
trabalho e nossos textos, sabe que os
servidores públicos há muitos anos
vêm sendo tratados pelos governos

Valorizar os servidores é
garantir serviços públicos

de qualidade
A saída lógicaA saída lógicaA saída lógicaA saída lógicaA saída lógica
para essapara essapara essapara essapara essa
catástrofe, quecatástrofe, quecatástrofe, quecatástrofe, quecatástrofe, que
não seránão seránão seránão seránão será
somente dosomente dosomente dosomente dosomente do
Brasil, seráBrasil, seráBrasil, seráBrasil, seráBrasil, será
preservarmospreservarmospreservarmospreservarmospreservarmos
a família ea família ea família ea família ea família e
lutarmoslutarmoslutarmoslutarmoslutarmos
pela vidapela vidapela vidapela vidapela vida

A revolução dos transportes
Aldo Nunes

As matérias-primas
(qualquer material ou
produto natural proces-
sado para fazer outro)
são as matérias básicas
necessárias à nossa vida
neste planeta: alimentos,
remédios e a distância
que para nós humanos,
é algo que muito depende do trans-
porte; com isso as distâncias dimi-
nuíram com o transporte a vapor e
as palavras começaram a viajar,
ainda, mais rápido com o telégra-
fo. Contudo nem todos os países
evoluíram rapidamente nesse sen-
tido e então os de maior território
foram obrigados a encurtar suas
distâncias dividindo seu povo e for-
mando povoações com lugares
para descanso e substituições de
cavalos para seguir viagem,
dando desenvolvimento aos
trens movidos a vapor e os barcos
e navios para transpor rios, lagos e
mares. Essa evolução mais atingiu
o hemisfério norte, haja visto que
para nós aqui do hemisfério sul,
nossa história nasceu após o ano
1º depois de Cristo (d.C.).

Estudos antigos, anteriores a
Cristo, tinham como povos mais
desenvolvidos os existentes acima
da linha imaginária do equador.
Os abaixo dessa linha, povos e ter-
ritórios ainda para serem descober-
tos e povoados. Posteriormente,
com o descobrimento das Améri-
cas é que os transportes ganharam
vulto e foram mais estudados ga-
nhando a grandeza do planeta, in-
centivando a industrialização dos
produtos comestíveis para serem

Brasil e o embate China-EUA
Dirceu Cardoso

Gonçalves

Desde a designação da ex-pre-
sidente Dilma Rousseff para a pre-
sidência do banco dos BRICs - que
pode ter sido um excelente prêmio
de consolação à ex-governante
impichada e rejeitada pelo elei-
torado mineiro na sua tentati-
va de tornar-se senadora - des-
tacam-se as preocupações bra-
sileiras com o desenrolar da dispu-
ta de China e Estados Unidos pela
hegemonia mundial.

É inegável que com seu regime
híbrido, onde preserva a ditadura
de partido único e busca benefícios
na economia de mercado, os chi-
neses batem de frente com os EUA,
titulares da liderança global desde
o fim da 2ª Guerra Mundial e, mais
ainda, depois do esfacelamento da
União Soviética. Os dois contendo-
res não parecem confortáveis na
fita e podem até chegar ao conflito,
que, se ocorrer,  vai sacudir o pla-

Os delegadosOs delegadosOs delegadosOs delegadosOs delegados
endossaram asendossaram asendossaram asendossaram asendossaram as
Diretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OITDiretrizes da OIT
para umapara umapara umapara umapara uma
transição justatransição justatransição justatransição justatransição justa
para economias epara economias epara economias epara economias epara economias e
sociedadessociedadessociedadessociedadessociedades
ambientalmenteambientalmenteambientalmenteambientalmenteambientalmente
sustentáveissustentáveissustentáveissustentáveissustentáveis

enviados à grandes dis-
tâncias, outros países
abaixo e acima do equa-
dor, bem como traves-
sias dos mares em lu-
gares mais seguros,
sem ter que dar a volta
em todo planeta. Cito
apenas para ilustrar es-
sas afirmativas, na mi-
nha infância, os filmes

cinematográficos: "Vinte mil lé-
guas submarinhas", "A volta ao
mundo em 80 dias", "Viagem ao
centro da Terra", "Viagem a Lua"
e mais recente "O ET".

Quando lecionei, contabilida-
de, organização e técnica comerci-
al, sempre fiz ver aos meus alunos
dos cursos técnicos, dos quais cur-
sei, que eles sempre estivessem aten-
tos para com a tecnologia e com o
correto uso de suas máquinas, in-
clusive sabendo opera-las e até
mesmo conserta-las, como também
a sempre exigir do seu professor
explicação e exemplo daquilo que
estava ensinando e onde buscar
mais base para aquilo que ensina-
va e sempre afirmando: "Busque
nos livros técnicos, pois neles eu
muito aprendi sem ter ido a escola
especializada, não tinha renda para
tal e por isso, para aquilo que eu
não tiver resposta de imediato, me
comprometo a dar buscas na mi-
nha biblioteca e trazer a resposta,
sempre reservando para a última
aula da semana sem matéria nova
e tão somente para um bate-papo
sobre assuntos diversos, especi-
almente sobre educação sexual,
normas de comportamento,
educação moral e cívica, etc.
Sempre ressaltei: "Não vim para

ensinar coisas novas, mas sim
de novas maneiras, pois o saber
é o que todos nós almejamos".
"Quem sabe, sabe, conhece bem.
Como é gostoso, gostar de alguém".

Nesta semana que ora finda,
já estaremos no mês de julho, as
férias escolares já iniciaram, o in-
verno também. Estou preocupado
com o clima. Lá no hemisfério nor-
te, o verão iniciando está levando
países a altas temperaturas não
costumeiras, incêndios acontecen-
do e se alastrando com ventos fu-
maceando cidades e levando pâni-
co aos seus habitantes. O vento em
Nova Iorque, em ruas do centro da
cidade, chega a 100 km e, por isso
os edifícios colocam em suas pare-
des, lindeiras às calçadas, corri-
mãos para que as pessoas nelas se
agarrem para não serem levadas
pelo vento. Os ventos são causados
pela diferença de temperaturas do
solo para com o céu, rapidamente.
Isso está aumentando em todo
mundo e ainda não temos conhe-
cimento adequado sobre ventos.
Aqui para nós brasileiros, tam-
bém, ele já está acontecendo e,
nós, não estamos dando a ne-

cessária atenção o que me causa
maior preocupação, especialmente
para nós são-pedrenses que es-
tamos no sopé da Serra do Ita-
queri, onde temos voos em asa-delta
e poucos pontos de observação com
às demais aparelhagens necessári-
as para análise do clima.

O Censo divulgado pelo IBGE
(Instituto Brasileiro de Geografia e
Estatista), preliminarmente em 28/
05/2023, não dão margem para
duvidar de que amanhã ou de-
pois, com as informações de que
milhões de crianças, jovens e a
população diminuiu em 5% me-
nos do que se supunha para
2022 aqui no Brasil, nos obriga
a pensar que a nossa economia
vai depender de recursos finan-
ceiros além da nossa capacidade
produtiva. E qual será o remédio?

A saída lógica para essa catás-
trofe, que não será somente do Bra-
sil, será preservarmos a família e
lutarmos para que a vida seja man-
tida. Será um remédio amargo e
doloroso para o qual muito vai depen-
der o nosso país, se continuarmos de
braços cruzados. Tudo está de cabeça
para baixo: "Ou se dá agora atenção à
formação de jovens mais conscien-
tes e produtivos ou o País estará
condenado à mediocridade".

Um bom fim de semana a to-
dos e que amanhã seja um novo dia
com alegria e amor ao próximo.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com

O Estado quaseO Estado quaseO Estado quaseO Estado quaseO Estado quase
nunca admite ternunca admite ternunca admite ternunca admite ternunca admite ter
dinheiro paradinheiro paradinheiro paradinheiro paradinheiro para
investir nainvestir nainvestir nainvestir nainvestir na
valorização dosvalorização dosvalorização dosvalorização dosvalorização dos
servidores e naservidores e naservidores e naservidores e naservidores e na
qualificaçãoqualificaçãoqualificaçãoqualificaçãoqualificação

paulistas como ver-
dadeiros inimigos. O
Estado quase nunca
admite ter dinheiro
para investir na va-
lorização dos servi-
dores e na qualifica-
ção dos serviços pú-
blicos para melhor
atender a população.
Educação, mas tam-
bém saúde e outros

serviços públicos, sofrem com a falta
de apoio e de políticas para o seu for-
talecimento. Neste sentido, pelo menos
três iniciativas do governo Tarcísio de
Freitas nos trazem grande preocupação
e contra elas nos mobilizaremos.

A privatização da SABESP é
inaceitável. Água é um bem uni-

versal, essencial à vida, e não pode
ser transformada em mercadoria
e fonte de lucro. Privatizar a SA-
BESP significa abrir as portas para
aumentos de tarifas que vão preju-
dicar a população mais pobre.

Reforma administrativa,
que está sendo feita a portas fe-
chadas, sem diálogo com os ser-
vidores. Seu intuito é, como
sempre, "enxugar gastos", o que
significa encolher ainda mais os
serviços à população, demitir e
arrochar salários de servidores.

Redução das verbas constituci-
onais da educação de 30% para 25%
do orçamento estadual. Não vamos
aceitar e convidamos toda a popula-
ção a lutar junto conosco. A educa-
ção pública paulista, assim como toda
a educação brasileira, ainda necessi-
ta de muitos investimentos. Há pro-
blemas estruturais graves nas nos-
sas escolas, há evasão escolar (so-
bretudo no ensino médio), há
grande defasagem tecnológica,
há deficiências de política educa-
cional e é preciso reverter a im-
plementação de programas equi-
vocados e excludentes, como o
Programa de Ensino Integral
(PEI), que vem afastando grande
parte dos jovens do ensino mé-
dio, da mesma forma que a farsa
do "novo" ensino médio, que não
assegura qualidade e formação
adequada da juventude.

Juntamente com a APEOESP,
demais entidades do funcionalis-
mo e movimentos sociais, estamos
atentos a essas questões, e mobili-
zados em defesa dos interesses e
direitos dos servidores públicos, da
juventude e da população paulista.

Professora Bebel, de-
putada estadual  pelo
PT, segunda presiden-
ta da Apeoesp

Você quer ser um vlogger?

A internet, agoraA internet, agoraA internet, agoraA internet, agoraA internet, agora
ameaçada pelaameaçada pelaameaçada pelaameaçada pelaameaçada pela
teoria quântica,teoria quântica,teoria quântica,teoria quântica,teoria quântica,
mudoumudoumudoumudoumudou
completamentecompletamentecompletamentecompletamentecompletamente
o mundoo mundoo mundoo mundoo mundo

José Renato Nalini

Tempos atrás, quando
se entrava numa sala de
aulas e se perguntava aos
alunos o que eles queriam
ser quando crescer, muitos
respondiam: jogador de fu-
tebol. Essa intenção não de-
sapareceu. Mas vê surgir
uma concorrência: a geração digi-
tal quer ser influenciadora.

Recentemente, a Fundação
Lego perguntou a crianças de oito
a doze anos, na Inglaterra e nos
Estados Unidos, o que elas gosta-
riam de fazer quando adultas. Nos
dois países, a profissão mais mencio-
nada foi a de vlogger, um influencia-
dor que se comunica por meio de ví-
deo. Enquanto isso, na China, 58%
das crianças consultadas respon-
deram que o sonho é ser astronau-
ta. Isso porque a China está avan-
çadíssima em pesquisas de ponta e
promete intensificar as viagens in-
terplanetárias ainda neste século.

Quando analisou essa pesqui-
sa, Ronaldo Lemos, autoridade em
mundo web, lembrou que para o
historiador Jules Michelet, o futu-
ro se realiza primeiramente sob a
forma de sonho. Para as crianças
que ultrapassarão o século 21, o so-
nho tem condições reais de se con-
verter em realidade.

Aqui no Brasil, uma pesquisa
levada a efeito pela empresa de pu-
blicidade INFLR concluiu que 75%
dos jovens querem ser influencia-
dores. Qual o motivo que os levou
a essa escolha? A resposta edificante
é "poder fazer diferença no mun-
do". Mas para os millenials, o que
interessa mais é ter dinheiro. Eles
assistem ao espetáculo de alguns
jovens que, sem demonstrar eleva-
do apreço ao estudo, conseguem
motivar milhões de seguidores.

Demonstração efetiva de
que a superficialidade é mais
importante do que a densi-
dade no conhecimento e que
o medíocre, o deboche e o
mau-gosto preponderam
diante de perseverar na
trilha convencional: es-
tudar, galgar etapas,
adquirir conhecimento

e não se preocupar tanto com a
acumulação de bens materiais.

A internet, agora ameaçada
pela teoria quântica, mudou com-

pletamente o mundo. Valores que
já vinham declinando, como aque-
le que se conferiu um dia à missão
docente, praticamente foram sepul-
tados. Quem é que se arrisca hoje a
ser professor? A colher insatisfa-
ção de quem paga e de quem recebe
o produto de seu trabalho? A me-
recer menosprezo e ingratidão não
só dos discentes, mas também dos
pais dos discentes? Afinal, na esco-
la particular, a relação é de consu-
mo. Quem paga é que seleciona o
produto que deve continuar e o que
deve ser substituído.

Enquanto isso, as redes soci-
ais direcionam a criança para a
profissão de "vlogger".

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

neta, pois seria o embate entre as
duas maiores economias, ambas
interessadas em abiscoitar a parte
maior do bolo.

A China investe alto para im-
plantar sua influência econômica
mundo afora; além de colocar pro-
dutos de sua indústria, tem de ga-
rantir recursos e mercado para
adquirir suprimento alimentar à
sua população, de 1,4 milhão de
habitantes, que até a virada de abril
para maio últimos, quando foi su-
perada pela Índia, era a maior do
mundo. Os EUA, por seu turno,
fazem todos os esforços para se
manter no topo do Ocidente.

Preocupa-nos o caminho
por onde o Brasil vai enveredar.
Ao mesmo tempo em que a Chi-
na amplia parcerias e investi-
mentos em nosso território, so-
mos sondados a formar no blo-
co ocidental ao lado de Taiwan e
Ucrânia, para fornecer comodities
alimentares e minerais. É preciso
compreender que, mesmo detendo

grande atividade econômica, esta-
mos muito distantes de poder atu-
ar como fiel da balança entre os
dois gigantes globais. E torcer para
que o presidente Lula da Silva, em
sua sede por reconhecimento inter-
nacional (quiçá o Prêmio Nobel da
Paz ou pelo menos a sua indica-
ção) não leve nosso país a posições
que não tem cacife para sustentar

A posição brasileira no em-
bate dos titãs não deve passar
do proselitismo por soluções
negociadas das divergências e

da pavimentação do caminho
da paz. Com essa postura con-
ciliatória, poderemos contribuir
com a estabilidade e lucrar no
ponto de vista econômico. Se, no
entanto, descermos para um
dos lados da contenda, a der-
rocada será certa. E o risco mai-
or será perder nas duas pontas.

Com jogo de cintura, podere-
mos achar vantagens decorrentes
da disputa dos grandes. Pugnemos
pela convivência pacífica sem ja-
mais desembarcar nos interesses
econômicos e principalmente ideo-
lógicos. Vale para o caso uma frase
muito usada, antigamente, no in-
terior: Em briga de inhambu, jacu
não entra. (E, se entrar, a surra
será inevitável)...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

Alteração do Código
de Trânsito Brasileiro
Agnaldo Pedroso

Foi publicado no dia
20 de Junho no Diário Ofi-
cial da União a 44ª Lei de
alteração do Código de
Trânsito Brasileiro sob a
lei nº 14.599/23. Através
da Lei 14.599/23, houve 55
modificações no CTB, sendo 52 ar-
tigos alterados, 3 artigos incluídos,
além do Anexo I.

Como são muitas as alterações,
gostaríamos de chamarmos a aten-
ção para algumas de certo grau de
importância para o condutor, como
por exemplo para o prazo de fisca-
lização das infrações cometidas
pela não realização do exame toxi-
cológico que estava prevista para
1º de julho de 2025 antecipou para
1º de julho de 2023.

Ainda sobre o exame toxi-
cológico, antes só era punido
com o exame toxicológico ven-
cido quem estivesse na direção
de um veículo da categoria C, D
e E,. Pela atual lei o condutor
que estiver com o exame toxico-
lógico vencido dirigindo qual-
quer veículo será punido e a pu-
nição consiste em uma multa no
valor de 293,47 multiplicada por
5 (cinco), em caso de reincidên-
cia a multa é multiplicada por
10 além da suspensão do direi-
to de dirigir por até 12 meses.

Outro ponto importante era
as divisões de competência para
fiscalizar o trânsito entre o mu-
nicípio e o estado, pela atual lei,
os agentes de trânsito passam a
poder fiscalizar infrações rela-
tivas ao veículo e ao condutor,
ou seja, fiscalizar falta de ha-

bilitação, condutor
sob influência de ál-
cool, falta de licenci-
amento ou veículo
em mau estado de
conservação e se-
gurança, além de
outras, assim bem
como a polícia mi-

litar também pode exercer as
funções relativas a fiscalização de
solo, estacionamento e parada.

A Guarda Civil municipal
continuará a poder exercer me-
diante convênio a fiscalização no

trânsito. Em vários artigos em
que se tinha a palavra acidente
de trânsito foi substituído por
sinistro, constando também no
Anexo I do CTB.

SINISTRO DE TRÂNSITO -
evento que resulta em dano ao veículo
ou à sua carga e/ou em lesões e pesso-
as ou animais e que pode trazer
dano material ou prejuízo ao trânsito,
à via ou ao meio ambiente, em pelo
menos uma das partes está em mo-
vimento nas vias terrestres ou em
áreas abertas ao público.

Agnaldo Pedroso, especia-
lista em Trânsito (e-mail:
guinapedroso1@gmail.com)

A Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda CivilA Guarda Civil
municipalmunicipalmunicipalmunicipalmunicipal
continuará acontinuará acontinuará acontinuará acontinuará a
poder exercerpoder exercerpoder exercerpoder exercerpoder exercer
mediantemediantemediantemediantemediante
convênio aconvênio aconvênio aconvênio aconvênio a
fiscalizaçãofiscalizaçãofiscalizaçãofiscalizaçãofiscalização
no trânsitono trânsitono trânsitono trânsitono trânsito

A descendência do homem

O homem podeO homem podeO homem podeO homem podeO homem pode
ser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpadoser desculpado
por sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-sepor sentir-se
orgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso peloorgulhoso pelo
fato de terfato de terfato de terfato de terfato de ter
atingido o topoatingido o topoatingido o topoatingido o topoatingido o topo
da escalada escalada escalada escalada escala
orgânicaorgânicaorgânicaorgânicaorgânica

Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho

Dentro de vários livros
que já li, percebi que pou-
cas pessoas deste nosso
Brasil tiveram a oportu-
nidade de ler alguma
coisa sobre a literatura
Russa, William Shakes-
peare e quase nada so-
bre Charles Darwin, considera-
do pelos maiores cientistas do
mundo um "gênio"; sinto-me na
obrigação de escrever algumas
palavras que despertem interes-
se e conhecimento sobre ciência
humana e evolução.

No livro "A Descendência
do Homem", publicado em 24 de
fevereiro de 1871, Charles Darwin
escreveu: "A principal conclusão a
que chegamos, após vários experi-
mentos científicos e comparações
anatômicas, é a de que o homem
descende de alguma forma de vida
inferior; entendo que seja com re-
ceio, desagradável para algumas
pessoas, entretanto, ninguém du-
vida que muitos de nós descende-
ram dos Bárbaros (povos antigos
da Germânia); certa vez senti um
espanto ao encontrar em uma cos-
ta litorânea hostil, seres humanos
selvagens que possuíam poucas ha-
bilidades, viviam daquilo que con-
seguiam apanhar, não tinham for-
ma de governo e eram implacáveis
com todos que não pertenciam a
sua tribo, mas não deixam de ser

seres humanos".
Não tenho vergonha
em dizer que posso
descender de um
primata que desceu
das árvores e salvou
seu jovem compa-
nheiro de uma mati-
lha de cães famintos
e atônitos.

O homem pode ser
desculpado por sentir-se orgulho-
so pelo fato de ter atingido o topo
da escala orgânica, sem ter sido co-
locado ali originalmente. O homem

com todo o seu intelecto que se com-
para aos deuses, ao penetrar na
ciência do movimento e na cons-
tituição do sistema solar e do
universo, por mais que seus po-
deres possam estar exaltados, o
homem ainda guarda em sua es-
trutura corporal a marca inapagá-
vel de sua origem primitiva.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico
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São Pedro tem aumento
de 20,83% em doze anos
Número é mais que o triplo que o registrado no Brasil, que apresentou
o menor crescimento da história; dados são do IBGE

População de São Pedro tem crescimento o triplo em relação ao Brasil

Divu lgação

Dados divulgados nesta
quarta-feira, 28, pelo IBGE (Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e
Estatística) mostram que a po-
pulação de São Pedro cresceu
20,83% nos últimos 12 anos e
chegou aos 38.256 habitantes.
É o segundo maior índice de
crescimento registrado na re-
gião metropolitana de Piracica-
ba. Apenas Rio Claro registrou
índice maior, de 24,48%. São
Pedro registrou mais que o do-
bro da média de crescimento
observada nas 24 cidades, de
10,08%. O índice é bem maior
que o registrado no país - 6,4%
e no Estado de São Paulo, 7,65%.

Os números oficiais confirma-
ram tendência já observada em ja-
neiro, quando o IBGE divulgou a
prévia da população com base nos
dados do Censo Demográfico 2022
coletados até 25 de dezembro do
ano passado. No início do ano, o
crescimento registrado entre a pro-
jeção de 2021 e a prévia de 2022 em
São Pedro foi de 7,42%, o maior
índice observado na região.

O crescimento registrado em
São Pedro contrasta com os dados
nacionais. O país registrou a me-
nor taxa de crescimento populaci-
onal desde 1872, quando os dados
oficiais começaram a ser coletados.

Segundo o instituto, 92,9%
dos domicílios particulares per-
manentemente ocupados de
São Pedro responderam às en-
trevistas dos recenseadores.

O levantamento aponta tam-
bém que há na cidade 18.989 do-
micílios particulares permanentes
e destes 13.923 ou 73,3% estão ocu-
pados. Os domicílios de uso ocasi-
onal são 3.225, o que representa 17%
e os não ocupados, 1.841 ou 9,7% .

Outra diferença observada
entre os números de 2010 e 2022 é
o de habitantes por domicílio. Em
São Pedro, a média de moradores
por domicílio em 2022 é de 2,74.
Em 2010, o número registrado foi
de 3,04. O número de domicíli-

os entre um levantamento e ou-
tro aumentou 33,68%.

DENSIDADE DEMO-
GRÁFICA - Outro índice que se
destaca é o da densidade populaci-
onal. O registro de São Pedro é de
62,58 habitantes por km² , núme-
ro bem menor que o observado em
cidades da região metropolitana
como os 307,19 habitante por km²
de Piracicaba; 502,61 de Limeira
ou 190,82 de Iracemápolis. Na
prática, este índice significa que
há em São Pedro, que tem a se-
gunda maior área territorial da
região - 611,27 km², muito espaço
para expansão populacional.

A análise dos dados de todo o
país revela ainda um inédito movi-
mento de interiorização da popu-
lação. As explicações podem estar
nas mudanças das dinâmicas de
trabalho, que abriram espaço
para o trabalho a distância e
menor concentração de traba-

lho em grandes centros e tam-
bém no avanço do agronegócio.

 MAIS RECURSOS - Entre
as medidas práticas que o cresci-
mento da população representa
está o aumento no índice do FPM
(Fundo de Participação dos Muni-
cípios), uma transferência consti-
tucional da União para Estados e
Distrito Federal, que por sua vez re-
passam aos municípios. A distribuição
dos recursos aos municípios é feita de
acordo com o número de habitantes.

Em 2022, com o coeficiente de
1,60 no FPM, o repasse para São
Pedro foi de R$ 31,6 milhões. Com
o aumento da população, o índice
passou para 1,80 e o valor total re-
passado vai depender da quanti-
dade arrecadada pela União com
Imposto de Renda e Imposto sobre
Produtos Industrializados, valores
usados para compor o FPM. Se
considerados os valores dos últi-
mos anos, o acréscimo deve signifi-

car aproximadamente R$ 4 milhões a
mais nos cofres da Prefeitura.

Levantamento da Confedera-
ção Nacional dos Municípios feito
com base nas prévias divulgadas
anteriormente pelo IBGE indica que
apenas 331 de um total de 5.568 mu-
nicípios de todo o Brasil, entre eles São
Pedro, ganharam coeficiente. São 4.348
os municípios que vão manter o coe-
ficiente e outros 863 que apresen-
taram diminuição no índice.

PERCEPÇÃO POSITIVA -
Para o prefeito Thiago Silva, a con-
firmação dos dados sobre o aumen-
to da população é um indicativo
positivo.  "Os números confirmam
o que observamos em vários
serviços realizados pela Prefei-
tura: São Pedro tem sido a es-
colha de muitas pessoas de lo-
cal para morar e esta opção está
relacionada aos serviços presta-
dos e a qualidade de vida que
as pessoas buscam", destaca.
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Projeto Bombeiro
na Escola forma
primeira turma na cidade

Aproximadamente 450 crian-
ças do 5º ano de 10 escolas muni-
cipais receberam seus diplomas na
formatura da primeira turma de
São Pedro do Programa "Bombei-
ro na Escola", uma parceria da Pre-
feitura de São Pedro, por meio da
Secretaria de Educação do municí-
pio, com o Corpo de Bombeiros.

A cerimônia, que aconteceu
na sexta (23), no Centro de Con-
venções de São Pedro, contou
com a presença do prefeito Thi-
ago Silva, e do major Cléber
Moura Oliveira, do 16º Grupamen-
to de Bombeiros de Piracicaba, além
da secretária de Educação, Saman-
ta Bontorim, e de coordenadores
das escolas participantes.

Há mais de 20 anos o pro-
grama Bombeiro na Escola des-
perta nos jovens o senso de cida-
dania e responsabilidade social, tor-
nando-os cidadãos melhores e, por
consequência, melhorando o
convívio na sociedade.

Segundo o major Oliveira, o
programa não tem a pretensão de
formar bombeiros profissionais,
mas cidadãos com noções de pre-
venção e combate a incêndios, res-
gate, salvamento terrestre, primei-
ros socorros, mitigando os efeitos
de acidentes domésticos e pro-
porcionando ao menos o devi-
do suporte para casos clínicos,
como infartos e AVC, antes da
chegada de socorro.

"Esse programa aproveita o
apelo emocional que o Corpo de Bom-
beiros tem junto às crianças, que apren-
dem rápido. Temos recebido um feed-
back muito positivo dos pais, de que os

filhos até ensinam seus familiares so-
bre o que aprendem conosco", disse o
major, que também reconheceu a im-
portância da parceria com a admi-
nistração municipal para o suces-
so do programa.

A secretária de Educação, Sa-
manta Bontorim, aprovou o proje-
to piloto e antecipou a formação de
novas turmas. "O resultado do
Bombeiro na Escola foi muito posi-
tivo para nós. A escola tem papel
fundamental na educação e na for-
mação de bons cidadãos e cidadãs
e esse programa vai ao encontro
dessa missão", disse.

"Agradecemos ao prefeito Thi-
ago Silva e à Prefeitura de São Pe-
dro por abrir as portas das escolas
para o Corpo de Bombeiros. Nós,
bombeiros, estamos sempre prepa-
rados para prestar um bom aten-
dimento em caso de qualquer emer-
gência, mas costumo dizer que a
parte preventiva é bem menos trau-
mática, mais satisfatória e bem
mais barata também", acrescentou.

O curso "Bombeiro na Escola"
é semanal e foi estruturado em tur-
mas matutinas e vespertinas nas
próprias escolas. Receberam os di-
plomas aproximadamente 450 alu-
nos das Emebs Professor Benedito
Modesto de Paula; Dr. Celso Sil-
veira Mello; Professor Joaquim
Norberto de Toledo; Professora
Maria de Fátima do Amaral; Pro-
fessora Ondina Mendes Parreira;
Professoraa Ricarda de Paiva Lima
Berzin; Professor Abdala Rahal
Farat Neto; Professor Gentilla Io-
landa da Silva Frare; Guido
Dante; e Iracy Bertochi.
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São Pedro participa do 22º Concurso Regional
Um grupo de 50 pessoas de

São Pedro vai participar do Con-
curso Regional de Quadrilhas que
acontece no dia 2 de julho, domin-
go, em Igaraçu do Tietê. Coorde-
nado por Fabíola Feltrim, respon-
sável pelos ensaios, o grupo tem
como tema homenagens ao turis-
mo e cultura da estância.

O bordado e o jaracatiá são
temas que aparecem também na
apresentação do grupo que tem
participantes que se apresentam
para representar a cidade há mais
de 20 anos. São Pedro já recebeu
três premiações neste concurso. Em
2023, são 13 as cidades concorren-
tes. A programação começa no sá-

bado, dia 1, às 17h, com abertura
do evento. Às 18h tem apresen-
tação de Eder e Eduardo e às
19h da Academia Forma Física.
No sábado estão programados
ainda às 20h a apresentação da
Quadrilha show "Tia Valde-
nice",  às 20h30, quadrilha
junina do povo e às 21h, Orquestra
de Violas Caipira de Itapuí.

No domingo, a programação
começa às 13h com a "vorta" olím-
pica das quadrilhas juninas. O iní-
cio do 22º Concurso Regional de
Quadrilhas Juninas está marcado
para as 13h30 e a premiação para
as 17h30. O encerramento será
as 18h, com a banda Seo Dito.

Concurso regional de qua-
drilhas acontece domingo
(02), em Igaraçu do Tietê

Divulgação
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FALECIMENTOS
SR.PAULO SERGIO BANZA-
TO faleceu no dia 19/06 na ci-
dade de São Pedro aos 49
anos de idade e era filho do fi-
nado Sr.Rino Banzato. Deixa
irmãos, sobrinhos e demais
parentes.O seu sepultamento
deu se dia 23/06 no Cemité-
rio Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR.JONAS BITTENCOURT
faleceu no dia 24/06 na cidade
de São Pedro aos 68 anos de
idade e era casado com a
Sra.Keila Marcia julião Bitten-
court. Era filho dos finados
Sr.Moacyr Bittencourt e da
Sra.Teresa Rosalina Tomaz
Bittencourt. Deixa os filhos:
Rodrigo Bittencourt , jeferson
Thiago Bittencourt ,Leonardo
Bittencourt , Debora Bitten-
court e Jessica Bittencourt.
Deixa netos e demais paren-
tes. O seu sepultamento deu
se dia 25/06 saindo o féretro
ás 10:30 h do Velório Munici-
pal de São Pedro seguindo
para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SRA. MARIA APPARECIDA
JUNCO BISCALCHIM Fale-
ceu no dia 24/06 na cidade de
Charqueada, aos 83 anos de
idade e era viúva do Sr. Roque
Biscalchim. Deixa os filhos:
Antonio Lucio Biscalchim; Be-
nedito Helio Biscalchim; Apa-
recida Wanda Biscalchim;
Roque Biscalchim Filho; Celia
Regina Biscalchim. Deixa ain-
da netos, bisnetos e demais
familiares. O seu sepultamen-
to deu se dia 25/06 saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório
Municipal de Charqueada se-
guindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS
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SR. ANTONIO THOMAZINI
faleceu dia 25/06/2023, na ci-
dade de São Pedro, contava 72
anos filho dos finados Sr. Syl-
vio Thomazini e da Sra. Apare-
cida Domingues Thomazini,
era viúvo da Sra. Maria Apare-
cida Celestino Thomazini; dei-
xa os filhos· Mara Sílvia Tho-
mazini Serra; Antonio Marcos
Thomazini; Ricardo Elvio Tho-
mazini; Bruna Thomazini. Dei-
xa netos, bisneta, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 26/06/2023 às 13h00, do
Velório Municipal de Charque-
ada/SP, para referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DE FREI-
TAS MENDONÇA faleceu dia
27/06/2023, na cidade de São
Pedro/SP, contava 72 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose lzido-
ro de Freitas e da Sra. Ruth
Dias de Freitas, era casada
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Festa de São Pedro
começou quinta
Festa tradicional de São Pedro acontece na Praça Matriz nos dias 29 e 30 de junho; segue nos dias 1, 2, 7, 8 e 9 de julho

com o Sr. Gilmar Aparecido
Roseno; deixa o filho Jorge
Luiz , netos, demais familia-
res e amigos. Sepultamento
dia 28/06/2023 às 17h00, da
sala "01" do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CUSTODIA DE OLI-
VEIRA faleceu dia 28/06/
2023, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 100 anos,
filha dos finados Sr. Antonio
Custodio e da Sra. Lazara
Romana. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Sepulta-
mento dia 28/06/2023, às
17h00 do Velório do Cemi-
tério Municipal da cidade de
Charqueada/SP, para a refe-
rida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SRA. NOEMI SILVEIRA WRE-
GE faleceu no dia 24/06 na ci-
dade de São Pedro, aos 90
anos de idade e era filha dos
finados Sr. Cornelio Roberto
Silveira e da Sra. Ercilia Gaiga
Silveira.Deixa os filhos: Paulo
Alberto Silveira Wrege, Marcos
Silveira Wrege, Rachel Silvei-
ra Wrege. Deixa ainda netos e
demais familiares. O seu cor-
po foi transladado para a cida-
de de Piracicaba e o seu se-
pultamento deu se dia 25/12
saindo o féretro ás 16:00h do
Velório da Saudade – Sala 3 ,
seguindo para o Cemitério da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR.ISMAEL MAZZERO fale-
ceu no dia 25/06 na cidade de
São Pedro, contava 76 anos de
idade e era casado com a
Sra.Odila de Almeida Mazze-
ro. Era filho dos finados Sr.
Martinho Mazzero e da Sra.
Ana Gomes Mazzero.Deixa os
filhos: Angelica Cristiane Ma-
zzero, Anie Maria Mazzero,
Ariovaldo Cesar Mazzero ,An-
derson Rogerio Mazzero ,Aril-
do Edson Mazzero e Alexan-
dra Graziela Mazzero. Deixa
netos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento deu se dia 26/
06 saindo o féretro ás 14:00 h
do Velório Memorial Bom Je-
sus – Sala 1 seguindo para o
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição – Sala B, sain-
do a urna mortuária para o
Cemitério da mesma localida-
de onde foi inumado em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line con-
sulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS

SRA.NADIR GARCIA MAR-
TINS faleceu no dia 26/06 na
cidade de São Pedro contava
79 anos de idade e era viúva
do Sr.Ari Martins.Era filha dos
finados Sr.Benedito Garcia e

Começou quinta-feira (29), a
partir das 19h, a maior festa gas-
tronômica, cultural e religiosa da
cidade de São Pedro. Em sua 130ª
edição, a Festa de São Pedro e São
Sebastião, realizada pela Paróquia
São Pedro, segue nos dias 30, 1, 2,
e retorna nos dias 7, 8 e 9 de julho.
Segundo os organizadores do even-
to que acontece na Praça Matriz, a
expectativa é de receber cerca de
60 mil pessoas durante todos os
dias da programação.

Com apoio de aproximada-
mente 120 voluntários para elabo-
ração dos quitutes e atendimento
ao público, a festa deste ano conta-
rá com quase 3 mil metros quadra-
dos de área coberta. Para acomo-
dar os participantes, serão ofereci-
dos 500 jogos de mesa para aten-
der até 2 mil pessoas sentadas.

De acordo um dos coordena-
dores da festa, Vagner Gomes Por-
to, além dos 12 caixas fixos espa-
lhados em pontos estratégicos, este
ano haverá uma novidade para
facilitar as vendas. "Durante to-
dos os dias, teremos entre 10 a
12 pessoas trabalhando com a
venda volante. O visitante que
for pagar no cartão de crédito
ou débito poderá comprar os
tíquetes de onde estiver e assim
evitar filas nos pontos fixos".

Entre as opções gastronômi-
cas preparadas pelos voluntários,
haverá espeto de carne, frango
atropelado, bisteca no pão, leitoa
assada, porções de cuscuz, de ba-
tata e de polenta, pastel, doces ca-

seiros e bebidas. Além disso, have-
rá diversas barracas com doces,
salgados, lanches, brinquedos e
souvenirs. "Além da barraca prin-
cipal da Paróquia, teremos mais 40
barracas menores, todas em locais
cobertos", ressaltou o coordenador.

De acordo com o padre Cláu-
dio César de Carvalho, a Festa de
São Pedro é importante tanto para
igreja quanto para própria cidade.
"Posso dizer que é uma das festas
mais aguardas pelos moradores e
turistas, pois além do aspecto reli-
gioso, cultural e gastronômico, te-
mos a questão social. Com o valor
arrecadado, a Paróquia realiza a
manutenção das capelas, dos tra-
balhos de evangelização e das ati-
vidades sociais com a comunidade
mais carente", explicou. .

Para o secretário de Turismo
da cidade, Ronaldo Gasparelo, o
evento é considerado o mais tradi-
cional do município. "São 130 anos
reunindo famílias e turistas de toda
região por suas atrações religiosas
e gastronômicas. Posso dizer que é
uma das quermesses de maior re-
presentatividade do Estado de São
Paulo", disse Gasparelo.

PADROEIRO - Celebrado no
dia 29 de junho, São Pedro, segun-
do o padre Cláudio de Carvalho,
foi o primeiro discípulo que aceitou
o convite de Jesus para evangeli-
zar as pessoas. Além de padroeiro
da cidade, é conhecido como prín-
cipe dos apóstolos e foi o primeiro
papa da Igreja Católica.  "Além de
reconhecer Jesus Cristo como

filho de Deus, Pedro testemu-
nhou sua ressurreição e foi o
porta-voz dos discípulos. Ele re-
cebeu a chave do céu das mãos
de Jesus por sua responsabili-
dade e pelo amor ao próprio
Rei", explicou o pároco.

Além de shows todos os dias
na barraca central, a missa em
homenagem ao padroeiro acon-

tece nesta quinta-feira, às 9h,
com a presença do bispo dioce-
sano Dom Devair. Às 18h, ha-
verá missa seguida de procissão.
No dia 2 de julho (domingo),
a partir das 9h, haverá mis-
sa e em seguida benção e ven-
da do bolo de São Pedro. Mais
informações pelo telefone:
(19) 3481-1196.

Em sua 130ª edição, tradicional Festa de São Pedro e São Sebastião terá duas semanas de programação, na Praça Matriz da estância de São Pedro
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Deputado Helinho Zanatta faz
emendas à LDO voltadas à RMP
Dentre várias emendas, estão instalação da Rede Lucy Montoro, construção de escola estadual na região do Cecap, ampliação do programa social Bom Prato

Deputado Helinho Zanatta destaca, nas emendas, o fortalecimento da Região Metropolitana de Piracicaba (RMP)

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (Podemos), apresentou
emendas à Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LOD/2024) relaciona-
das ao fortalecimento da Região
Metropolitana de Piracicaba
(RMP). As propostas têm como ob-
jetivo chamar atenção para a im-
portância desses assuntos para a
peça orçamentária estadual.

As emendas, como explica He-
linho, são: instalação da Rede Lucy
Montoro; construção de escola es-
tadual na região do Cecap; amplia-
ção do programa social Bom Pra-
to; implantação e fortalecimento da
política de desenvolvimento do tu-
rismo na RMP; ampliação dos ser-
viços especializados da Faculdade
de Odontologia de Piracicaba; im-
plantação do Hospital da Mulher;
construção de passarela de pedes-
tres na região dos bairros Algodo-
al/Vila Fátima/Vila Rezende; cons-

trução e instalação do Centro de
Operações da Polícia Militar (Co-
pom) na sede do CPI-9; criação e
implantação da Faculdade de Me-
dicina da Unicamp; implantação
da Semana de Conscientização do
Vitiligo e, também, de um Centro
de Referência no Tratamento de
Pessoas com Autismo.

A intenção do deputado, ao
apresentar as emendas, foi de "ga-
rantir recursos e programas para
a nossa Região Metropolitana. Elas
também são bandeiras do nosso
mandato para o fortalecimento e a
consolidação da RMP, benefician-
do os 24 municípios, onde moram
cerca de 1,5 milhão de habitantes".
Desde o início de seu mandato,
Helinho vem trabalhando junto ao
governador Tarcísio de Freitas a
regulamentação da RMP.

MAIS EMENDAS - Além
disso, Helinho apresentou emendas
voltadas ao interesse dos municí-

pios estaduais. Exemplos: destina-
ção de recursos para Organizações
Não-Governamentais (ONGs) liga-
das à assistência social; constru-
ção e implantação de mais clínicas
veterinárias e ampliação de progra-
mas de castração; continuidade do
Programa de Educação Integral
(PEI); construção de novas escolas
estaduais (Ciclo II e Médio); ampli-
ação da rede de Ambulatórios Mé-
dico de Especialidades (AME/Hos-
pital Dia); ampliação de recursos
para o programa de recuperação e
pavimentação de estradas vicinais;
ampliação da oferta de medica-
mentos de alto custo e também
aqueles de uso contínuo; conces-
são de incentivos aos produtores
rurais; construção de Centros de
Referência no Tratamento de Pes-
soas com Autismo; apoios constru-
ção de moradias populares, e am-
pliação de ações e de marketing
para o turismo do Estado.

CASAS E APARTAMENTOS
APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E),
cozinha americana, sala, área de serviço, ga-
ragem e portão eletrônico. R$ 250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Tér-
reo - 2 dorm.,  w.c. social, sala para 2 ambi-
entes  com sacada, cozinha ,área de servi-
ço, estacionamento, portão eletrônico. R$
360.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de
jantar, sala de tv e sala para lanchar, ambas
com magnifica vista, lavabo, cozinha, área de
serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira
e quintal. R$ 590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm.
(1 suíte), w.c. social, sala, copa, cozinha, área
de serviço, varanda, abrigo para 2 carros co-
bertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e pisci-
na + quintal. R$ 510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 ba-
nheiros, sala  de estar, copa, cozinha,
abrigo (1) + 1 quarto e cozinha externos,
R$ 450.000,00 (M.E).

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3
frentes - R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$
120.000,00 (D)
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$

450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$
210.000,00 (W.R)
Terreno Comercial: 450m2, declive. R$
180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 - R$
130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$
120.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MU-
RETA E CALÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLI-
VE - R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com
excelente residência de 3 dorm. (1 suíte), to-
dos com armários embutidos, w. c. social,
lavabo, sala de estar com lareira, sala de jan-
tar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play
ground, campo de futebol, canil, horta,  casa
para caseiro e quarto de ferramentas. R$
795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$
200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa
semi nova com    2 dorm. ( 1 suíte com hidro
massagem), w.c. social,  sala de estar, copa,
cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. fute-
bol, etc. R$ 730.000,0 ( M)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO
SITE: WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Esta publicação custou R$ 206,25 aos cofres públicos

Esta publicação custou R$ 561,00 aos cofres públicos
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão),
em frente à lava rápida Tio Zé, a
150 mts da matriz com 670 mts de
área coberta. Tel. (19) 3483-2136
ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no
pé da serra, a 3 km da cidade,
com água de nascente, córrego e
energia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 625 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro

tratar no telefone (19)99862-4594
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------
VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets ou
venda preço desapego tratar 19 -
983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos modelos
e tamanhos tratar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4
portas  Direção hidráulica,  vi-
dros e travas elétricas nas 4
portas , porta malas elétricos,
retrovisor elétricos,  rodas de liga
leve,  pneus semi novos. Conta-
to (19) 9.9736-0492 Leandro

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

VENDO CASA
2 dorm, sala, coz,
banh, lavanderia,
varanda, fundo

1dorm e coz, bairro
Palu, terreno 590 m2
área construída 153

m2 tratar:
(19)  9.9862.4594

LBVLBVLBVLBVLBV

Um minuto: é o que você
precisa para mudar uma vida

Você já ouviu falar que a vida
pode mudar de uma hora para ou-
tra? Muita coisa pode acontecer em
um minuto, como, por exemplo, to-
mar decisões importantes, ler algo
interessante, dar uma boa risada,
realizar aquilo que precisamos ou
queremos fazer, entre tantas outras
atitudes. Nessa infinidade de ações
que podemos praticar em 60 segun-
dos, a Legião da Boa Vontade (LBV)
convida você a mudar a vida de uma
criança ou de um jovem provenien-
te de uma comunidade fragilizada
com uma simples palavra: SIM.

Ao manter em pleno funcio-
namento suas atividades, a LBV aju-
da a mudar a realidade de milhares de
meninas e meninos em situação de
vulnerabilidade social, visto que há 32
milhões de crianças e adolescentes na
pobreza no Brasil, de acordo com
uma pesquisa do Fundo das Na-
ções Unidas para a Infância (Uni-
cef). Além disso, um estudo da
Universidade Federal de São Pau-
lo (Unifesp/2022) também revelou que
o combate à pobreza durante a infân-
cia pode reduzir em quase um quarto
(22,5%) o risco de um jovem cometer
algum crime na juventude. De acordo
com a pesquisa, o baixo poder de com-
pra, bem como o baixo nível de educa-
ção do chefe de família e o acesso limi-
tado aos serviços básicos foram fato-
res de risco apontados que podem
ter significativo impacto no desen-
volvimento humano.

PROTEGER A INFÂNCIA
E A SOCIEDADE – Com a sua
ajuda, reforçamos nossa vocação
solidária, amparando e protegen-
do a pessoa atendida e a sociedade
também. Ao dizer SIM à LBV, você
contribui para a manutenção dos
programas e serviços desenvolvi-
dos em suas escolas e também em

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

seus Centros Comunitários de As-
sistência Social, os quais fortalecem
vínculos pessoais, resgatam a au-
toestima e transformam a realida-
de de cada atendido de forma positiva,
além de prevenir situações de risco. A
Entidade igualmente oferece à po-
pulação um local seguro e um tra-
balho de qualidade, com a atuação
de profissionais e voluntários ca-
pacitados e a oferta de alimentação
completa, assim como de aprimo-
ramento para seus atendidos.

INVESTIR EM OPORTUNI-
DADES – Precisamos da sua ajuda
para seguir realizando nosso trabalho
diário. Investir na LBV é investir em opor-
tunidades. No site www.lbv.org.br, há
várias frentes disponíveis para doação,
como a possibilidade de custear cestas
de alimentos, o leite consumido diaria-

mente nas unidades da Instituição e a
alimentação que é servida para milha-
res de crianças, adolescentes, jovens,
adultos e idosos atendidos pela Insti-
tuição nas suas mais de 80 unidades
socioeducacionais em todo o país.
Por isso, quando a LBV chamar,
atenda com o coração: DIGA SIM!

Para fazer uma contribuição
para a LBV, você leva um minuto
ou até menos e pode ajudar com o

valor que puder. Afinal, só você
sabe com quanto pode contribuir e
de que maneira. Para isso, basta
acessar o site www.lbv.org.br ou
fazer uma transferência bancária
via pix pelo e-mail: pix@lbv.org.br.
A LBV agradece a sua doação!
Acompanhe todas as ações realiza-
das acessando o perfil @LBVBra-
sil no Instagram e no Facebook.
https://www.lbv.org/enderecos
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Inauguração de loja de deve
iniciar novo tipo de turismo

Viajar é bom, mas que tal via-
jar para comer chocolate? Além de
todos os atrativos nacionalmen-
te conhecidos, a Estância de São
Pedro está prestes a se tornar
também um destino turístico
para a degustação da gulosei-
ma mais popular do mundo.

No sábado, 24, foi oficialmen-
te inaugurada a Choco Magic, pri-
meira loja temática de chocolate da
região, que, com seus doces e igua-
rias, pretende conquistar os cho-
cólatras, crianças, moradores e tu-
ristas que vierem a São Pedro.

Uma fachada ornamentada
por esculturas gigantes e lúdicas
do artista local Lázaro de Oliveira
Júnior, o "Lajur", chama a aten-
ção de quem passa pela rodovia SP
304, km 186, na rotatória que dá
acesso ao Thermas Water Park.

Segundo o empresário Jean
Sanches, o principal motivo da
escolha de São Pedro para a ins-
talação do empreendimento é o
trabalho que a administração
municipal vem desempenhando
em prol do turismo, segmento
que cresce e se desenvolve a pas-
sos largos na cidade. Para ele,
São Pedro deve se tornar tam-
bém a pioneira de toda a Região
de Piracicaba a inaugurar o seg-
mento do turismo de chocolate.

"Acredito que estamos 'puxan-

do a fila'. Aqui nós já temos par-
ques aquáticos, belezas naturais,
turismo de aventura e, com a inici-
ativa privada e o apoio da Prefeitu-
ra, lojas sediadas em cidades co-
nhecidas pelo chocolate, como
Campos do Jordão e Gramado,
também irão se interessar em in-
vestir em São Pedro", disse.

O empresário, proprietário
da Choco Magic e a esposa Po-
llyanna Medeiros, destacaram a
qualidade dos produtos à base
de cacau, obtida graças à par-
ceria com a Spinassi. A fábrica
de chocolate, considerada uma
das melhores e mais tradicio-
nais fábricas de Campos do Jor-
dão, fornecerá um amplo car-
dápio de bombons, trufas, bar-
ras, gotas, pastilhas, drágeas,
ramas, chocolate quente, sorti-
mentos variados e até uma li-
nha diet, além de geleias, vi-
nhos, licores e cachaças.

O prefeito de São Pedro, Thia-
go Silva, também celebrou a parce-
ria com produtores locais da região
da Serra do Itaqueri, que fornece-
rão queijos, salames, doces e ou-
tros sortimentos artesanais.

"Quase 30 empregos diretos e
indiretos foram gerados nesse pri-
meiro momento, com a reforma
da loja e a ambientação do es-
paço. E acreditamos que, com a

chegada das férias, em julho,
esse número de empregos deve
aumentar", previu o prefeito.

Além do prefeito, prestigia-
ram o evento de inauguração o
secretário de Turismo de São
Pedro, Ronaldo Gasparelo;o se-
cretário de Turismo de Águas
de São Pedro, César Siboldi; Síl-
via Andrade, sócia-proprietária
do Thermas Water Park; o pro-
prietário da Spinassi, Almir Ro-
gério Spinassi, o artista plástico
Lajur; Paulo Vento, produtor de
eventos da região, e Clarissa
Quiararia, representando o
mandato do deputado estadu-
al, Helinho Zanatta.

Interior da loja tem espaço para foundue Choco Magic é uma loja temática

Divulgação

Esta publicação custou R$ 540,00 aos cofres públicos
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Alunos do Ensino Médio são premiados

 Os carrapatos estão deixando
nossa região de cabelo em pé!

O uso deO uso deO uso deO uso deO uso de
repelentes arepelentes arepelentes arepelentes arepelentes a
base DEETbase DEETbase DEETbase DEETbase DEET
(composto(composto(composto(composto(composto
químico potente,químico potente,químico potente,químico potente,químico potente,
presente empresente empresente empresente empresente em
repelentesrepelentesrepelentesrepelentesrepelentes
contra insetos)contra insetos)contra insetos)contra insetos)contra insetos)
pode ser positivopode ser positivopode ser positivopode ser positivopode ser positivo
para "espantar"para "espantar"para "espantar"para "espantar"para "espantar"
os carrapatosos carrapatosos carrapatosos carrapatosos carrapatos

Maria Eduarda Sena

Nas últimas semanas, a fe-
bre maculosa retornou às man-
chetes após três pessoas contra-
írem a doença e chegarem a óbito
na cidade de Campinas.

O infectologista Julio Cro-
da, presidente da Sociedade
Brasileira de Medicina Tropical
e professor da Universidade
Federal do Mato Grosso do Sul,
afirma que Campinas e região
são locais endêmicos para do-
ença, isso significa que em fun-
ção das condições naturais ao
nosso entorno estamos mais
suscetíveis à "convivência" com
os carrapatos e a bactéria. Se-
gundo o infectologista isso
sugere que provavelmente os
animais silvestres da região es-
tão infectados.

Antes de nos desesperarmos
com as notícias, é necessário anali-
sar a realidade com atenção. Im-
portante lembrarmos que nem toda
picada de carrapato resulta no con-
tágio pela febre maculosa. Sem tes-
te nos hospedeiros (animais de
grande porte, cães, capivaras) do
carrapato não é possível afirmar
com contundência se os mesmos
estão contaminados pela bactéria.

De toda forma, tenha prudên-
cia. Se você pode evitar contato com
animais hospedeiros e lugares de
possíveis focos, é a melhor solução.

Caso o contato com carra-
pato ocorra, é essencial realizar
a retirada rapidamente. Após a
picada, o tempo médio de ino-
culação da bactéria é cerca de 4
a 6 horas de parasitismo, no
entanto, isso pode variar con-
forme a espécie do carrapato.

O Ministério da Saúde reco-
menda que a remoção do carrapa-
to da pele seja realizada com uma
pinça. Encare a situação como uma
possível contaminação. A forma
correta de agir é  mergulhar o car-
rapato no álcool e descartar no
vaso sanitário e posteriormente fa-
zer a higienização do  local do cor-
po que houve a picada. Vale ressal-
tar que todo o material utilizado
deve ser esterilizado.  Independen-
temente se há sinais de picada no

A Coluna "Ecoar - a voz do meio ambiente" é uma iniciativa da Coordenadoria
de Meio Ambiente da Prefeitura de São Pedro. Conte o que está achando ou dê

sugestões através do  Instagram @meioambientesaopedro ou e-mail:
meioambiente@saopedro.sp.gov.br

corpo ou não, as autoridades de
saúde orientam que se aconteceu a
exposição às áreas de matas ou de
riscos, o ideal é lavar as roupas com
água fervente.

Os primeiros casos de febre
maculosa ocorreram no interior do
Estado, nas cidades de Jaguariú-
na e Pedreira, no ano de 1985, con-
tudo, a partir do ano 2000 houve
um aumento de casos. O Ministé-
rio da Saúde indica que em um re-
corte entre os anos de 2007 e 2021
foram notificados 36.497 casos de
febre maculosa no Brasil, dos quais
7% confirmados, dados que confi-
guram média de 170 casos por ano.

O tratamento é simple, com
o uso de antibióticos. O uso de
repelentes a base DEET (com-
posto químico potente, presente
em repelentes contra insetos)
pode ser positivo para "espan-
tar" os carrapatos. Nós huma-
nos estamos protegidos e os
pets? Seu pet também precisa de
cuidado, especialmente os cães.
Monitore se há não sinal de car-
rapatos no pelo. Se sim, não re-
alize a remoção com as mãos,
procure ajuda de um profissio-
nal e faça da forma adequada.

Para prevenir complicações da
doença, é fundamental realizar o
diagnóstico no estágio inicial. Após
o contato com carrapato ou expo-
sição a áreas de risco, observe se
você está com algum dos sintomas
e se sim procure um médico.

Maria Eduarda Sena é
colaboradora técnica da
Coordenadoria de Meio
Ambiente

CANTINA
MÓVEL NA

ETEC
Acha-se aberta na Associ-

ação de Pais e Mestres
da Etec Gustavo Teixeira,
sita à Rua Manoel Este-
vam Dias, 351 - Jardim

Holiday, o Convite nº 01/
2023 disciplinada pela Lei

8.666/93 e suas altera-
ções, para Concessão de
uso a das dependências
da Etec Gustavo Teixeira
para utilização de Cantina
móvel. O edital na íntegra
estará disponível no site
oficial da Etec Gustavo

Teixeira
(www.etecgustavoteixeira.com.br)
a partir do dia 26/06/2023
às 16h00 horas. Durante o
período de 03/07/2023 a

31/07/2023, das 11h30 às
15h30, deverá ocorrer a

entrega das propostas no
endereço supracitado. A

reunião pública para
abertura das propostas

acontecerá no dia 09/08/
2023 às 14h45, no endere-

ço citado acima.

A Coordenadoria do Meio
Ambiente de São Pedro, em par-
ceria com o Serviço Autônomo
de Água e Esgoto de São Pedro
(SAAESP), promoveu o Concur-
so "Plantando Água" 2023 com
o tema "Preservando hoje para
não faltar amanhã" em come-
moração do Dia da Água, cele-
brado no dia 22 de março.

O concurso teve início com
palestras nas escolas, que aborda-
ram a contextualização hidrográ-
fica e o caminho da água de São
Pedro, além da importância da
mata ciliar -  que dá o nome ao
concurso - e da exibição de filmes
da Mostra Ecofalante de Cinema.

"O concurso é uma forma de
as escolas expandirem seus traba-
lhos de educação ambiental formal,
dentro das salas de aula e não-for-
mal, fora das instituições de ensi-
no, ao incentivarem umas às ou-
tras para uma abordagem cada vez
mais crítica das questões acerca da
água e do ambiente em geral. O
mais interessante é ver alunos e
professores fazendo isso de forma
multidisciplinar, crítica e artística",
diz a analista da Divisão de Edu-
cação Ambiental da Coordenado-
ria, Emily Sakurai.  As inscrições
foram abertas no dia 7 de março e
se encerraram em  12 de maio de
2023. Os participantes puderam
concorrer em três categorias: Char-
ge; Reels/TikTok; e Fotografia.

Foram 70 inscrições com par-
ticipação assídua das escolas Esta-
duais José Abílio de Paula, Vicente
Luís Grosso, Aroldo Donizetti Lei-
te e da Etec Gustavo Teixeira.

A avaliação das artes foi reali-

Premiação Plantando àgua Etec

Premiação Plantando Água JAP

zada por comissão formada pelas
Divisões de Educação Ambiental e
Comunicação e Marketing da Co-
ordenadoria do Meio Ambiente e
pelo SAAESP, que definiu 18 alu-
nos e 8 professores vencedores,
contando as três primeiras coloca-
ções das categorias citadas.

"Agradecemos, também em
nome do SAAESP, a todos os parti-
cipantes e apoiadores, em especial
o Thermas Water Park, que disponibi-
lizou ingressos com direito a acompa-
nhantes para nossos vitoriosos. O con-
curso foi mais uma boa oportunidade
de levar educação ambiental para a
geração que vai cuidar do futuro
de São Pedro; e eles podem come-
çar a fazer isso a partir de agora!"
relatou o coordenador de Meio
Ambiente Rogério Bosqueiro.
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Em protesto, moradores
pedem rotatória na entrada
do bairro Nova Aurora
De forma pacífica, cerca de 50 pessoas, inclusive vereadores, se reuniram
para protestar e pedir providências da Eixo SP para travessia segura da pista

Em São Pedro, o pedido para cons-
trução de uma rotatória na entrada de
bairro Nova Aurora se tornou em cla-
mor de um grupo de moradores, tra-
balhadores, empresários e pais de alu-
nos que estudam no local. De forma
pacífica, na tarde da última terça-feira
(27), cerca de 50 pessoas se reuniram
na SP-304, na altura do quilôme-
tro 195, para protestar e lançar um
abaixo-assinado para buscar uma
solução para o problema.

Segundo alguns moradores,
em horários de pico, como às 7h da
manhã e às 5h da tarde, a demora
em conseguir atravessar a rodovia
pode levar mais de 20 minutos.
Além disso, graves acidentes foram
relatados - inclusive um casal de
teve fraturas expostas - por conta
do excesso de velocidade com que
os veículos passaram pela pista.

Há 18 anos morando no Nova
Aurora, a chapeira Maria Regina
Campos de Andrade disse que nos fi-
nais de semana e feriados é pratica-
mente impossível sair do bairro. "Esse
fluxo de veículo sempre existiu, mas
fica muito pior nos finais de semana.
Eu que trabalho na cidade e preciso
sair tenho muita dificuldade. Além da
quantidade absurda de carros por
volta das 7h30 da manhã, passam
muitos caminhões", contou Maria.

A professora Maria Virginia
Manfrinato Pinton, que tem pro-
priedade no bairro desde 1995, disse
que nos últimos anos, com o cresci-
mento populacional da própria região,
a situação ficou ainda pior. "O bairro
cresceu, a cidade cresceu e com isso o
número de pessoas que precisam tra-
fegar pela pista também cresceu. Preci-
samos urgente de uma rotatória neste
local. Aos domingos, por exemplo, a

gente não consegue ir para cidade
comprar nem pão", relatou.

Apesar de não ter sido nada
grave, o engenheiro Luis de Jesus
Momesso conta que já sofreu um
acidente no local há um ano. "Não
era nem horário de pico. Estava
voltado de Piracicaba por volta das
11h da noite e ao sair do acosta-
mento para atravessar surgiu uma
moto e deu na traseira do meu car-
ro. Ninguém ficou ferido, mas o
susto e a burocracia para registrar
o acidente duraram a noite toda".

Durante o protesto, o verea-
dor Adriano Vitor levou um abai-
xo-assinado com o pedido da cons-
trução de uma rotatória na entrada
do bairro. O documento será encami-
nhado ao prefeito Thiago Silva, depu-
tado estadual Helinho Zanatta e tam-
bém ao assessor de relações institu-
cional da Eixo SP, concessionária
responsável pelo trecho da SP-304.

Os vereadores Du Sorocaba,
José Roberto (Dudu) e Luciano
Mazzonetto também acompanha-
ram as manifestações e ouviram os
moradores. Atualmente o bairro
Nova Aurora conta com aproxima-
damente 1.000 habitantes, além de
trabalhadores e turistas que fre-
quentam hotéis, pousadas e pes-
queiro da redondeza.

EIXO SP - A Eixo SP Concessio-
nária de Rodovias informa que, no
momento, não há previsão de implanta-
ção de rotatória no km 197 da SP
304 - Rodovia Geraldo de Barros, em
São Pedro. A Concessionária ressalta
que alterações no cronograma de obras
são sempre possíveis caso seja comprova-
da a necessidade e haja autorização da
Agência Reguladora de Transportes do
Estado de São Paulo (Artesp).

Moradores, trabalhadores e empresários do bairro Nova Aurora, em
São Pedro, pedem a construção de uma rotatória. A Eixo SP, respon-
sável pelo trecho na SP 304, não se manifestou sobre o assunto

Daniella Oliveira
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Prefeito Thiago no Peceje

Usar o conhecimento de for-
ma estruturada para melhorar a
realidade das pessoas é um dos prin-
cipais objetivos do Peceje, associação
visitada na quinta (29) pelo prefeito de
São Pedro,Thiago Silva. Localizado
no Parque Tecnológico de Piraci-
caba, o Peceje atua no desenvolvi-
mento de atividades de ensino, pes-
quisa e extensão, com destaque para
o ensino a distância (EAD).

O Programa de Educação Con-
tinuada em Economia e Gestão de
Empresa tem suas raízes na Esalq/
USP (Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz, da Universida-
de de São Paulo) e completou 20 anos.
Hoje desenvolve seus próprios cursos e
programas e mantem as parcerias
com instituições de ensino para
operacionalização dos MBAs.

Recebido por Daniel Sonoda,
CEO da associação, e pelo profes-
sor Ivens de Oliveira, o prefeito co-
nheceu toda a estrutura do prédio
construído em área de 13 mil me-
tros quadrados e recém-inaugura-
do, como os estúdios de audiovi-
sual usados para gravações das au-
las, com equipamentos de última
geração, salas de aula com tecno-
logia de transmissão e gravação,
biblioteca, área de eventos e um
auditório com capacidade para
aproximadamente 600 pessoas.

A estrutura é usada por apro-

ximadamente 50 mil alunos no
Brasil e em outros países e 500 co-
laboradores. A visita foi o ponto de
partida para conversas sobre par-
cerias que podem ser estabelecidas
entre o município de São Pedro e a
associação. "Toda essa estrutura e
potencial do Peceje podem nos aju-
dar a encontrar soluções para si-
tuações específicas de nosso muni-
cípio, além de propor ações volta-
das à qualificação profissional, de-
senvolvimento e crescimento. Va-
mos voltar a conversar para desen-
volver projetos e avançar cada vez
mais", disse o prefeito.

Os gestores da associação des-
tacaram a importância da educa-
ção e do ensino de qualidade como
elementos que permitem melhorar
a qualidade de vida de uma socie-
dade e alcançar melhores resulta-
dos de indicadores sociais e econô-
micos. Outro ponto citado foi o
compromisso de solucionar proble-
mas reais com abordagens educa-
cionais focadas no aprendizado
constante e nas atuais necessida-
des do mercado global.  "A propos-
ta é levar o conhecimento de forma
estruturada e aplicada àqueles que
estão em constante desenvolvimen-
to", afirmou Sonoda. O prefeito
também conversou com os inte-
grantes da diretoria do Pecege Pe-
dro Marques e Ricardo Shirota.

Visita aconteceu na quinta (29), em Piracicaba
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Nelinho Noronha se diz estarrecido
com situação do Pronto-Atendimento
As reclamações dos usuários do sistema de saúde fazem todo sentido, uma
vez que a Prefeitura tem recursos para realizar as melhorias necessárias

O vereador da cidade de
Águas de São Pedro Nelinho No-
ronha (PT) se diz "estarrecido" com
a situação precária em que se en-
contra o Pronto-Antedimento da
cidade, com diversos pontos de in-
filtração, conforme reportagem exi-
bida nesta semana pela VTV. Neli-
nho lamenta a situação, lembran-
do que o prédio do Pronto-Atendi-
mento de Águas passou por refor-
ma no ano passado.

Para o vereador, as reclama-
ções dos usuários do sistema de
saúde de Águas de São Pedro fa-
zem todo sentido, uma vez que a
Prefeitura tem recursos para reali-
zar as melhorias necessárias, as-
sim como tem recebido recursos de
emendas parlamentares que viabi-
lizou junto ao deputado federal
Vicente de Paulo, o Vicentinho,
que é do seu partido. "Nós te-
mos trabalhado para assegurar
recursos suficientes para que o
sistema de saúde de Águas funci-
one perfeitamente, mas para isso é
preciso termos uma administração
municipal que saiba fazer gestão,
investindo corretamente os recur-
sos públicos", ressalta.

O vereador Nelinho Noronha
também lamenta que o caso tenha

O vereador Nelinho Noronha diz que a população tem total razão de reclamar da
precariedade do prédio, que apresenta marcas de infiltração

ultrapassado os limites do municí-
pio, o que só prejudica a imagem
de Águas de São Pedro, que vive
basicamente do turismo. "Como
que o turista virá para cá sem ter a
certeza de que, no caso de uma

emergência, não terá o atendimen-
to médico que irá precisar. Isso é
lamentável! A população tem toda
razão de reclamar e, como verea-
dor, também continuarei denunci-
ando e cobrando providências, por-

que quem procura o Pronto-Aten-
dimento é porque necessita de aten-
dimento emergencial e não pode
ficar aguardando horas para pas-
sar por uma consulta médica", diz
o vereador.

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Sabesp dá início a obras que mudarão os rumos da cidade
A Companhia de Saneamento

Básico do Estado de São Paulo (Sa-
besp) iniciou neste mês de junho
três obras que há muito tempo eram
demandas importantíssimas para
o município de Charqueada e que
juntas somam R$ 16,1 milhões.
Duas delas estão diretamente liga-
das ao abastecimento de água.

A primeira compreende a cons-
trução de uma nova barragem de
água, incluindo a captação, esta-
ção elevatória de água bruta, adu-
tora e interligações com o sistema
existente, tendo o valor de R$
6.766.313,93 milhões.

A segunda compreende a
construção de uma nova Estação
de Tratamento de Água, do tipo
compacta, modular, removível e
automatizada, com valor aproxi-
mado de R$ 8.850.050,00 milhões.

Já a terceira obra está ligada à
coleta e tratamento de esgoto e irá
beneficiar o bairro São Sebastião,
conhecido como Faganelo. Deman-
da de mais de 30 anos dos mora-

dores do bairro, esta obra irá ligar
o esgoto coletado do bairro à Esta-
ção Elevatória de Esgoto do bairro
Paraisolândia, encerrando um pro-
blema que há muitos anos incomo-
dava os moradores do bairro.

Esta foi uma demanda priori-
zada pelo prefeito Rodrigo Arruda
desde o início do mandato e, após
diversas tratativas com a Sabesp,
se iniciou nesta semana, contribu-
indo também para a qualidade do
meio ambiente, já que o esgoto aca-
bava sendo despejado no curso
d'água. Essas são melhorias que
irão beneficiar o município por
muitos anos, assegurando água
tratada em quantidade e qualida-
de para a população de Charquea-
da, além de garantir a instalação
de diversos tipos de empresas no
município, pois irá proporcionar
segurança hídrica para toda a po-
pulação por muitos anos.

A parceria entre a prefeitura e
a Sabesp sempre foi uma bandeira
de governo do prefeito Rodrigo

Arruda, que desde o início do man-
dato realiza negociações com a
empresa com o objetivo de promo-
ver melhorias para a população de
Charqueada. Destaca-se também

que a Sabesp tem colaborado dire-
tamente para que estas melhorias
ocorram, tendo havido total dedi-
cação de seus funcionários para
que estas obras saíssem do papel.

Obras que somam R$ 16,1 milhões irão beneficiar o município por
muitos anos, assegurando água tratada em quantidade e qualidade
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Saúde distribui aparelhos auditivos
em Águas de São Pedro

A Secretaria de Saúde de
Águas de São Pedro realizou nesta
terça-feira (27) a entrega de 26 apa-
relhos auditivos para moradores
da estância. A ação foi possível após
parceria da prefeitura com empre-
sa especializada. A entrega contou
com a presença do vice-prefeito e
médico Édison Xavier, dos verea-
dores Marco Berto e Amauri Ribei-

ro, e da secretária de Saúde, Letícia
Salvador. O pedido por aparelhos au-
ditivos para parte da população é
uma demanda antiga e que somen-
te agora pôde ser acolhida. Para
identificar a necessidade atual, o
município organizou primeiro um
mutirão. Com a medida, foi possível
zerar a fila referente aos anos 2016,
2017, 2018 e  parcialmente 2019.
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Obras do Jardim Itália
chegam a sua etapa final

As obras do Jardim Itália em
Santa Maria da Serra estão che-
gando a sua etapa final. No último
dia 23, o prefeito Josias Zani Neto
vistoriou o local na companhia do
vice-prefeito Roberto Miranda e da
diretora de Obras, Sandra Pereira.

Nos próximos dias deve se ini-
ciar a aplicação da massa asfáltica
das ruas que fazem a ligação com o
centro da cidade Rua Nelson Fer-
nandes da Silva até a rua Lázaro
Franco de Godoy. Ao todo são
2.260 metros quadrados de asfal-
to incluindo galerias de águas plu-
viais, guia e sarjeta.

A obra é fruto de uma emen-
da parlamentar do deputado esta-
dual Rafa Zimbaldi e vai realizar
um sonho antigo dos moradores.

O prefeito aproveitou ainda para
anunciar que através de uma
emenda do deputado federal Ar-
naldo Jardim (Cidadania) será pos-
sível o prolongamento da rua Dr.
Nelson Fernandes da Silva, assim
como a rua Adolfina Maria de Lima
através do Programa Nossa Rua.

Em seu primeiro mandato
como prefeito (2009-2012) o pre-
feito Zani deu início a abertura do
bairro através do Programa Minha
Casa Minha Vida. Em 2016 no fim
do seu segundo mandato foi inau-
gurada a ponte de acesso e muito
em breve as obras devem ser finali-
zadas trazendo mais valorização,
conforto aos moradores, além de
possibilitar a abertura de novos lo-
teamentos no local.
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